
No. 764 17th year SUNDAY - 15 January 2023السنة السابعة عشر - العدد 764 الأحد 15 يناير 2023 - 22 جمادى الآخر 1444 هـ الثمن: 5 جنيهات

كتب : باكينام خالد – أمير طه 
عقد الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات اجتماعا مع الدكتور مادان موهان تريباثى ـ 
المدير العام للمعهد الوطني للإلكترونيات وتكنولوجيا 
المعلومات  )NIELIT(  فى العاصمة الهندية نيودلهي؛ أنه 
تم خلال الاجتماع بحث سبل التعاون المشترك في مجال 
تنمية المهارات الرقمية في إطار المبادرات والبرامج التى 
تقدمها وزارة الاتصالات والتي تهدف لبناء قدرات الشباب 
وتدريبهم على أحدث التقنيات العالمية في مجالات 

الاتصالات.
تناول اللقاء مناقشة سبل التعاون بين وزارة 
الاتصالات ، والمعهد الوطني للإلكترونيات وتكنولوجيا 

المعلومات فى تنمية القدرات في مجالات تكنولوجيا 
وتصميم الالكترونيات والذكاء الاصطناعى، وذلك 
من خلال تنفيذ برامج للتدريب بالتعاون مع معهد 
تكنولوجيا المعلومات ومدارسWE  للتكنولوجيا 
التطبيقية في مصر، وكذلك تدريب الطلاب الملتحقين 

بمبادرة بنُاة مصر الرقمية.
 كما التقى طلعت مع فيكاس جاين العضو المنتدب 
لشركة ميكروماكس” MICROMAX   المتخصصة 
في تصنيع الهواتف المحمولة، و رأجــاروال ـ المدير 
العام لشركة »بلاى” PLAY  المتخصصة في تصنيع 
ملحقات واكسسوارات الهواتف المحمولة، وأجهزة 
الشحن؛ حيث تمت مناقشة خطط الشركتين للتوسع 
في أسواق مصر والشرق الأوسط وأفريقيا، وبحث سبل 

زيادة الاستثمارات في مجال التصنيع الإلكتروني وجعل 
مصر مركزا إقليميا للشركتين في أسواق أوروبا والشرق 

الأوسط وأفريقيا.
واستعرض الــوزيــر استراتيجية مصر في »تصنع 
الإلكترونيات«، وتسليط الضوء على الحوافز المقدمة من 
الحكومة المصرية للتصنيع المحلي للهواتف المحمولة 
والإلكترونيات كما التقى الدكتور عمرو طلعت مع 
البروفيسور سلطان حيدر ـ مؤسس ورئيس مركز الأبحاث 
الابتكاري التابع لشركة »سيمنز هيلثنيرز« للتكنولوجيا 
الطبية ITT؛ حيث تم بحث التعاون المشترك في مجالات 
ــادة الأعمال، وبناء القدرات  دعم الابتكار الرقمي وري
الرقمية، واستخدام التقنيات الحديثة في إيجاد حلول 

تكنولوجية مبتكرة.

وخلال زيارته لمركز الأبحاث الابتكاري التابع لشركة 
»سيمنز هيلثنيرز« للتكنولوجيا الطبية ITT ، قام 
الدكتور عمرو طلعت والوفد المرافق له بجولة تفقدية 
داخل المعمل المقام بالمركز اطلع خلالها على أحدث 
التقنيات المستدامة والحلول المبتكرة التي يوفرها 
المعمل، كما قام بجولة افتراضية للاطلاع على أنشطة 
المعمل المقام فى إرلنغن بألمانيا واستعرض الدكتور 
عمرو طلعت استراتيجيات وخطط مصر لدعم الابتكار 
الرقمي وتنمية قطاع الشركات الناشئة وريادة الأعمال 
من خلال تنفيذ مشروع لنشر مراكز إبداع مصر الرقمية 
في كل أنحاء الجمهورية لصقل المهارات الرقمية 
للشباب واكتشاف المبتكرين ودعم الإبــداع الرقمي 

وريادة الأعمال.

مع الهند : طلعت يبحث معMICROMAX و PLAY فرص الاستثمار بتصنيع الهواتف المحمولة 

مدبولي : 150 مليار جنيه لدعم مبادرة تقديم قروض تمويلية للقطاعات الإنتاجية »الصناعة والزراعة«
بفائدة 11 % :

كتب : باكينام خالد – وائل 
الحسيني 

عقد الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس 
الوزراء، اجتماعا؛ لاستعراض ملامح المبادرة الجديدة 
لدعم القطاعات الإنتاجية )الصناعة والزراعة(، مواصلة 
الحكومة العمل على دعــم وتشجيع القطاعات 
الإنتاجية، وتعزيز الإنتاج المحلي، من خلال التركيز 
على القطاعات ذات الأولوية، ولاسيما قطاعي الصناعة 
والزراعة؛ من أجل تحقيق المستهدفات التنموية 
والاقتصادية للدولة المصرية، وزيــادة قدراتنا على 

مواجهة تداعيات الأزمات العالمية.
جاء ذلك في اجتماع بحضور كل من الدكتور محمد 
معيط ـ وزير المالية، والسيد القصير ـ وزير الزراعة 
واستصلاح الأراضــي، والمهندس محمد السويدي ـ 
رئيس اتحاد الصناعات المصرية، وعصام عمر ـ وكيل 
محافظ مساعد البنك المركزي، والمهندس طارق 
توفيق ـ نائب رئيس اتحاد الصناعات، والمهندس 
علي عيسى ـ رئيس جمعية رجال الأعمال المصرية، 
والمهندس علاء السقطي ـ رئيس اتحاد مستثمري 

المشروعات الصغيرة والمتوسطة، وقال رئيس الوزراء 
هناك إجراءات عديدة اتخذتها الحكومة لدعم قطاع 
الصناعة، وسبق الاجتماع معكم وتم التوافق على طرح 

مبادرة جديدة في هذا الشأن.
وشرح وزير المالية ملامح المبادرة الجديدة لدعم 
القطاعات الإنتاجية )الصناعة والزراعة(، مشيرا أنه تم 
عقد عدد من الاجتماعات بشأن هذه المبادرة مع 
ممثلي قطاع الصناعة في مصر، وتم الانتهاء إلى بلورة 
مبادرة جديدة لدعم هذا القطاع الحيويّ، لافتا أن ذلك 

يأتي في ضوء مواجهة التداعيات الاقتصادية للأزمة 
الروسية الأوكرانية، وما تبعها من تداعيات سلبية طالت 

مختلف مناحي الحياة.
أضــاف معيط تتضمن أبــرز ملامح مبادرة دعم 
القطاعات الإنتاجية خفض أسعار الفائدة على القروض 
المقدمة لهذه القطاعات؛ لمساعدتها في مواجهة 
تلك التداعيات السلبية؛ بحيث تكون القيمة الإجمالية 
للمبادرة المقترحة، التي تبدأ اعتبارا من موافقة مجلس 
الوزراء في اجتماعه الأسبوع القادم عليها ولمدة خمس 

سنوات، هي نحو 150 مليار جنيه، منها نحو 140 مليار 
جنيه تمويل عمليات رأس المال العامل، بالإضافة إلى 

نحو 10 مليارات جنيه لتمويل شراء السلع الرأسمالية.
أوضح وزير المالية أنه سيتم تحديد حجم الائتمان 
المتاح لكل شركة في ضوء حجم أعمالها والقواعد 
المصرفية المنظمة لذلك، مؤكدا أنه سيتم تقديم 
التمويل للشركات المنضمة للمبادرة بواقع سعر فائدة 
منخفض يبلغ %11، على أن تتحمل الدولة الفرق في 

سعر الفائدة.
وقدم رئيس اتحاد الصناعات الشكر للحكومة 
على طرح هذه المبادرة، مؤكدا أنها تناسب الشريحة 
الأكبر من الصناع والــزراع، كما توجه بالشكر في 
الوقت نفسه للحكومة والقطاع المصرفي على الجهود 
المبذولة حاليا في عمليات الإفراج الجمركي عن السلع 

والبضائع، ومستلزمات الإنتاج.
وعقّب رئيس الــوزراء بالتأكيد أن أي خطوة من 
شأنها دعم القطاعات الإنتاجية، خاصة الصناعة 
والزراعة ستقوم الحكومة بتنفيذها على الفور، وقال 
مدبولي: سيتم تطبيق المبادرة فور الموافقة عليها من 

مجلس الوزراء في اجتماعه الأسبوع القادم.

كتب : على الديب  - محمد العطار
وقعت شــركــة« GAMMAREY »للتكنولوجيا المالية 
والبلوكتيشن اتفاقية اندماج مع شركة التجارة الإلكترونية المالية 
وتحليلات بيانات المستهلك GOLOGIQ. يقع مقر كلتا الشركتين 
في الولايات المتحدة، بينما تركز شركة GOLOGIQ على العملاء 

في جنوب شرق آسيا.
ووفقًا لما تنص عليه الشروط، ستقوم GOLOGIQ بإصدار 
320 مليون دولار من الأسهم العادية للاستحواذ على 100% 
من أسهم GAMMAREY الموجودة بالفعل. ومن المتوقع أن 
تكتمل الصفقة في غضون الأسابيع القليلة المقبلة، وفقًا للشروط. 
وحسبما قال الطرفان، يهدف الاندماج إلى “التركيز على السوق 

ذات النمو المرتفع لإدارة الثروات للجيل زد وجيل الألفية.”
 GOLOGIQ من جهته قال برنت سوين، رئيس مجلس إدارة
قــائــلًا: “مــن خــلال هــذا الدمج الــتــآزري للغاية، سنكون قد 
حققنا هدفنا المتمثل في أن تصبح GOLOGIQ منصة شاملة 
للتكنولوجيا المالية للشركات والمستهلكين الذين لا يحصلون 
على خدمات كافية والتي تحقق نموًا قوياً في الإيرادات والتدفق 
النقدي.” وكشف سوين أيضًا أن GOLOGIQ في المراحل الأخيرة 
من استكمال هدف الاستحواذ الجديد بأكثر من 9 مليارات دولار 
من الأصول المدارة التي قدمتها GAMMAREY. ووضع الطرفان 
توجيهات تزيد عن 50 مليون دولار في الإيرادات السنوية لعام 

2023 عند اكتمال الصفقة.

  GAMMAREY للتكنولوجيا المالية 
 GOLOGIQ والبلوكتشين اتفاق إندماج مع

كتب : باكينام خالد 
– محمد شوقي

أكد المهندس عادل حامد 
ـ العضو المنتدب والرئيس 
التنفيذي للشركة المصرية 
لــلاتــصــالات ردا على ســؤال 
» عالم رقمي » عــن رؤيــة 
الشركة للتوسع فــي مجال 
تقديم الخدمات التكنولوجية  
أننا نؤسس وي ديجيتال » 
WE DIGITAL “ ولدينا فريق 
ــدراســة هل  عمل منفصل ل
سيتم دمج كل استثماراتنا في 
العديد من الشركات في شركة 
واحدة وكذلك الاستحواذ على 
شركات جديدة لريادة الأعمال 

والشركات الناشئة  
جاء ذلك خلال فعاليات 
ــذي  الــمــؤتــمــر الصحفي ال
نظمته الــشــركــة المصرية 
للاتصالات للإعلان عن العلامة 
التجارية وشعارها الجديد » 
قبل اى جد » بحضور كل من 

المهندس محمد أبو طالب 
ـ  نائب الرئيس التنفيذي 
للشئون التجارية  والمهندس 
محمد شــمــروخ نائب أول 
رئيس تنفيذي للشئون المالية 
ــة حيث أعلن عن  ــ والإداري
تــجــاوز عملاء الشركة من 

الــهــواتــف المحمولة نحو 
12 مليون مستخدم في 5 

سنوات .
وردا على ســؤال » عالم 
رقمي » عن استراتيجية الشركة 
لتعزيز المدفوعات الرقمية 
ــا نصيبنا من  ــال حــامــد ان ق
المدفوعات لسنا راضين عنها 
حتى الآن إلا أنه مع تطبيق 
استراتيجية »وي الرقمية » 
وبعد إطلاقنا للحملة التعريفية 
بالمحفظة الإلكترونية الخاصة 
بWE  » ننتظر نتائج الحملة 
التي يتم حاليا للتعريف 
بمحفظتنا وتقديم الخدمة 
المحفظة الإلكترونية كجزء من 
الخدمات المالية التي نقدمها .

كتب: على الديب – محمد 
العطار 

اكد الدكتور محمد معيط وزير المالية 
ان الحكومة المصرية لا تنوي فرض ضرائب 
جديدة على الأنشطة الاقتصادية، ولا 
ــاح التجارية  المساس بسعر ضريبة الأرب

والصناعية .
جاء ذلك خلال مشاركته بمؤتمر جمعية 
الضرائب المصرية ، وتنفيذًا للتوجيهات 
الرئاسية، يجُرى حاليًا إعداد مشروع قانون 
لإنهاء كل الملفات الضريبية القديمة 
المتراكمة أضاف معيط، ويرتكز مشروع 
القانون على تنمية المشروعات المتوسطة 
والصغيرة ومتناهية الصغر التي تغطى 60% 
من الحالات القديمة، وهناك تصور آخر 

للمعالجة الضريبية لـ %40 المتبقية.
أشار الوزير، إلى أن الأنظمة الرقمية 
ــادة الإيـــرادات الضريبية  أسهمت في زي
خــلال النصف الأول من العالم المالي 
الحالي 2023/2022 بمعدل نمو نصف 
سنوي يقترب من %20، كما لفت  أن 

تكامل منظومة »لفاتورة الإلكترونية« مع 
منظومة »الإيــصــال الإلكتروني« يسُهم 
في دمج الاقتصاد غير الرسمي، وتحقيق 
العدالة الضريبية، ومن ثم تعظيم الإيرادات 
العامة للدولة، وخلق مساحة مالية لدعم 
التنمية الاجتماعية، وتخفيف حدة الموجة 

التضخمية العالمية على المواطنين.
أكد الوزير، أن هناك 260 ألف شركة 
انضمت إلى منظومة الفاتورة الإلكترونية، 
وبلغ المتوسط الشهري المرسل من الفواتير 
الإلكترونية 35 مليون وثيقة مميكنة، 
وقــال الوزير، إن المنظومة الإلكترونية 
الجديدة لإعداد وإدارة مرتبات ومستحقات 
العاملين التي تم تطبيقها على %87 من 
أجهزة الدولة، بمختلف القوانين المنظمة 

لأعمالهم.

معيط : لا ضرائب جديدة والأنظمة الرقمية أسهمت 
في زيادة الإيرادات الضريبية

مع إطلاق علامتها الجديدة »غير أى حد«  :

حامد : ندرس انشاء شركة جديدة للتحول لمقدم خدمات للتكنولوجيا ضمن »وي الرقمية«

كتب : نهلة مقلد – إبراهيم احمد 
بحث د. أيمن عاشور ـ وزير التعليم العالي والبحث العلمي ورئيس المجلس 
الأعلى للمستشفيات الجامعية، خطة توفير احتياجات المستشفيات الجامعية من 
الأدوية والمُستلزمات والأجهزة الطبية، خلال عام 2023 جاء ذلك حلال اجتماعه مع 
اللواء طبيب بهاء الدين زيدان ـ رئيس الهيئة العامة للشراء الموحد والتموين والإمداد 
الطبي؛بحضور المديرين التنفيذيين للمستشفيات الجامعية وأكد الوزير أهمية التنسيق 
والتعاون بين المجلس الأعلى للمستشفيات الجامعية، وهيئة الشراء الموحد، لتأمين 
احتياجات المستشفيات الجامعية، وتوفير مخزون كاف بالمنشآت الطبية، خاصة أدوية 
الأورام والأمراض المزمنة. أضاف السعة السريرية للمستشفيات الجامعية بلغت 35 ألفا 
و825 سريراً، وهو ما يمثل نحو 30 % من إجمالي أسرة الرعاية الصحية في المنشآت 
الحكومية، بما يعزز التزام المستشفيات الجامعية بتقديم خدمات صحية مميزة 
وتسريع وتيرة جهود تطوير منظومة الصحة في مصر كما أشار الوزير لتوافر 4830 
سريرا بالعناية المركزة بالمستشفيات الجامعية والتي تمُثل 50 % من أسرة العناية 

المركزة في القطاع الحكومي.
ومن جهته ثمن اللواء بهاء الدين زيدان الجهود المبذولة من وزارة التعليم العالي؛ 
للارتقاء بالمستشفيات الجامعية وخطط التطوير بها، مشيراً لدعمه المُستمر لنجاح 
منظومة المستشفيات الجامعية في تقديم خدماتها الطبية المُميزة للمواطنين، من 

خلال السعي نحو توريد كل احتياجاتها من مستلزمات طبية وأدوية.

كتب: نهلة أحمد – وائل الحسينى  
كشفت أسترا تك )أسترا(، الاماراتية المتخصصة في 
التطوير التكنولوجي ، عن استحواذها على تطبيق بوتيم 
» BOTIM “ ، الخاص بالمكالمات الصوتية والمرئية 
والدردشة النصية في منطقة الشرق الأوســط وشمال 
أفريقيا، لتطوير التطبيق إلى النمط فائق القدرات حيث 
يسهم التمويل الذي جمعته شركة جي 42 لصالح »أسترا 
تك« بقيمة 500 مليون دولار في تسريع عملية إعادة 
إطلاق التطبيق الذي يلبي الاحتياجات اليومية لمستخدمي 

المنطقة.
ويتولى عبد الله أبو الشيخ ـ مؤسس مجموعة »أسترا 
تك«، قيادة عملية إعادة إطلاق تطبيق »بوتيم« ، والحرص 
على جعله تطبيقاً شاملاً متعدد الخدمات يتمتع بواجهة 
استخدام تفاعلية، ويوفر عروضاً قيمة قوية للعملاء 
والتجار، إلى جانب كونه سهل الاستخدام ومربحاً اقتصادياً 
وقابلاً للتطوير. وسيعيد التطبيق أيضاً تشكيل حدود النظام 
البيئي الرقمي لمكافحة إجهاد العميل، والذي ينبع من 
منصات متعددة تحاول فرض سلوك مستخدم غير طبيعي 

من خلال عروض رقمية متناثرة 

كتب : رشا حسين- محمد شوقي
استمراراً لتنفيذ توجيهات فخامة الرئيس عبد الفتاح 
السيسي ـ رئيس الجمهورية بتشغيل فروع توثيق وإتاحة 
العمل بها خلال الفترة المسائية؛ تيسيراً على المواطنين، 
وتلبية لاحتياجات وظــروف كل الفئات على مستوى 

الجمهورية.
قرر المستشار عمر مروان ـ  وزير العدل زيادة 
عدد الفروع التي تعمل بالفترة المسائية، وذلك 
بإتاحة العمل في عدد )17( فرع توثيق موزعة على 
)11( محافظة وهي )الإسكندرية - الدقهلية - دمياط 
- الغربية - بني سويف - أسيوط - سوهاج - قنا - 
الأقصر - أسوان - البحر الأحمر(، ليصبح إجمالي عدد 
الفروع التي تعمل خلال الفترة المسائية عدد )82( 
فرع توثيق وذلك من الساعة الخامسة مساءً حتى 
الساعة التاسعة مساءً بنظام الحجز المسبق من خلال 
بوابة مصر الرقمية أو تطبيق أرغب في عمل توكيل، 
مع السماح بإجراء المعاملات دون التقيد بالحجز 
المسبق وإعطاء أولوية للحاجز بالنسبة للفروع 

التابعة لمصلحة الشهر العقاري والتوثيق.

 »أسترا تك« تستحوذ على تطبيق 
»بوتيم« للمكالمات الصوتية

وزارة العدل: فروع توثيق جديدة 
تعمل بالفترة المسائية

وزير التعليم العالي: تأمين الاحتياجات التكنولوجية 
للمستشفيات الجامعية والأدوية والمستلزمات الطبية 

بين قطاع الأعمال والتضامن الاجتماعي :

شراكات مع المنصات الإلكترونية 
لتسويق المشروعات الصغيرة 

كتب : نهلة أحمد – محمد شوقي
بحث المهندس محمود عصمت وزيــر قطاع 
الأعمال العام مع نيفين القباج وزيــرة التضامن 
الاجتماعي السياسة العامة للدولة والتي تستهدف 
تذليل العقبات وتقديم التسهيلات اللازمة لتحقيق 
التمكين الاقتصادي وتوفير فرص عمل ودخل مناسب 
ودائــم للفئات الأقل دخلًا من خلال دعم وإقامة 
المشروعات الصغيرة ومتناهية الصغر. وتطرق 
الوزيران إلى أن هناك احتياجا إلى استراتيجية الدعم 
للأسر المنتجة والتعاونيات الإنتاجية في المجالات 
المختلفة بالتعاون مع الوزارات والجهات الشريكة، 
وكذا عقد الشراكات مع المنصات الإلكترونية لتسويق 
منتجات الأسر من الحرف اليدوية والتراثية المسجلة 
لدي وزارة التضامن الاجتماعي، ومنها منصة »جسور« 
الإلكترونية التابعة لــوزارة قطاع الأعمال، ومنصة 
»أيادي مصر« التابعة لوزارة التنمية المحلية، والتي 
شاركتا في المعرض العربي للأسر المنتجة الذي 
أقامته وزارة التضامن الاجتماعي بالتعاون مع جامعة 
الدول العربية بمشاركة 13 دولة عربية و7 وزارات 

وجهات مصرية خلال الفترة 5-11 يناير 2023.

كتب : رشا حسين – نيللى عبدالحميد 
شهد د. أيمن عاشور ـ  وزير التعليم العالي والبحث العلمي فعاليات توقيع مذكرة تفاهم 
بين كل من شركة الأهلي سيرا وجامعة سينيكا – كندا؛ لإنشاء فرعين لجامعة سينيكا الكندية 
في مصر، بحضور د.ديفيد أجنيو رئيس جامعة سينيكا – كندا، ود. حسن القلا ـ رئيس مجلس 
أمناء جامعات بدر بالقاهرة وأسيوط، ورئيس مجلس إدارة شركة سيرا إديوكيشن، وأ. كريم 
سعادة ـ رئيس مجلس إدارة شركة الأهلي سيرا للخدمات التعليمية،ومارك سكاليون ممثل 
سفارة كندا بالقاهرة، وذلك تنفيذًا للتوجيهات الرئاسية بإقامة شراكات مع جامعات دولية 
مرموقة   أكد د. أيمن عاشور اهتمام الدولة المصرية بتطوير منظومة التعليم العالى من 
خلال التوسع في إنشاء الجامعات والتخصصات غير التقليدية، مثل: الذكاء الاصطناعي، 
والطاقة النظيفة، مشيراً أن لدينا 3,6 ملايين طالب، و27 جامعة حكومية، و27 جامعة خاصة، 
و20 جامعة أهلية، و10 جامعات تكنولوجية، و7 أفرع لجامعات دولية بالعاصمة الإدارية 

الجديدة.
أشار محور تدويل التعليم يعَُدُّ واحــدًا من المحاور المهمة، التي ترتكز عليها 
استراتيجية تطوير منظومة التعليم العالي والبحث العلمي والتكنولوجيا والابتكار في 
مصر؛ لتحقيق أقصى استفادة من الخبرات الدولية المتقدمة في هذا المجال الحيوي من 
مجالات التنمية، مشيرا اننا نستهدف رفع القدرات الأكاديمية والمؤسسية فيما يتعلق 
بالجودة، والكفاءة، والملاءمة، والارتقاء بمستوى كفاءة وجودة الخريجين، وتمكينهم من 
المنافسة للحصول على فرص عمل حقيقية في مصر وخارجها، من خلال إنشاء فرعين 
لجامعة سينيكا بمصر في مجال الفنون التطبيقية والتكنولوجيا، أحدهما في شرق القاهرة 

والآخر في غربها.

مذكرة تفاهم بين »الأهلي سيرا« وجامعة »سينيكا« 
الكندية لإنشاء فرعين للجامعتين بمصر 

كتب : سماح سعيد – أمير طه
أكد الدكتور رضا حجازي وزير التربية والتعليم والتعليم الفني أن القيادة السياسية لديها 
اهتمام كبير بتوفير كل سبل الدعم لذوي الاحتياجات الخاصة، مشيراً إلى أن الوزارة تضع على 
رأس أولوياتها اتخاذ كل الإجراءات اللازمة لتعليم وتهيئة الأشخاص ذوى الإعاقة البصرية بصفة 
خاصة وذوي الاحتياجات الخاصة بصفة عامة، وذلك لتسهيل حياتهم ومشاركتهم ودمجهم فى 
المجتمع. جاء ذلك خلال اجتماعه مع مديري عموم تنمية المواد الدراسية لاستعراض آليات 
تطوير المناهج للطلاب ذوي الإعاقة البصرية بما يتلاءم مع ظروفهم بهدف استثمار طاقاتهم 
وتوظيف الحواس الأخرى لديهم وبما لا يخل بنواتج التعلم. أشار الدكتور رضا حجازي لأهمية 
تطوير المحتوى الدراسي لمادتي العلوم والرياضيات لذوي الإعاقة البصرية الذي يشتمل على 

بعض الأنشطة التعليمية والمعالجات التي لا تتناسب مع إعاقاتهم.

كتب : وائل الحسيني – نهلة أحمد 
كشفت شركة فوجيتسو »” FUJITSU ، الياباية للتكنولوجيا ، عن إجراء تصفية سريعة لكامل حصتها 
في وحدة تصنيع مكيفات الهواء« فوجيتسو جنرال« للمساعدة في تبسيط عملياتها، ولا تفكر في بيع 
جزئي للوحدة حيث باعت الكثير من مجموعة منتجاتها الاستهلاكية ، منها أجهزة الكمبيوتر المحمولة 
والعملاقة إلى الرقائق والهواتف المحمولة والأجهزة المنزلية، للتركيز على أعمال أنظمة الاتصالات 
والتكنولوجيا.  من جهته قال تاكاهيتو توكيتا ـ  الرئيس التنفيذي :فوجيتسو«حددنا معايير معينة لعملية 
البيع، ونهدف لبيع حصتنا البالغة %42، بالكامل حيث تبيع الشركة عملياتها غير الأساسية، وتشمل هذه 

المساعي بيع حصة »فوجيتسو جنرال«، البالغة قيمتها حوالي 1.1 مليار دولار .
أضاف تلبي أعمال »فوجيتسو« حالياً بشكل مستمر عدداً متزايداً من الشركات اليابانية التي تتبنى 

المزيد من أنظمة العمل الرقمية لمواكبة التحولات التكنولوجية.

فوجيتسو تخطط لبيع حصتها بوحدة المكيفات والتركيز على أنظمة الاتصالات حجازى يستعرض آليات وتقنيات تطوير المناهج للطلاب ذوي الإعاقة البصرية
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كتب  : باكينام خالد - نهله مقلد 
فى ختام زيارته للهند؛ عقد اليوم الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات عددا من اللقاءات مع مسئولى كبرى شركات 
التكنولوجيا الهندية؛ فى بنجالور؛ لبحث فرص التعاون والاستثمار فى مصر 
فى مجالات مراكز البيانات، والبحث والتطوير وتصميم الإلكترونيات، 
وتنفيذ مشروعات مصر الرقمية؛ حيث استهلها بلقاء مع راميا موهان مدير 
الإستراتيجية بمجموعة »سينت«  CYIENT العالمية وقيادات الشركة 
الرائدة فى توفير حلول هندسية وتقنية وذلك لبحث فرص التعاون فى 
أنشطة تطوير صناعة الإلكترونيات والأنظمة المدمجة، وبحث إنشاء مركز 

لتصميم الإلكترونيات والأنظمة المدمجة فى مصر.
وتعمل مجموعة »سينت« فى مجال تصميم أشباه الموصلات، 
والأنظمة الإلكترونية والحلول التكنولوجية وتصنيعها لكبرى الشركات 

العالمية.
كما التقى اليوم الدكتور عمرو طلعت مع مانجيش كولكامى نائب 
الرئيس والمدير العام لشركة »انفوشيبس« EINFOCHIPS ؛ لبحث التعاون 
فى مجالات البحث والتطوير فى مجالات تصميم أشباه الموصلات، 

والأنظمة المدمجة والتوسع فى حجم أعمالها فى مصر.
تناول اللقاء استراتيجية مصر لتحفيز تصميم وصناعة الإلكترونيات، 
وعرض الحوافز اللازمة لدعم الشركة لتوسعة نشاطها فى مصر بالاعتماد 
على الكوادر المصرية، فى تصميم الإلكترونيات من أشباه الموصلات، 

والأنظمة المدمجة.
 وتعد شركة »انفوشيبس« EINFOCHIPS  ؛ إحدى شركات مجموعة 

»أراو للإلكترونيات« ARROW GROUP وهى شركة رائدة فى مجال 
التحول الرقمى، وخدمات هندسة المنتجات، وخدمات البحث والتطوير. 

وفى سياق متصل؛ قام الدكتور عمرو طلعت بزيارة مركز بيانات شركة 
»كنترول اس« CTRLS ببنجلور، أحد مراكز الشركة المنتشرة بالهند، حيث 
التقى مع سريدهار بينابوردى الرئيس التنفيذى للشركة وقيادات الشركة، 
وتناول اللقاء سبل التعاون فى مجال مراكز البيانات العملاقة، والحوسبة 

السحابية.
وتصنف مراكز بيانات شركة »كنترول اس« CTRLS من أكبر مراكز 

البيانات بأسيا فى المستوى التصنيفى الرابع، كما أنها مزود خدمات لأكثر 
من 3500 مؤسسة هندية وعالمية رائدة. 

كذلك التقى الدكتور عمرو طلعت والوفد المرافق له مع سوريش 
خوسلا نائب رئيس »جلوبال لوجيك« GLOBAL LOGIC وعدد من 
قيادات الشركة؛ حيث بحث اللقاء فرص التعاون فى مصر فى مجال بناء 
القدرات الرقمية، بالإضافة إلى مناقشة سبل التعاون فى مشروعات مصر 

الرقمية.
وشركة »جلوبال لوجيك« GLOBAL LOGIC هى إحدى شركات 

مجموعة هيتاشى HITACHI، ويقع مقرها الرئيسى فى وادى السيليكون 
وهى شركة رائدة فى خدمات تطوير المنتجات الرقمية.

 وفى ختام لقاءاته مع مسئولى الشركات الهندية؛ التقى الدكتور 
عمرو طلعت والوفد المرافق له مع أشوين ياردى الرئيس التنفيذى 
بشركة كبجيمنى CAPGEMINI بالهند، وعضو تنفيذى فى الشركة 
العالمية، و نارايان براساد مدير العمليات بشركة كبجيمنى مصر 
ونائب الرئيس للشركة، وعدد من قيادات الشركة العالمية الرائدة فى 
خدمات الهندسة والبحث والتطوير، وإنترنت الأشياء؛ حيث ناقش 
اللقاء أنشطة مركز شركة« كبجيمنى« للهندسة والبحث والتطوير 

وتوسع مركز الشركة بمصر.
حضر اللقاءات المهندس أحمد الظاهر القائم بأعمال الرئيس التنفيذى 
لهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات »إيتيدا«، والمهندسة شيرين 
الجندى مساعد وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات للاستراتيجية 
والتنفيذ، والمهندس محمد نصر الدين مساعد الوزير للبنية المعلوماتية 

الدولية.
الجدير بالذكر أن الدكتور عمرو طلعت والوفد المرافق كان قد قام 
بزيارة للهند خلال الفترة من 9 حتى 13 يناير؛ التقى خلالها مع عدد 
من المسؤولين الحكوميين والرؤساء التنفيذيين لكبرى الشركات الهندية 
المتخصصة فى مجال الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات حيث تم بحث 
فرص التعاون والاستثمار فى عدد من المجالات ومنها صناعة التعهيد 
والخدمات العابرة للحدود، والتحول الرقمى، وبناء القدرات الرقمية، ودعم 
الابتكار الرقمى وريادة الأعمال، وتصميم وصناعة الالكترونيات، والبنية 

التحتية الدولية.

كتب : نهله احمد- نيللي 
عبدالحميد 

عقد الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات اجتماعا مع سانجاى 
نياك المؤسس والرئيس التنفيذى لشركة 
»تيجاس« TEJAS الهندية الرائدة فى مجال 
الاتصالات السلكية واللاسلكية وتصنيع أجهزة 
ومعدات الاتصالات المختلفة؛ فى العاصمة 
نيودلهى؛ حيث تناول اللقاء بحث التعاون فى 
مجال الاتصالات السلكية واللاسلكية لتلبية 
احتياجات السوق المحلية والسوق العربية 

والإفريقية.

استعرض اللقاء أبرز منتجات الشركة التى 
توفرها لمقدمى خدمات الاتصالات والانترنت 
وانشطتها فى الابتكار، والبحث والتطوير فى 
هذه المجالات. وفى سياق متصل؛ عقد الدكتور 
عمرو طلعت والوفد المرافق له اجتماعا مع 
نهال سه القائم بأعمال تطوير الأعمال التجارية 
فى الشرق الأوسط وأفريقيا لمؤسسة الدفع 
الإلكترونية؛ تناول الاجتماع نظام الدفع المالى 
الإلكترونى بالهند، ومناقشة أوجه التعاون 
المقترحة فى إطار حرص الدولة المصرية على 

تحقيق الشمول المالى الرقمى. 
كذلك التقى الدكتور عمرو طلعت والوفد 
المرافق له مع سى بى جورنانى الرئيس 

التنفيذى والعضو المنتدب لشركة »تك 
ماهندرا« ومسؤولى الشركة؛ تناول اللقاء الذى 

نظمته شركة »تك ماهندرا« بحضور وائل حامد 
سفير مصر فى الهند، وعدد من قيادات الشركة؛ 

الجهود المصرية لتنمية صناعة التعهيد، وخطط 
شركة »تك ماهندرا« المستقبلية.

وأوضح الدكتور عمرو طلعت أنه تم إطلاق 
استراتيجية مصر الرقمية لصناعة التعهيد 2022-

2026 بهدف تشجيع وتحفيز الشركات العالمية 
على تنمية حجم أعمالها فى مصر، وزيادة 
الصادرات الرقمية؛ مشيرا إلى مشروعات التحول 
الرقمى فى مصر ومنها مشروع »أحمس« الذى 
يستهدف إعادة هيكلة الإجراءات والتطبيقات 
فى الجهات الحكومية؛ موضحا البرامج التى 
تنفذها وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 

لبناء القدرات من خلال الجهات التابعة لها.
كما تطرق اللقاء إلى بحث إمكانية التوسع 

فى أنشطة مركز الشركة لتصدير خدمات 
تكنولوجيا المعلومات لعملائها بالخارج انطلاقا 
من مصر، من خلال مضاعفة أعداد العاملين 
بالمركز، والتنوع فى النشاط ليشمل تخصصات 
أخرى مع التركيز على خدمات البحث والتطوير 

وتصميم البرمجيات.
حضر اللقاءات المهندس أحمد الظاهر 
القائم بأعمال الرئيس التنفيذى لهيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات »إيتيدا«، 
والمهندسة شيرين الجندى مساعد وزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات للاستراتيجية 
والتنفيذ، والمهندس محمد نصر الدين مساعد 

الوزير للبنية المعلوماتية الدولية.

كتب : محمد العطار - 
رشا حسين

عقد الدكتور عمرو طلعت 
ــالات وتكنولوجيا  ــص وزيـــر الات
المعلومات لقاءا موسعا ضم 
مجموعة من كبريات الشركات 
الهندية المتخصصة فى مجالات 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
وذلــك فى الملتقى الــذى نظمه 
مكتب التمثيل التجارى المصرى 
فى الهند بالتنسيق مع اتحاد 
الصناعة الهندى )CII( فى بنجالور 
بالهند؛ وذلك بهدف تسليط الضوء 
على المناخ الاستثمارى الجاذب 
بمصر، ودعوة الشركات الهندية 
للاستثمار فى قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات المصرى 
والتعاون فى تنفيذ مشروعات 

مصر الرقمية.
وفــى كلمته؛ تناول الدكتور 
عمرو طلعت الإجـــراءات التى 
اتخذتها  مصر لجذب الاستثمارات 
الأجنبية وتنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات؛ مشيرا إلى الجهود 
التى تبذها الدولة لتحقيق التحول 
الرقمى من خلال تنفيذ عدد كبير 
من المشروعات القومية والتى 
تحمل فــرص كبيرة للاستثمار؛ 
لافتا إلى اهتمام الدولة المصرية 
بتوطين صناعة الإلكترونيات حيث 
شهدت الفترة الماضية جذب 
العديد من كبري الشركات العالمية 
للتصنيع فى مصر لخدمة السوق 
المحلى والتصدير إلى الأســواق 

الإقليمية.
كما اجتمع الدكتور عمرو 
طلعت مــع أنــيــس تشينشاه 

الرئيس التنفيذى لشركة ويبرو » 
WIPRO« بمنطقة آسيا والمحيط 
الهادئ والشرق الأوسط وعدد من 
قيادات الشركة الرائدة فى مجال 
تقديم الاستشارات والخدمات 
والحلول التكنولوجية التى تلبى 
احتياجات الــتــحــول الرقمي؛ 
حيث تم خلال اللقاء استعراض 
المشروعات ذات الصلة بمصر 
الرقمية وفرص التعاون مع الشركة 
لاسيما مع توافر الكفاءات الشابة 
المؤهلة باحترافية فى مجالات 

تكنولوجيا المعلومات.
واســتــعــرض الــدكــتــور عمرو 
طلعت الجهود المبذولة لإعداد 
ــوادر رقمية من خــلال برامج  ك
بناء القدرات التى تنفذها وزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 

والجهات التابعة لها.
كذلك التقى الدكتور عمرو 
طلعت مع باداما بارثاراثى، رئيس 
الاستشارات العالمية و سودهير 
ناير الرئيس التنفيذى لتقديم 

خدمات وأعمال البنية التحتية 
والحوسبة السحابية بشركة »تك 
ماهندرا« المتخصصة فى خدمات 
واستشارات تكنولوجيا المعلومات؛ 
تــنــاول اللقاء مناقشة الحلول 
والتقنيات التى تقدمها الشركة 
مثل تقنية الميتافيرس واستكشاف 
فرصة التوسع فى أنشطة وأعمال 
مركز الشركة فى مصر؛ وتسليط 
الضوء على إمكانيات مصر في 

مجال صناعى التعهيد.
ــى سياق متصل؛ بحث  وف
الدكتور عمرو طلعت والوفد 
المرافق له مع أميت شارما 
 IBM الشريك الإدارى  لمركز
الــعــالــمــي لتقديم خــدمــات 
تكنولوجيا المعلومات وأرنب 
ســاهــا رئــيــس مــركــز الحلول 
الابتكارية؛ خطة التوسع فى 
أنشطة المركز بالقاهرة ، وشهد 
اللقاء استعراض أنشطة المركز 
فى الهند من حيث الخدمات 
ــم التقنيات  الــمــقــدمــة، وأهـ

المستخدمة.
حضر الــلــقــاءات المهندس 
أحمد الظاهر القائم بأعمال 
الرئيس التنفيذى لهيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات 
»إيتيدا«، والمهندسة شيرين 
الجندى مساعد وزير الاتصالات 
وتــكــنــولــوجــيــا الــمــعــلــومــات 
لــلاســتــراتــيــجــيــة والــتــنــفــيــذ، 
ــدس مــحــمــد نصر  ــن ــه ــم وال
الدين مساعد الــوزيــر للبنية 

المعلوماتية الدولية.
الجدير بالذكر أن الدكتور 
عمرو طلعت والوفد المرافق 
لــه يــزور الهند خــلال الفترة 
من 9 حتى 13 يناير؛ يلتقى 
خلالها مع مسؤولين حكوميين 
والــرؤســاء التنفيذيين لكبرى 
الشركات الهندية المتخصصة 
فى مجال الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات لبحث التعاون 
وجــذب الاستثمارات الهندية 

للسوق المصرى.

كتب : نهله مقلد - 
محمد شوقي 

اجتمع الدكتور عمرو طلعت 
ــر الاتــصــالات وتكنولوجيا  وزي
المعلومات مــع البروفيسور 
رانجان بانيرجى مدير المعهد 
الهندى للتكنولوجيا IIT أحد 
أفضل المعاهد على مستوى 
العالم فى بناء القدرات بمجال 
تطوير البرمجيات والأنظمة؛ 
ــك فــى العاصمة الهندية  وذل
ــاول  ــن ــث ت ــي نــيــودلــهــى؛ ح
الاجتماع سبل تبادل الخبرات، 
ــيــة فى  ــات دول ــراك ــة ش ــام وإق
مجال إعداد البرامج التدريبية 
وتأهيل الــكــوادر المتخصصة 
فى علوم الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات.
وشهد اللقاء بحث أوجــه 
ــع جــامــعــة مصر  ــاون م ــع ــت ال
للمعلوماتية ومعهد تكنولوجيا 
المعلومات ITI في التدريب 

والتعليم الأكاديمي المتخصص
يذكر أن المعهد الهندى 
للتكنولوجيا IIT لديه أكثر 
من 20 فرعًا فى مدن هندية 
مختلفة، والتى تقدم خدمات 
التدريب والبحث والاستشارات 
للصناعات المرتبطة بطبيعة 

ومتطلبات هذه المدن.
كما التقى الدكتور عمرو 
طلعت مع شيفندرا سيناغ نائب 
الرئيس ورئيس تنمية التجارة 
العالمية لمنظمة ناسكوم 

ــدد من  ــ NASSCOM، وع
الشركات من أعضاء المنظمة 
التى تضم أكثر مــن 3 آلاف 
عضو، يقدمون ٪90 من إيرادات 
صناعة خدمات تعهيد الأعمال 
التجارية وتكنولوجيا المعلومات 
فى الهند. وتوفر هذه الصناعة 
أعلى نسبة توظيف فى القطاع 

الخاص بالهند.
ناقش الجانبان التعاون فى 
مجال بناء الــقــدرات الرقمية، 
ــاعــة التعهيد  وتــنــمــيــة صــن
والخدمات العابرة للحدود من 
خلال التنسيق بين هيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات 
»ايــتــيــدا« ومنظمة ناسكوم

. NASSCOM
كما أبــدى أعــضــاء منظمة 
»ناسكوم« استعدادهم للتعاون 

مع الشركات المصرية العاملة 
فى مجالات التكنولوجيا والتى 
تقوم بتنفيذ مشروعات التحول 

الرقمى.
وفــى ســيــاق متصل؛ قام 
الدكتور عمرو طلعت والوفد 
ــارة مركز  ــزي ــه ب ــمــرافــق ل ال
تكنولوجيا البرمجيات فى 
دلهى؛ حيث التقى مع أرافيند 
كومار المدير العام لمراكز 
تكنولوجيا البرمجيات فى 
الهند )STPI( التابعة لوزارة 
الإلــكــتــرونــيــات وتكنولوجيا 
المعلومات الهندية والمعنية 
بتهيئة بيئة داعمة للشركات 
الناشئة بالتعاون مع الصناعة 
والجهات الأكاديمية وبدعم 
من القطاع الخاص ولديها 33 
مركز منتشرين فى أنحاء الهند 

حيث يختص كل مركز بإحدى 
التكنولوجيات.

واتفق الجانبان على تعزيز 
التعاون المشترك فى مجالات 
تطوير الــبــرمــجــيــات، ودعــم 
والابتكار والبحث والتطوير، 
وتنمية الــشــركــات الناشئة 
وذلك فى إطار جهود الدولة 
المصرية لتهيئة بيئة محفزة 
للإبداع الرقمى وريادة الأعمال 
فى كافة أنحاء الجمهورية من 
خلال نشر مراكز إبــداع مصر 

الرقمية
حضر اللقاءات المهندس 
أحمد الظاهر القائم بأعمال 
الرئيس التنفيذى لهيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات 
»إيتيدا«، والمهندسةشيرين 
ــر  ــد وزيـ ــاع ــس الـــجـــنـــدى م
ــالات وتــكــنــولــوجــيــا  ــ ــص ــ الات
للاستراتيجية  المعلومات 
والتنفيذ، والمهندس محمد 
نصر الــديــن مساعد الوزير 

للبنية المعلوماتية الدولية.
الجدير بالذكر أن الدكتور 
عمرو طلعت والوفد المرافق له 
يزور الهند خلال الفترة من 9 
حتى 13 يناير؛ يلتقى خلالها مع 
عدد من المسؤولين الحكوميين 
والــرؤســاء التنفيذيين لكبرى 
الشركات الهندية المتخصصة 
فى مجال الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات لبحث التعاون 
وجــذب الاستثمارات الهندية 

للسوق المصرى.

 وزير الاتصالات يبحث مع كبرى شركات التكنولوجيا الهندية فرص التعاون والاستثمار بمجالات مراكز البيانات 
فى ختام زيارته للهند :

..و يبحث مع »تيجاس« الهندية التعاون فى مجال الاتصالات السلكية واللاسلكية 

طلعت يلتقى مع الشركات الهندية المتخصصة فى الاتصالات وتكنولوجيا 
فى ملتقى نظمه اتحاد الصناعة الهندية

..و يبحث مع رئيس »ناسكوم« التعاون فى مجال 
صناعة التعهيد والخدمات العابرة للحدود
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..ويبحث مع معهد “IIT” التعاون فى مجال تأهيل الكوادر 
المتخصصة فى علوم الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات

كتب : باكينام خالد – رشا حسين
 أعلنت "اتصالات الإمارات"، التي أطلقت هويتها المؤسسية 
المحدّثة تحت العلامة التجارية "اتصالات من E&"، اليوم عن 
توقيع اتفاقية شراكة استراتيجية مع شركة الإسكان الجماعي؛ 
المتخصّصة في تطوير وإدارة العقارات، لتوفير شبكات واي فاي 
متطورة والارتقاء بالتجارب الرقمية للعمال والقاطنين في مدينة 

آيكاد السكنية.
تقع مدينة آيكاد السكنية في قلب المدينة الصناعية 
بأبوظبي وهي أول مزوّد للحلول الآمنة والمستدامة للسكن 
العمالي الجماعي ضمن أسعار ملائمة، وقد تم تطويرها 
وإدارتها من قبل شركة الإسكان الجماعي، المتخصّصة في تلبية 

الاحتياجات السكنية للقوى العاملة.
وتتيح هذه الشراكة للمجمع السكني الاستفادة من بنية 
تحتية متكاملة يتم بناؤها لتمكين شبكات الواي فاي المتطورة، 
كما تهدف إلى تزويد أكثر من 58,000 من العمال والسكان 
في مدينة آيكاد السكنية بالحلول الرقمية الحديثة، لتتيح لهم 
استخدام شبكات الواي فاي الموثوقة وعالية السرعة وغير 
المحدودة بالتوافق مع التشريعات المعمول بها في قطاع 

الاتصالات ضمن الدولة.
وقــال عصام محمود، نائب الرئيس الأول للشركات 
الصغيرة والمتوسطة في "اتــصــالات من E&": "نواصل 
العمل كشريك موثوق لدعم الشركات وتمكينها من تحقيق 
أهدافها في التحول الرقمي. وتعمل اتصالات من E& على 

تطوير شبكات الاتصالات والبنية التحتية الرقمية في دولة 
الإمارات العربية المتحدة منذ عقود، ولقد أسهمت بتحقيق 
أعلى نسبة نفاذ عالمية لشبكة للألياف المنزلية الموصولة 
للمنازل )FTTH( مما أدى إلى ريادة دولة الإمــارات في 

هذا المجال عالمياً منذ عام 2017. "
وأضاف محمود: "سنواصل تقديم أفضل الحلول بالارتكاز 
على إرثنا المتمثل في ربط المجتمعات وتسريع التحول الرقمي 
من خلال تعزيز قيمة الخدمات وتوفير أحدث حلول شبكات 

الواي فاي لجميع العمال والسكان في مدينة آيكاد".
كما ستقدم اتصالات من E& خدمة الدعم الفني للمستخدم 
النهائي ضمن مدينة آيكاد، بالإضافة إلى العروض والباقات 

الترويجية لدعم المجتمع والفئات العمالية.

»اتصالات من E&«تطلق  شراكة استراتيجية مع »الإسكان الجماعي« لتأسيس أحدث شبكات الاتصال في مدينة آيكاد السكنية
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عادل حامد العضو المنتدب للمصرية للاتصالات :

2023 ..سيكون عام »العميل الرقمي« وتحسين الخدمات المالية والإلكترونية وتوسيع قاعدة المنتجات

احتفالا بوصول عدد عملاء المحمول لـ 12 مليون عميل : بسبب الملاءة المالية القوية للشركة : 

مع LATIGID EW  ندرس إنشاء شركة جديدة للتحول لمقدم خدمات للتكنولوجيا 

»وي« تبدأ العام الجديد بتطوير علامتها التجارية تحت شعار »غير أي حد«  محمد شمروخ : حصلنا على جائزة أفضل قرض لتمويل استثماراتنا 
نجحنا في الحصول على 541 مليون دولار من خارج مصر

 في 54 يوم فقط لتغطية شراء الترددات عام 0202

كتب : باكينام خالد – محمد 
شوقي

أكد المهندس عادل حامد ـ العضو المنتدب 
والرئيس التنفيذى للشركة المصرية للاتصالات 
رد على سؤال » عالم رقمي » عن رؤية الشركة 
للتوسع في مجال تقديم الخدمات التكنولوجية  
 “ WE DIGITAL “ اننا نؤسس وى ديجيتال
ولدينا فريق عمل منفصل لدراسة هل سيتم دمج 
كل استثماراتنا في العديد من الشركات في شركة 

واحدة وكذلك الاستحواذ على 
شركات جديدة لريادة الأعمال 

والشركات الناشئة .  
جــاء ذلــك خــلال فعاليات 
المؤتمر الصحفي الذي نظمته 
الشركة المصرية للاتصالات 
للإعلان عن العلامة التجارية و 
شعارها الجديد » قبل اى جد 
» بحضور كل من المهندس 
محمد أبـــو طــالــب ـ نائب 

الرئيس التنفيذي للشئون التجارية  والمهندس 
محمد شمروخ ـ نائب أول الرئيس التنفيذي 
للشئون المالية والإداريــة حيث أعلن عن تجاوز 
عملاء الشركة من الهواتف المحمول نحو 12 

مليون مستخدم في 5 سنوات .
وردا على سؤال » عالم رقمي » عن استراتيجية 
الشركة لتعزيز المدفوعات الرقمية قال حامد إن 

نصيبنا من المدفوعات ليس راضين عنها حتى الآن ..
إلا أنه مع تطبيق استراتيجية “وي الرقمية » 

وبعد إطلاقنا للحملة التعريفية بالمحفظة الإلكترونية 
الخاصة بــ  WE”  » ننتظر نتائج الحملة التى تتم 
حاليا للتعريف بمحفظتنا وتقديم الخدمة المحفظة 

الإلكترونية كجزء من الخدمات المالية التى نقدمها .
تطوير خدماتنا وتنويعها

أكد الرئيس التنفيذي للمصرية للاتصالات ، أن 
الشركة لديها قدرة كبيرة على الاستثمار لتطوير 
خدماتها وتنويعها ولدينا محفظة واسعة للتمويل 
سواء التمويل الذاتي أو من خلال البنوك المحلية 
أو من خلال الشركاء العالميين وكسب ثقتهم وهو 
ما انعكس إيجابا على ثقة 
المستثمرين على تداول سهم 
الشركة في البورصة وتــراوح 
سعر السهم حاليا بين 25- 26 
جنيها مقارنة بـــ 13 جنيها 

للسهم منذ عامين  .
ــاف حامد أنــه في عام  أض
2020 تبنت الشركة لاستراتيجية 
هـــرم الــخــدمــات حيث كان 
المستوى الأول يركز على الدخول إلى مرحلة إتاحة 
» للبنية التحتية للاتصالات »  والمستوى الثاني هو » 
التمكين وإنشاء » مراكز الاتصالات » ثم مستوى نشر 
الخدمات للعميل وأخيرا مستوى قمة الهرم والخاص 
بتطوير التطبيقات التي تتيح الكثير من الخدمات 

الرقمية للمواطنين  .

“ 4A « سياسة
أوضح العام القادم سيكون عام » العميل الرقمي » 
وتحسين الخدمات المالية والالكترونية وتوسيع قاعدة 
المنتجات وتطوير الخدمات للحفاظ على القيمة 

المضافة لإنفاق العميل على خدمات قطاع الاتصالات 
من الشركة المصرية للاتصالات  .

أشار العضو المنتدب والرئيس التنفيذي بالشركة 
المصرية للاتصالات أن لدينا سياسة تجاه العملاء 
نطلق عليها مفهوم “ 4A” بداية من العميل ورضائه 
والثانية تحسين الخدمة وتقديم خبرات جديدة 
العميل وثالثا موظف محفز وحماس ورابعا توفير 

عائد مادي قوي على السهم.
ــدولاري للشركة يصل  قال حامد  إن الدخل ال
إلى أكثر من 2 مليار دولار  خلال السنوات الخمسة 
الماضية، بمتوسط 400 مليون دولار سنويا وهو رقم 
جيد للغاية وتستهدف الشركة زيادته خلال الفترة 

القادمة.

أضــاف المصرية للاتصالات  ستتيح عمليات 
سداد فواتير الهواتف الأرضية عبر تطبيق ماي وي 
شهر مايو القادم ، بجانب توفير عدد من الخدمات 
الأخرى مثل تقديم طلبات الحصول على خطوط 

أرضي.

470 مليون جنيه للمسئولية 

المجتمعية
موضحا أن الشركة استهدفت لعب دور بالمسئولية 
المجتمعية حيث أنفقت 470 مليون جنيه في 
هذا الأمر خلال الفترة الماضية بالإضافة إلى رعاية  

أنشطة أصحاب الهمم بتدريبهم 
وتأهيلهم بجانب رعاية مشاركة 
متحدى الإعاقة في العديد من 

الأولمبياد العالمية .

“ مور فور مور” 
أكد المهندس عــادل حامد 
ـ العضو المنتدب والرئيس 
التنفيذي بالشركة المصرية 
لــلاتــصــالات أن تستعير كل 

خدماتنا دائما تعتمد على مبدأ مور فور مور “ 
MORE FOR MORE “  لتحفيز العميل على 
استخدام المزيد من خدماتنا ذات القيمة المضافة 

الحقيقية .
أضاف بالنسبة لاستثماراتنا في “ فودافون » مصر 
فإننا لم نتلق أي عروض بخصوص حصتنا فى فودافون 
مصر وهناك فصل دائما بين قطاع الخدمات وقطاع 

الاستثمارات بالشركة المصرية للاتصالات .
أشار إيرادات » فودافون » مصر لا تشكل سوى 20 

% من إجمالي أرباح  » المصرية للاتصالات« مقابل 
نحو 80 % من صافي أرباحنا  منذ 4 سنوات وهذا 
يؤكد مدى تنوع خدمات المصرية للاتصالات وتنوع 

ايراداتها .
استحواذ على الشركات

أكــد حامد أنــه بالنسبة لأستحواذ المصرية 
للاتصالات على عدد من الشركات فإن الشركة لديها 
حصة في عدد كبير من الشركات منها » سنترا “ و” 
اكسيد “ و” ايجيبت تراست » و« دالتا تراست » 
وشركة » ماتركس” والشراكة فى تحالف أفريقيا لإتاحة 

كوابل الألياف الضوئية .
أفضل استثمار

أوضـــح العضو المنتدب 
والرئيس التنفيذي بالشركة 
المصرية للاتصالات أنه يكفي 
ان نشير الــى الشركة تمتلك 
واحدة من اكبر شركات تقديم 
خدمات التعهيد في مصر حيث 
تمتلك » أكسيد » لخدمات 
التعهيد نحو 8 آلاف كرسي ، وهو ما يعادل اجمالي 
عدد الكراسي في جميع الشركات العاملة فى مجال 
تقديم خدمات التعهيد بالسوق المصري حاليا 
،  بجانب استماراتنا فى المغرب وموريشيس في 

مجال التعهيد . 
أكد حامد أن من أفضل استثمارات المصرية 
للاتصالات استحواذها على %100 من شركة » اى 
داتا” لخدمات الانترنت موضحا أن 65 % من إيراداتنا 
تأتى من بيع خدمات التجزئة و35 % من إيراداتنا من 

عائدات بيع خدمات القادمة الجملة.

كتب : وائل الحسيني  – محمد العطار
كشفت شركة “WE” عن تطوير علامتها التجارية وشعارها مع بداية العام 
الجديد 2023 وذلك احتفالا بوصول عدد عملاء المحمول إلى 12 مليون 
عميل بحصة سوقية تتجاوز %10 خلال 5 سنوات من إطلاق العلامة التجارية 
WE لتصبح أول مشغل متكامل داخل سوق الاتصالات المصري، وجاء تطوير 
العلامة التجارية والشعار ليصبح »غير أي حد« تماشيًا مع خطة واستراتيجية 
الشركة خلال المرحلة المقبلة وتحولها من أول مشغل اتصالات متكامل إلى 
أول مشغل اتصالات رقمي وتقديم حلول وخدمات رقمية مبتكرة ومختلفة 
تساهم في تعزيز الاقتصاد الرقمي والإسراع من وتيرة التحول  نحو المجتمع 
الرقمي وذلك بما يتناسب مع مكانة وريادة الشركة المصرية للاتصالات 
كواحدة من أكبر وأقدم مقدمي خدمات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 

في المنطقة.
وأطلقت WE حملتها الترويجية الجديدة التي ضمت العديد من الفنانين 
والنجوم وهم “هند صبري، وعمرو سعد، ونادين نجيم ، وهدى المفتي، ونور 
النبوي، ومروان موسي« تعبيرا عن مخاطبتها لجميع شرائح العملاء بمختلف 
اهتماماتهم داخل المجتمع المصري، وتقديمها لأحدث الخدمات التي 
تلبي احتياجات مختلف شرائح العملاء وتطلعاتهم المستقبلية، واستكمالا 
لعمليات التطوير والتحديث التي تشهدها الشركة بما يساهم في تعظيم 
حجم الاستثمارات التي يتم ضخها باستمرار لتحديث الشبكات وتطوير البنية 

التحتية وتقديم خدمات ذات قيمة مضافة لتصبح الشبكة الأحدث في مصر.
من جهته قال المهندس عادل حامد العضو المنتدب والرئيس التنفيذي 

للشركة المصرية للاتصالات WE عن سعادته بما حققته الشركة وفريق العمل 
خلال الفترة الماضية ووصول عدد عملاء المحمول إلى 12 مليون عميل 
في إنجاز جديد تسطره الشركة وترجمة حقيقية لاستراتيجيتها وهو ما يؤكد 
على أننا نسير بخطوات ثابتة نحو التحول إلى مشغل رقمي وهو النموذج 
المستقبلي لخدمات الاتصالات خلال الفترة المقبلة وذلك اعتمادا على أحدث 
الشبكات والتقنيات لتلبية احتياجات ومتطلبات عملائنا بمختلف اهتماماتهم .

أضاف رؤية المصرية للاتصالات ترتكز خلال الفترة المقبلة على تقديم 

خدمات رقمية لتمكين المجتمع المصري ودعم خطط الدولة نحو التحول 
الرقمي من خلال تقديم أفضل الخدمات بأعلى جودة ممكنة وذلك بما 
يساهم في تعزيز القيمة السوقية للشركة، مؤكدًا أن التغيير في شعار الشركة 
وعلامتها التجارية ليس فقط على مستوى الشكل ولكن أيضا هو تغيير 
للمضمون ونوعية الخدمات التي تسعى الشركة لأطلاقها خلال الفترة المقبلة 
وإضافة بعدا جديدا للخدمات الرقمية التي تساهم في إثراء تجربة عملائها 

وتعزيز ريادتها داخل السوق المصرية.
من ناحيته أكد محمد أبوطالب ـ نائب الرئيس التنفيذي  للشئون التجارية 
أن بعد مرور 5 أعوام على إطلاق العلامة التجارية WE استطاعت الشركة 
خلالها أن تصل لمختلف العملاء والقطاعات باختلاف اهتماماتهم بشكل 
يتناسب مع عراقة وتاريخ المصرية للاتصالات في ظل المنافسة الشرسة 
الموجودة داخل سوق الاتصالات المحلية والذي تصل نسبة التشبع به لما 

يقرب من 110%  .
أضاف الشركة نجحت في بناء وكسب ثقة عملائها عام بعد عام وأثبتت 
بقاعدة عملائها التي وصلت إلى 12 مليون عميل أنها جديرة بهذه الثقة، 
موضحا سعى الشركة الدائم نحو تحديث بنيتها التحتية هو ما انعكس بشكل 
واضح على جودة الخدمات التي تقدمها الشركة وكفاءتها سواء على مستوى 
خدمات الصوت أو الانترنت وأشار أبو طالب إلى أن تغيير شعار الشركة من 
»قبل أي حد« إلى »غير أي حد« هو توضيح لاستراتيجية الشركة خلال الفترة 
المقبلة والتي تتمثل في تقديم خدمات وحلول مبتكرة ومختلفة لتمكين 
عملائها من الحصول على تجربة أكثر تميزا من حلول وخدمات الاتصالات 

وتكنولوجيا المعلومات تتلاقى مع اهتماماتهم واحتياجاتهم المستقبلية.

كتب : أمير طه – سماح 
سعيد

أكد المهندس محمد شمروخ ـ النائب 
الأول للرئيس التنفيذي للشركة المصرية 

للاتصالات للشئون التجارية والإداريــة 
أن القروض المالية ،التي حصلت علىها 
الشركة من البنوك المؤسسات المالية 
كانت في 2017 وعام 2020 ، تمثل أحد 
مصادر التمويل وتم الحصول عليها لمواكبة 
التوسع في البنية التحتية للاتصالات حيث 
إننا نحقق عائدات وسددنا نحو 90 % من 
إجمالي القروض » مصادر التمويل »  من 

إيرادات المصرية للاتصالات .
أضاف لدينا ملاءة مالية قوية جدا مما 
يؤهلنا لضخ المزيد من الاستثمارات طالما 
اننا نحقق نسب عائدات أعلى من نسبة 

الفوائد الخاصة بالقروض . 

أوضح شمروخ اننا أخذنا مرتين جائزة 

أحسن قرض وذلك نتيجة شروط الحصول 

على القرض وتم سداد غالبية وسيتم الانتهاء 

من سداده بالكامل فى العام الحالي والقادم 

ولم نقوم برهن اى أصول من أصولها بما 
ينعكس على ثقة البنوك فى أداء الشركة 

أكد النائب الأول للرئيس التنفيذي 
للشركة المصرية لــلا تــصــالات للشؤن 
ــة أننا حصلنا على 145  التجارية والاداري
مليون دولار ، من خارج الجهاز المصرفي 
المصري،  في 45 يوم فقط لتغطية شراء 
الترددات في عام 2020 وهو ما يعبر عن 
ثقة كبيرة من المصارف الدولية بالمصري 

الاتصالات. 
أوضح محمد شمروخ أن فروق صرف 
العملة الأجنبية » الدولار »  ليس هناك 
تأثير سلبي على ميزانية الشركة ولا على 
السيولة  والتأثير على قائمة الدخل 
ومعالجة أثر فروق العمل وتأثيره على 
الدين فقط والشركة تقوم بسدد الدين 

بالعملة الأجنبية. 

نموذج رعاية صحية يركز على 
المستهلك

عالم جراح جامعة كولورادو وكليفلاند كلينك وجامعة كيس ويسترن ريزيرف 

بقلم: د. فيروز دانشجاري

إن مساعدة المواطنين الأمريكيين على إدراك إمكاناتهم البيولوجية والعيش 
 HEALTH “ بعيدًا عن عبء الأمراض المزمنة هي البداية في صميم الكتاب الجديد
GUARDIANSHIP: THE REMEDY TO THE SICK CARE “ الذي تم صدوره 

مؤخرا  لتسليط الضوء على نظام رعاية المرضى .
في ذلك ، اعتمدت على أكثر من 30 عامًا من البحث لتقديم نظرة ثابتة على الخلل 
الوظيفي الشامل الناجم )بشكل أساسي( عن نموذج الرعاية الصحية مقابل الخدمة في 

أمريكا - ويقترح حلولًا فعالة.
عندما تستخدم خدمات الرعاية الصحية كمصدر للدخل ، فإن كل ما نقوم به ... له آثار 

جانبية أو مضاعفات«.
من بين تلك المضاعفات: ما يقرب من نصف جميع خدمات الرعاية الصحية المقدمة 
في الولايات المتحدة هي مضيعة ؛ هناك نقص هائل في الشفافية والتوحيد عندما يتعلق 
الأمر بالأسعار ؛ وأوضح دانشغاري أن وسطاء مثل المستشفيات وشركات التأمين قد وصلوا 

بين الأطباء ومرضاهم.
لقد بنينا نظامًا متخصصًا للرعاية المرضية ، ولكن من المفارقات أننا نتوقع نتائج« 

الرعاية الصحية »منه«.
في كتاب »  HEALTH GUARDIANSHIP » ، أوضحت إطاراً لنموذج رعاية صحية 
جديدًا يعطي الأولوية للتخفيف من المخاطر الصحية والقضاء على الحالات المزمنة ، 

ويكافئ الوصاية على الصحة ، وليس تقديم خدمات الرعاية المرضية.
هدفي هو خلق حوار وطني وتحرك نحو طريق إلى الأمام من شأنه أن يخلق النموذج 
التالي لتقديم الرعاية الصحية. نموذج سيشتمل على جميع التطورات الطبية والتكنولوجية 
، ومع ذلك فهو سهل الوصول إليه ، وبأسعار معقولة ، وعالي الجودة ، ويتمحور حول 

المستهلك ولا يركز على المزود » .
وحرصت على وصف كيف يمكن تنفيذ هذا النموذج الجديد باستخدام البنية التحتية 
للرعاية الأولية الحالية ، مع دمج خدمات الصحة والعافية الافتراضية لجعل الرعاية 
الصحية الاستباقية التي تركز على المستهلك مريحة ومعقولة التكلفة مثل التسوق 

والخدمات المصرفية.
كما قمت بدور المبلغ عن المخالفات الذي يستدعي الخلل الحالي في النظام ، 
ويقدم علاجًا متاحًا وشيكًا من شأنه أن يخلق الجيل التالي من الرعاية الصحية التي يمكن 
للجميع الوصول إليها ، وبأسعار معقولة من قبل الجميع وستوفر الجودة المطلوبة من 

قبل مستهلكي الرعاية الصحية.

فودافون لا تمثل سوى 20 
% من إجمالي أرباحنا ولدينا 
استثمارات بشركات متنوعة 

سهم »WE« يتجاوز 
26 جنيه نتيجة تزايد 

ثقة المستثمرين 

كتب : علي الديب - نهلة مقلد 
أكــد المهندس محمد أبــو طالب ـ نائب الرئيس 
التنفيذي للشئون التجارية بالشركة المصرية للاتصالات ان 
الشركة نجحت في الوصول إلى 12 مليون عميل في مجال 
خدمات الاتصالات المحمولة رغم أنها لم تدخل للسوق 
إلا منذ 5 سنوات فقط  ، ناهيك أن السوق كانت متشبعة 
بالفعل بنسبة 110 % تقريبا ، وهو ما يعد إنجازا كبيرا 
كعلامة تجارية جديدة في هذا الوقت كما نجحنا في بناء 

شبكة توزيع مملوكة لنا .
أضــاف ، خلال مؤتمر صحفي للشركة، لإعــلان عن 
العلامة التجارية والشعار ليصبح »غير أي حد«، أن نحو 65 
% من عملاء الشركة المصرية للاتصالات  من مستخدمي 
الهواتف المحمولة هم شباب حيث إننا نركز في تقديم 
خدماتنا على تلبية هذه الفئة من المستخدمين لاسيما في 

مجال التعليم قبل الجامعي  والجامعات.
أوضح أبو طالب ان شعار الشركة الجديد : غير أي 
حد » يتواكب مع الترند العالمي للعلامات التجارية والتى 
تتميز بالبساطة والوضوح حيث إن شعار الشركة من 
الطبيعي ان يتغير ، كل عامين او ثلاثة ، بما يتناسب مع 
المرحلة القادمة للشركة وأهدافها  حيث إن الشعار هو 

عبارة عن وعد من الشركة لعملائها ففي عام 2017 كان 
شعارنا » إحنا منك » وفي عام 2019 كان شعارنا » قبل 
أى أحد » حيث كانت المصرية للاتصالات تستعد لإطلاق 
خدمة الفاتورة الموحدة للانترنت الارضى والمحمول 
وكذلك إطلاق الباقات الذكية للاتصالات والتى تخصص 

لكل عميل وفقا لاحتياجاته .

ــرادات سوق  ــار حصتنا 34 % من إجمالي إيـ أش
الاتصالات المصري ككل وتزيد سنويا وباقي اللاعبين 
الباقين حصصهم تتراوح بين 25- 19 % وبالتالي أننا أزيد 
بنسبة 11 % عن أقرب منافس اليها ولذلك فإن المصرية 

للاتصالات شركة مميزة في كل المستويات. 
باقة 

أكد نائب الرئيس التنفيذي للشئون التجارية للمصرية 
للاتصالات ان الشركة المصرية للاتصالات هي أقوى شركة 
في مصر ونحن مختلفون عن .. ناهيك عن أنها قادرة على 

تحقيق النجاح المستمر  .
أشار أبو طالب أن الخطة الإعلانية والدعائية للحملة 
للاعلان عن العلامة التجارية الجديدة والشعار الجديد » 
غير اي حد »  تؤكد اهتمامنا بكل ما نقدمه للعميل ونحن 
ملتزمون بتنفيذ الخطة خلال هذه المحددات والأهداف 
الرئيسة لها لتقديم خدمة محسنة وكسب رضاء العميل 

وموظف محفز وتعظيم العائد .
موجها الشكر للسادة الصحفيين المتخصصين في 
مجال تكنولوجيا المعلومات والاتصالات على دورهم 
الكبير والمستمر في تنمية دور الشركة بشكل خاص 
وقطاع الاتصالات بصورة عامة والرغبة في التاكد من كل 

المعلومات قبل نشرها للرأي العام . 

لمواكبة التراندات العالمية للعلامات التجارية :

أبو طالب : الشعار الجديد يشكل وعد للعملاء لتحسين خدماتنا ويتواكب مع أهدافنا 

65 % من عملاء المصرية للاتصالات
من مستخدمي الهواتف المحمولة هم شباب

كتب : محمد العطار – سماح سعيد 
أكد الدكتور محمد معيط، وزير المالية، أن 14 مارس المقبل، آخر موعد للتسجيل 
بمبادرة »تيسير استيراد سيارات المصريين بالخارج«، وسداد قيمة الوديعة المقررة، وفقًا 
لأحكام القانون، مشددًا على أنه لا نية لمد فترة العمل بقانون »تيسير استيراد سيارات 

المصريين بالخارج«، بعد 14 مارس المقبل .
قال الوزير، إن عدد المتقدمين لمبادرة »تيسير سيارات المصريين بالخارج« بلغ 34 
ألف حساب، لافتاً إلى أنه يتم يوميًا الإفراج الجمركي عن عدد من هذه السيارات، علمًا بأن 

الموافقة الاستيرادية صالحة لاستيراد السيارة لمدة سنة من تاريخ صدورها.
أشار لاستمرار العمل بالتيسيرات الأخيرة التي وافق عليها مجلس الوزراء، لاستيراد 
سيارات المصريين بالخارج، بما فى ذلك إلغاء شرط إيداع المبلغ الواجب سداده 
قبل التحويل بثلاثة أشهر على الأقل ليتم الاكتفاء بتقديم كشف حساب بنكي عن 
الستة أشهر السابقة على تاريخ التحويل مُبينًا فيه حركات الإيداع والسحب والتحويل، 
وكذلك إلغاء شرط التصديق على مستندات الإقامة وكشف الحساب البنكي وشهادة 
بيانات السيارة لدى وزارة الخارجية من خلال السفارات والبعثات الدبلوماسية 

بالخارج.
من ناجيته قال الشحات غتورى رئيس مصلحة الجمارك، إن التيسيرات الأخيرة لاستيراد 
سيارات المصريين بالخارج، تضمنت إعادة تقييم السيارات وفقًا لفئات متدرجة »الأساسية، 
والمتوسطة، والعالية«؛ بما يعنى إضافة فئات جديدة بناءً على طلب المصريين بالخارج، 
ذات قيمة جمركية وضريبية أقل بحسب عدد »الكماليات«، وعلى ضوء ذلك تم نشر 
الجداول في »الأبلكيشن« الخاص بالمبادرة، بما يحدد قيمة المبلغ النقدي المستحق الذي 

سيحول من الخارج لصالح وزارة المالية.

كتب : على الديب – رشا حسبن 
أطلقت شركة كونتكت كريدي تك، الــذراع الرقمي 
للتمويل الاستهلاكي التابع لمجموعة كونتكت المالية، 
منصة CONTACTNOW الرقمية التي تعد أول تطبيق 
مالي شامل في الأسواق المالية يتيح تجربة مختلفة للعملاء 
من حيث التصميم وخطوات الاستخدام ويوفر خدمات 
عديدة تلبي احتياجات العميل داخل وخارج مصر وتعد 
الأول من نوعها في سوق التمويل الاستهلاكي التي توفر 
جميع الاحتياجات المالية لتلبية متطلبات مراحل الحياة 
المختلفة، وبوابة مجموعة كونتكت المالية القابضة التي 

تقدم من خلالها جميع خدماتها المالية عبر نافذة واحدة.
ويتضمن التطبيق التقديم على حد ائتماني لحظي 
من خلال خطوات محددة والاعتماد على برامج الذكاء 
الاصطناعي لتحديد القدرة الائتمانية مع استخدام 
I-SCORE وسجل الأحوال المدنية في نفس الوقت من 

خلال الربط التكنولوجي، مع الأخذ في الاعتبار أن إبداء 
الــرأي اللحظي في طلب العميل يتبع سياسة ائتمانية 
داخلية محددة تراعي كل القواعد والقوانين المنظمة لمنح 
التمويل. واستخدام الحلول التكنولوجية الحديثة للتأكد 
من شخصية المتقدم ومقارنة الصورة الشخصية وصورة 
الرقم القومي للعميل وتسجيل الدخول برقم الهاتف 
المسجل لدى قاعدة البيانات، تأتي في إطار ضمان حصول 

المستخدم على تجربة آمنة عبر التطبيق.
والتطبيق لا يقتصر على سداد الأقساط فقط بل يتضمن 
إتاحة خدمات مالية متنوعة للاستفادة من إمكانيات 
المجموعة بالكامل من حيث منتجات التمويل بكافة 
الأنواع وأدوات الدفع بما في ذلك الفواتير كدفع الفواتير 
الخاصة مثل الغاز والكهرباء والتليفون المحمول اذا كانت 
فواتير شهريه أو شحن والتبرعات والاستثمار بالإضافة إلى 
إمكانية متابعة المعاملات، معرفة قائمة التجار المتعاقد 
معها، أحدث العروض وتفاصيل برنامج الولاء ، طلب زيادة 

الرصيد، طلب تقسيط فاتورة إلى آخره، ويمكن ذلك من 
خلال التطبيق أو داخل فروع كونتكت بجميع المحافظات 
FACE ID/ و يتيح أيضا خاصية الدخول السريع من خلال

FINGERPRINT
من جهته قال أحمد سمير كامل ـ العضو المنتدب 
لشركة كونتكت كريدي تك، عن سعادته بإطلاق منصة 

CONTACTNOW الرقمية حيث تسعى الشركة منذ 
فترة كبيرة إلى توفير خدمات جديدة ومتعددة في منصة 
واحدة  استجابةً لمتطلبات العملاء لتمكينهم من الوصول 
لكل الخدمات المالية للمجموعة و مميزات مختلفة توفيراً 

للوقت والمجهود على العملاء.
أضاف تم الاعتماد على أحدث التقنيات التكنولوجية 
وبرامج الذكاء الاصطناعي وأدوات تواصل حديثة تعمل على 
التواصل الشخصي بما يتناسب مع اهتمامات كل عميل 
على حدة، وأيضا توفير كل الأدوات لعمل مختلف التقارير 
والتحاليل لمعرفة وفهم سلوك المستخدمين، وإتاحة 
خدمات مالية متنوعة للاستفادة من إمكانيات المجموعة 
بالكامل وإتاحة خدمات أخرى تتناسب مع احتياجات 

الحياة اليومية.”
من ناحيته قــال سعيد زعتر ـ الرئيس التنفيذي 
لمجموعة كونتكت المالية، “إن التحول الرقمي واستخدام 
التكنولوجيا وتحليل البيانات ليس بجديد على كونتكت، 

فقد اطلقنا أول موقع لمجتمع السيارات في مصر في 
2004، واطلقنا لاحقا التطبيق الخاص به في 2013 ومن 
ثم تطبيق كونتكت الشامل الأول في 2021 وفي نفس 
العام اطلقنا كونتكت واتساب شات بوت المعتمد على 
تكنولوجيا الذكاء الاصطناعي والمطور بالكامل بمهارات 
أبناء كونتكت الداخلية، وما إطلاق التطبيق السوبر اليوم 
CONTACTNOW  إلا خطوة جديدة في مشوار كونتكت 
التكنولوجي نحو تحول رقمي كامل معتمد على احدث 
تقنيات العصر في تحليل البيانات، حيث حقق استخدام 
الخدمات الرقمية قبولاً كبيراً من العملاء واصبح استخدام 
احــدث التقنيات دائماً محور أساسي في استراتيجية 

المجموعة” .
أضاف سعداء أننا تمكنا من اطلاق هذه المنصة بشكل 
منفرد في السوق لتشمل إمكانيات المجموعة وفى نفس 
الوقت تستخدم أحدث التقنيات التكنولوجية لتحقيق 

أفضل تجربة .

كتب: باكينام خالد – وائل الحسيني
يدرس صندوق ديسربتيك«  DISRUPTECH  » ، الذي أسسه ويديره رجل الأعمال 
محمد عكاشة ، الإستثمار فى شركتين ناشئتين عاملتين في مجال التكنولوجيا المالية في 
مصر خلال الربع الأول من العام الجديد 2023 حيث تعمل الشركتين في مجال الإستثمار 
الإلكتروني والذكاء الإصطناعي في التكنولوجيا المالية، حيث يستهدف الصندوق الإستحواذ 
على حصص تصل إلى 5 و 10 في المائة من الشركتين لكن المصدر لم يفصح عن اسم 

الشركتين.
من جهته قال محمد عكاشة ، مؤسس صندوق ديسربتيك المتخصص في الاستثمار 
بشركات التكنولوجيا المالية في تصريحات له في أغسطس الماضي، إن حجم الصندوق 
وصل إلى نحو 25 مليون دولار ، وأنه من مستهدف أن يتخطى 30 مليون دولار عبر 

مجموعة من الإستثمارات يستهدفها الصندوق مستقبلا.
أضاف الصندوق يعتزم إستثمار نحو %70 من أمواله بما يعادل 17.5 مليون دولار خلال 
عامين، حيث تعتمد استراتيجية الصندوق على ضخ استثمارات تتراوح بين 500 الف دولار 
و1.5 مليون دولار في الشركة الواحدة على مراحل للاستحواذ على حصص اقلية من 5 الى 

10 في المائة في شركات عاملة بمجال التكنولوجيا المالية عبر زيادة رأسمالها.
أوضح نستهدف زيادة عدد الشركات التي يستثمر فيها الصندوق من 10 شركات ناشئة 
إلى 24 شركة عاملة في مجال التكنولوجيا المالية حيث ان المعايير التي يتم على أساسها 
اختيار الشركات المستهدفة، ومنها قدرة المؤسسين على تنفيذ الخطة المستقبلية والأهداف 
من خلال توافر الخبرات الكافية، إضافة إلى تميز تلك المشروعات بصعوبة استنساخها من 
قبل شركات أخرى وتقليدها بجانب الاقتناع بالفكرة التى تهدف إلى حل مشكلة قائمة تخص 

احتياجات المجتمع.

معيط : آخر موعد للتسجيل بمبادرة تيسير استيراد 
سيارات المصريين بالخارج ..منتصف مارس

كونتكت تطلق منصة WONTCATNOC الرقمية  تتيج تقديم حد ائتماني لحظي تتضمن باقة شاملة 
من الخدمات المالية :

صندوق “ديسربتيك” يبحث الاستحواذ على حصص
في شركتين للاستثمار الإلكتروني والذكاء الاصطناعي

كتب : محمد العطار – نهلة مقلد
كشف تقرير لمؤسسة » أدوبــي أناليتكس » ،التي تقيس 
حجم معاملات العلامات التجارية الأمريكية الكبرى للتوزيع ، 
أن المستهلكين الأمريكيين انفقوا نحو 212 مليار دولار على 
المشتريات عبر الإنترنت خلال موسم العطلات )شهري نوفمبر 
وديسمبر الماضيين( . ووصف التقرير هذا الرقم بالقياسي في 
حجم التجارة الإلكترونية عبر الإنترنت إذ بلغ تحديدا بلغ 211.7 
مليار دولار بزيادة %3.5 على أساس سنوي. وأشارت شركة أدوبي، 
في تقريرها، إلى أن هناك إنفاقاً قياسياً للمستهلكين في موسم 
التخفيضات بمقدار 9.12 مليار دولار، وبلغت خصومات الألعاب 
ذروتها عند خصم %34 بينما بلغت خصومات الإلكترونيات 25% ، 
و%8 للأدوات في العام الماضي. وارتفع الطلب على الألعاب بأكثر 
من 200 % فوق مستويات أكتوبر 2022، في حين زاد الطلب على 
ألعاب الفيديو والملابس والإكسسوارات بشكل كبير كما بلغت 
الخصومات لأعلى مستوياتها التاريخية هذا الموسم، مدفوعا بنمو 

الطلب الصافي بدلا من ارتفاع مستويات التضخم.

212  مليار دولار مشتريات الأمريكيين 
عبر الإنترنت خلال شهرين
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مع المطالبة بتدوين السعر علي جميع السلع لضبط الاسواق :

رئيس شعبة الاتصالات: تطبيق الفاتورة الالكترونية تمنع 
اي تلاعب بالاسعار وتحد من الغلاء وجشع التجار 

29.5 مليار دولار حجم إنفاق السياح الدوليين 
في دبي ضعف نظيره في لندن 

كتب : وائل الحسينى - 
محمد العطار 

اكد إيهاب سعيد رئيس شعبة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات بالاتحاد العام للغرف 
التجارية عضو مجلس ادارة غرفة القاهرة 
التجارية ، ان اليات ضبط الأسواق تتطلب 
عدد من الإجــراءات العاجلة من الدولة 
منها اعلان التسعيرة الاسترشادية لكل منتج 
وتدوين السعر النهائي علي العبوات والسلع 
بالاضافة الي تكثيف حملات الرقابة علي 
الاسواق من الاجهزة المختصة مشيرا الي 
ان كل سلعة لها تكلفة انتاج محددة يضاف 

عليها هامش ربح مناسب للمصنع والتاجر.
وطــالــب رئــيــس الشعبة فــي بيان 
صحفي اليوم بضرورة كتابة وتدوين 
السعر علي المنتجات والسلع بكافة 
انواعها منعا لحدوث اي تلاعب من بعض 
التجار أو من السلاسل التجارية الكبيرة 
مشيراً إلى أن تطبيق الفاتورة الالكترونية 
ستؤدي الي الحد من عملية التلاعب 
وتعطي كثير من الشفافية والمصداقية 

للتاجر امام المستهلك.
أضاف الفاتورة الالكترونية تمثل الخطوة 
الاولي والصحيحه لعملية ضبط الأسواق 

والحد من الممارسات الاحتكارية وتخزين 
السلع مشيرا الي ان تفعيل منظومة التحول 
الرقمي الحل السحري لانهاء ما يحدث 
حاليا في الاسواق من تجاوزات وبيع السلع 
باسعار ازيد من تكلفتها في ظل ما يمر 
العالم به من ازمة تضخمية نتيجة الحرب 

الروسية الاوكرانية.

أوضــح تطبيق الفاتورة الالكترونية 
ــي منع التقديرات  ايــضــا ســتــؤدي ال
الضريبية الجزافية التي قــد تحدث 
وتساهم فــي تقليل حــالات النصب 
والاحــتــيــال علي المستهلكين مؤيدا 
تطبيقها ومساندة الدولة في اتاحة هذه 
الخدمة للمواطنين مما سيعطي عملية 

البيع والشراء مزيد من الشفافية بين 
التاجر والمستهلك مشيرا الي اهمية 
خفض حلقات تــداول السلع للحد من 
استغلال بعض التجار الجشعين لذلك في 

زيادة الاسعار.
أشار هناك دور كبير للغرف التجارية 
في ضبط الأسعار حيث تم تشكيل لجان 
مشتركة بين الغرف التجارية والصناعية 
والجهات المعنية لتحديد التكلفة الفعلية 
لكل سلعة وعمل سعر استرشادي بعد 
احتساب هامش ربح حقيقي لكل سلعة 
علي حدة، ويجري حاليا عقد ورش عمل 
في كل الغرف التجارية بشأن اليات ضبط 
الأســواق والاستعداد لموسم شهر رمضان 
الكريم وانشاء معارض للسلع بأسعار 

مخفضة .
وطالب رئيس الشعبة بضرورة  تشجيع 
وتفضيل المنتج المحلي لدعم الصناعة 
الوطنية وتقليل عمليات الاستيراد والحفاظ 
على العملة الدولارية مشيرا إلى أن عملية 
الميكنة ستحل معظم التحديات التي 
تواجه الدولة حاليا وتؤدي الي تقليل الهدر 
في الوقت والجهد والطاقة وتقضي علي 
ــة وتحد من الفساد  البيروقراطية الاداري

الاداري.

كتب : امير طه – نهله 
مقلد 

كشف تقرير دولــي صدر مؤخراً عن 
المجلس العالمي للسفر والسياحة أن دبي 
تصدرت قائمة الوجهات السياحية في 
العالم في حجم إنفاق السياح الدوليين 
متقدمةً على مدن كثيرة في العالم مثل 
لندن. واستقطبت الامارة حجم إنفاق زوار 
دوليين وصل الى 29.4 مليار دولار متجاوزة 
بذلك مدينة لندن بحجم إنفاق وصل الى 

16.1 مليار دولار.
وفي ذات السياق، فقد شهدت شركة 
نسمة للإقامات الفاخرة، الشركة التابعة 
لمجموعة التميمي للاستثمار والمتخصصة 
في تأجير العقارات الفاخرة للعطلات، زيادة 
ملحوظة في الايجارات التي شغلها الزوار 
الأجانب في الشهور القليلة الماضية، مقارنة 

بنفس الفترة من العام الماضي. 
تعتبر الشركة أن الزيادة في أعداد 
السياح ما هي إلا دليل على ريــادة دبي 
كوجهة سياحية للزوار الدوليين. وقد 
استقبلت نسمة أعــداد كبيرة من الزوار 

الدوليين، خلال العام 2022.
من جهته قــال دانــي طبارة، الرئيس 
التنفيذي للعمليات في شركة التميمي 
للاستثمار التي تملك شركة نسمة: »لقد كان 
العام 2022 عاماً مميزاً، حيث شهدنا ارتفاعاً 

ملحوظاً في حجوزات الزوار الدوليين. وفي 
حين كان كأس العالم بمثابة دفعة كبيرة 
وساهم في ازدياد الأعداد، تشتهر دبي دائماً 
بوصفها وجهة للسياح الدوليين. ويستكشف 
السياح العالميون الآن طرقاً مختلفة للإقامة 
والاستمتاع بالعطلات. ويفضل معظمهم 
العقارات الخاصة التي يمكن أن تستوعب 
حوالي أربعة إلى ستة أشخاص وتأتي مع 
حــوض سباحة ومنتجع صحي بالإضافة 
إلى وسائل الراحة الأخــرى. وتعتبر بيوت 
العطلات أفضل بديل للسياح الباحثين عن 
الخصوصية، إلى جانب المرافق التي تناسب 

احتياجاتهم«. 
ووفقاً لطبارة، تعد الإمارات أيضاً مقراً 

للعديد من المستثمرين الدوليين. وبصفتها 
شركة لإدارة منازل العطلات، تدير شركة 
»نسمة« العديد من العقارات للمستثمرين 
الدوليين الذين يختارون الإمارات العربية 
المتحدة مقراً لهم. وشهدت الشركة زيادة 
ملحوظة في العقارات التي اشتراها 
مستثمرون دوليون في العام 2022. وقد 
ضاعفت قــاعــدة عملائها وتــهــدف إلى 
الحصول على المزيد من المستثمرين 
الدوليين مع بداية العام الحالي. ووفقاً 
لشركة »نسمة«، فإن سوق بيوت العطلات 
في الإمـــارات العربية المتحدة يجذب 
المستثمرين المميزين من مختلف أنحاء 

العالم.

 SMARTTHINGS محطة
ومستقبل المنازل الذكية

محلل التكنولوجيا في مؤسسة » GLOBALDATA “  العالمية لتحليل البيانات 
بقلم:  أرديت بالهيصة

 SMARTTHINGS عن محطة SAMSUNG CES 2023 بعد إعــلان
الخاصة بها ؛ وبغض النظر عن قدرة الشحن اللا سلكي ، لا تقدم محطة 
SMARTTHINGS من سامسونج أي ميزات منزلية ذكية جديدة على المنافسة.

وتعد “ محطة SMARTTHINGS من سامسونج ، مركزها المنزلي الذكي 
الجديد ، تقدم القليل جدًا من العروض المنافسة في طريقة ميزات المنزل 
الذكي ، مما يترك المستهلكين دون سبب وجيه للانتقال من مركز المنزل الذكي 

الحالي.
 SAMSUNG الاستثناء الوحيد لهذا هو للمستخدمين في أعماق نظام
الخاص بمنتجات وخدمات GALAXY حيث سيتمكنون من الوصول إلى 
SMARTTHINGS FIND ، وهي ميزة SMARTTHINGS STATION التي 
تتيح للمستخدمين تحديد موقع جميع أجهزتهم GALAXY المتصلة بخدمة 

.SMARTTHINGS FIND
الزر الذكي الموجود على المحور هو ميزة تروج لها SAMSUNG على أنها 
طريقة سهلة للمستخدمين لتشغيل الإجراءات الروتينية. ومع ذلك ، يبدو الزر 
وكأنه خطوة إلى الوراء في وقت تكون فيه الأوامر الصوتية قياسية. علاوة على 

ذلك ، يمكن للزر الذكي تشغيل ما يصل إلى ثلاثة إجراءات فقط.
بينما تعد ميزة المضاعفة كشاحن لاسلكي ميزة رائعة ، إلا أن المساعد 
 GOOGLE الجديد. التوافق مع SAMSUNG الصوتي يفتقر بشدة إلى مركز

ASSISTANT أو ALEXA أو BIXBY كأنه سيجعل هذا الجهاز أكثر إقناعًا ».

كتب : باكينام خالد  - 
أمير طه 

أطلقت شركة “ NVIDIA  “ أجهزة 
  GEFORCE RTX™الحاسوب المحمول
 SERIES 40التي تعمل بكفاءة فائقة 
توفرها بنية وحــدة معالجة الرسومات 
 ADA LOVELACEلتحقق أكبر قفزة 
في الأداء وكفاءة استهلاك الطاقة بين 

جيلين من منتجات الشركة .
وتتميز الــحــواســيــب المحمولة 
 GEFORCE RTX 40 SERIESبكفاءة 
استهلاك الطاقة التي تعادل 3 أضعاف 
الجيل السابق، بينما تستخدم بنية 
  NVIDIA DLSS 3ــلًا مــن  ADAك
  MAX-Qوالجيل الخامس من تقنيات
في الحواسيب المحمولة للمرة الأولى. 
  RTX 40 SERIESوتحقق حواسيب
لمحبي الألعاب الإلكترونية أداءً يضاهي 
أربعة أضعاف الجيل السابق في الألعاب 
مثل CYBERPUNK 2077 بفضل 
نمط RT OVERDRIVE الجديد، بينما 
توفر لصانعي المحتوى سرعة مدهشة 
في أفضل التطبيقات الإبداعية مثل 

BLENDER. 
من جهته قــال جيف فيشر، نائب 
الرئيس الأول لأعمال GEFORCE لدى  
“ :NVIDIAنهدف من خلال استخدام 
بنية ADA إلى تحوّل الأداء وتعزيز كفاءة 

الطاقة في الحواسيب المحمولة للألعاب 
  RTXوصنع المحتوى، وتحقق حواسيب
 SERIES 40الجديدة ذلك المستوى 
المدهش من الأداء في حواسيب محمولة 
بقياس صغير يبلغ 14 بوصة فقط – وهو 

إنجاز جديد مدهش“.
كما مكّنت بنية ADA إيجاد فئة 
جديدة من الحواسيب المحمولة لمحبي 
الألعاب والمبدعين، تعتبر الأســرع في 
العالم. حيث أصبح بإمكان محبي 
الألعاب ممارسة ألعابهم المفضلة على 
ثلاث شاشات بدقة  4Kلتجربة غامرة 
وبسرعة 60 إطاراً في الثانية – وهي سرعة 
كافية لأجهزة محاكاة القيادة الاحترافية. 
ويستطيع صانعو المحتوى الاستفادة 
  NVIDIA OMNIVERSE™من منصة
 PLATFORMلابتكار العوالم الافتراضية 
بالأبعاد الثلاثية والصور الواقعية بدقة 
 4Kومحاكاة كاملة للجوانب المادية 
ــاءة والحركة. أما الراغبون بالبث  والإض

 4K الحيّ فبوسعهم بث الألعاب بدقة
وسرعة 60 إطاراً في الثانية، بينما تعمل 
عناصر الترميز الثنائية الجديدة في بنية 
 ADAعلى تخفيض زمن إرسال الفيديو 
إلى النصف. تبدأ أسعار أجهزة الحاسوب 
المحمولة RTX 40 SERIES من 1,999 
دولاراً أمريكيًا، وتتوفر اعتباراً من 8 فبراير .

اوضح أجهزة RTX 4070 و   4060و 
4050: سرعة أكبر من الجيل السابق 
بثلث مقدار الطاقة فقط  كما تمتاز 
  RTXأجهزة الحاسوب المحمولة الجديدة
 4070و   4060و 4050 بسرعة أكبر من 
موديلات الجيل السابق، واستخدامها لثلث 
الطاقة في وحدة معالجة الرسوم فقط. 
فهي تحقق سرعة قدرها 80 إطــاراً في 
الثانية بدقة 1440 بيكسل لتجربة متناهية 
الدقة تحوّل العمليات الإبداعية إلى 
عمليات سلسة للغاية – فهي تختصر زمن 
  BLENDERتهيئة المشاهد في تطبيق
من ساعتين ونصف إلى 10 دقائق فقط. 

  RTXتبدأ أسعار الحواسيب المحمولة
 4050من 999 دولاراً وستتوفر اعتباراً من 

22 فبراير .
ساهمت الــتــطــورات فــي تقنيات 
 MAX-Qفي تحسين تصميم الحواسيب 
المحمولة مــع كــل جيل جــديــد من 
وحـــدات معالجة الــرســوم منذ العام 
2017. واليوم، تقدم NVIDIA الجيل 
الخامس من تلك التقنيات بالتزامن 
ــع إطـــلاق الــحــواســيــب المحمولة  م
 ،GEFORCE RTX 40 SERIES
لتعزز الكفاءة بشكل هائل وتسرهّ أداء 
الألــعــاب بفضل التحديثات تحسين 
 NVIDIA® DLSS 3لتناسب الحواسيب 
 ، MAX-Qالمحمولة وإدماجها في تقنيات
ــك WHISPERMODE و  بما فــي ذل
 BATTERYBOOSTالتي تحسّن الأداء 
والصوتيات وتزيد عمر البطارية بما 
يصل إلــى الضعف ، بطاقات الذاكرة 
 GDDR6التي تستهلك أقل قدر من الجهد 
ــلاق، والتي يجري  الكهربائي على الإط
الحصول عليها بالشراكة مع كبار المصنّعين 
بحانب التحكم ثلاثي السرعة بالذاكرة 
يمكّن وحدة معالجة الرسوم من الانتقال 
إلى حالات الذاكرة الأحدث باستهلاك أقل 
للطاقة وبشكل ديناميكي. وتم تحسين 
الذاكرة في بنية  ADA لتناسب تقنيات 
 MAX-Qوتزيد حجمها بواقع 16 ضعفًا 

وتقللّ استهلاك الطاقة بكفاءة تامة  .

:Q-XAM مع تزويدها بقنيات

 NVIDIA  أجهزة الحاسوب المحمولة GEFORCE RTX 40 SERIES تحقق أعلى أداءً 
كتب: على الديب – رشا حسين 

وقعت منصة “ KLAX ADS“ المصرية عقد شراكه استراتيجية مع شركة »سويفيل«،  
المتخصصة في خدمات النقل الجماعي التشاركي، يتيح إذاعة الإعلانات عن طريق سيارات 

“سويفيل“ المشاركة في التطبيق .
وأوضحت الشركة في بيان، أن عقد الشراكة مع شركة سويفيل للنقل الجماعي يضمن 

التغطية الكاملة للقاهرة الكبرى وكذلك العديد من محافظات الجمهورية.
وجاء توقيع عقد الشراكة بحضور خالد السيد متولي المدير الإقليمي لشركة 
سويفيل، وخالد علي الرئيس التنفيذي بشركة “ KLAX ADS“ ، وجوزيف رمزي رئيس 
القطاع التجاري والشريك المؤسس بشركة “ KLAX ADS“ ، ومحمد أشرف، رئيس 
قطاع التكنولوجيا بشركة 

“KLAX ADS “ .
ويتيح تطبيق منصة 
 “ KLAX ADS“، تقديم 
ــي لكل  ــلان مــحــتــوى إع
منطقة، عبر استخدام 
كاسيت السيارة واستهدف 
ركــاب التاكسي ووسائل 
النقل المختلفة، من خلال 
الاعــتــمــاد على الحلول 

الرقمية حديثة.
ومن ناحيته قال جوزيف رمزي رئيس القطاع التجاري والشريك المؤسس بشركة 
“ KLAX ADS“، إن توقيع عقد الشراكة مع سويفيل يستهدف في المقام الأول 
ضمان فاعلية إذاعة الإعلانات عن طريق سيارات سويفيل المشاركة في التطبيق مما 
يضمن بشكل كبير فعالية وصول الإعلان، وبالتالي تحقيق أقصى استفاده للمعلنين 

المشاركيين.
من جهته أكد محمد أشرف، رئيس قطاع التكنولوجيا بشركة “ KLAX ADS“ ، أن 
الشراكة جاءت باستفادة الطرفين من أساليب التكنولوجيا المتطورة التي تستخدمها 
الشركتين ، والتي تعتمد على مشاركة الإيرادات مع شركاء النجاح، مما يحقق زيادة بالدخل 

الشهري للسائقين والكباتن المشاركيين في التطبيق.

كتب : سماح سعيد – ابراهيم 
احمد

ــت وزارة الاتـــصـــالات وتقنية  ــوَّج ت
المعلومات، بجائزة التميز الحكومي 
العربي كأفضل وزارة عربية، وذلك بعد 
استيفائها معايير الجائزة الأربعة والمتمثلة 
فــي تحقيق الــرؤيــة، والمهام الرئيسية 
والابتكار، إضافةً إلى الممكنات المتكاملة، 

والأداء المؤثر في كافة المعايير.
وعلى صعيد الجوائز الوظيفية، نالت 
رئيسة مجلس تمكين المرأة في قطاع 
ــصــالات وتقنية المعلومات وكبير  الات
المستشارين نــورة عبدالله الزيد جائزة 

أفضل موظفة حكومية عربية.
وأقيم حفل تكريم الفائزين، بالقاهرة 
ــدول العربية، بحضور  بمقر جامعة الـ
معالي وزير الاتصالات وتقنية المعلومات 

المهندس عبدالله بن عامر السواحه، 
ــوزارة معالي نائب وزير  وتسلمّ جائزة ال
الاتصالات وتقنية المعلومات المهندس 

هيثم بن عبدالرحمن العوهلي .
ويأتي هذا التتويج نظير تميز الوزارة 
ونجاحها في بناء أسس رقمية متينة لبناء 
حاضر مترابط ومستقبل مبتكر، واتخاذها 
ــراءات بدأت  جملة من الخطوات والإجـ
من إرســاء مفاهيم التميز المؤسسي في 

منظومة عمل تتبنى مفاهيم الــريــادة 
والابتكار والتي أسهمت بدورها في إحداث 
قفزات نوعية بقطاع الاتصالات وتقنية 
المعلومات، مما عــزز تقدم المملكة 
بالمؤشرات الدولية، حيث تحتل المملكة 
المركز الثالث عالميًا في نضج الحكومة 
الرقمية بحسب البنك الدولي والمرتبة 
الثانية في التنافسية الرقمية بين دول 

مجموعة العشرين.

كتب : وائل الحسينى – على الديب
قالت مؤسسة “رزيدنس“ للأبحاث إن سوق تقنيات الصحة الرقمية، وخاصة الذكاء 
الاصطناعي في مجال الرعاية الصحية من المتوقع أن يقفز إلى 20.6 مليار دولار خلال العام 

2023 مقابل 15.1 مليار دولار خلال عام 2022 .
كما توقعت الشركة في تقرير أن يصل سوق تقنيات الرعاية الصحية المعتمدة على الذكاء 
الإصطناعي إلى 187.95 مليار دولار بحلول عام 2030 )بمعدل نمو سنوي 37% من عام 2023 
وحتى 2030(. وأوضحت أن الطب عن بعد والأجهزة الصحية القابلة للارتداء سوف تدفع 

شركات التقنيات الطبية إلى إنفاق المزيد من الأموال في السنوات القليلة القادمة.
ومن المتوقع أن يشهد العام 2023 تبني تقنيات رقمية جديدة في قطاع الرعاية الصحية، 
حيث توقعت دراسة حديثة لمؤسسة “رزيدنس“ العالمية للأبحاث أن ينمو قطاع الرعاية 
الصحية العالمي بمقدار 563.59 مليار دولار أمريكي خلال الفترة 2023 – 2027 بمعدل 
نمو سنوي مركب يعادل 25.8% خلال الفترة المذكورة، في حين ستنمو فرص سوق الرعاية 
الصحية، وخاصة مشاريع المستشفيات الجديدة في منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا، لتصل 

إلى 68.8 مليار دولار في العام المقبل وفق نفس الدراسة.

لزيادة دخل السائقين 

  KLAX ADS سويفيل توقع اتفاقية شراكة مع منصة

وزارة الاتصالات السعودية تتُوَّج بجائزة أفضل وزارة عربية بمقر جامعة الدول العربية بالقاهرة

دراسة:

 188 مليار دولار حجم سوق تقنيات الصحة الرقمية 
والذكاء الإصطناعي بقطاع الصحة في2030

كتب : باكينام خالد- 
محمد العطار 

بحث الدكتور عمرو طلعت وزيــر 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ،والوفد 
المرافق له، ومسؤولين فى الحكومة الهندية، 
والرؤساء التنفيذيين لكبرى الشركات الهندية 
العاملة فى مجال الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات والمؤسسات الأكاديمية 
المتخصصة آليات تعزيز الشراكة المصرية 
الهندية فى عدد من مجالات الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، وجذب الاستثمارات 

الهندية إلى السوق المصرى.
جاء ذلك خلال الزيارة التى قام بها 
الدكتور عمرو طلعت للعاصمة الهندية 
نيودلهى ، مؤخرا وأستمر من 9 حتى 13 
يناير الحالي، حيث التقى الدكتور عمرو 
طلعت والوفد المرافق له مع مسئولين 
حكوميين فى الهند لبحث سبل دفع 
التعاون المشترك بين البلدين فى المجالات 
ذات الصلة فى ضــوء التجربة الهندية 
الناجحة فى مجال الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات، والجهود التى تبذلها وزارة 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات لإقامة 
شراكات دولية لنقل المعرفة، وتنمية صناعة 
تكنولوجيا المعلومات، وتحقيق التحول 

الرقمى، وتعميق التصنيع المحلى.
وعقد الدكتور عمرو طلعت والوفد 
المرافق له لقاءا مع مسؤولى إحدى 
المؤسسات الأكاديمية الهندية لاستعراض 
سبل التعاون المقترحة فى مجال بناء 
الــقــدرات الرقمية، بالإضافة إلــى عقد 
اجتماعات مع مسؤولى كبرى المؤسسات 
والشركات الهندية العاملة فى المجالات 
المتعلقة بالاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
لبحث التعاون وجذب الاستثمارات الهندية 
فى عدد من المجالات أبرزها: التحول 
الرقمى، وتكنولوجيا المعلومات والابتكار 

التكنولوجى، وصناعة الإلكترونيات.
وكــان الدكتور عمرو طلعت وزيــر 
الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات مع 
شرى أشوينى فايشناو الوزير الفيدرالي 
للسكك الحديدية والاتصالات والإلكترونيات 
وتكنولوجيا المعلومات الهندى فى العاصمة 
الهندية نيودلهى بحضور وائل حامد سفير 
مصر فى الهند؛ حيث تناول اللقاء بحث 

التعاون بين مصر والهند فى عدد من 
مجالات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
لاسيما المتعلقة بمجالات التحول الرقمى، 
والبنية المعلوماتية الدولية، وتنمية المهارات 
فى علوم الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات. 

أكد الدكتور عمرو طلعت على عمق 
العلاقات الاستراتيجية التى تجمع بين مصر 

والهند؛ معربا عن تطلعه لفتح آفاق التعاون 
بين البلدين فى مجال الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات فى ضوء توافر الكفاءات البشرية 
فى البلدين؛ موضحا المزايا التنافسية لمصر 
فى مجال البنية المعلوماتية الدولية حيث يمر 
عبر الأراضى والمياه الإقليمية المصرية أكثر 

من %90 من البيانات بين الشرق والغرب.

كما أشار للجهود المبذولة لإعداد قاعدة 
عريضة من المهارات الرقمية فى مجال 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات من خلال 
عدد من المبادرات والبرامج تستهدف كافة 
المراحل العمرية وتشمل عدد من البرامج 
المقدمة لطلاب المدارس، بالإضافة الى توفير 
برامج تكنولوجية حديثة من خلال جامعة 
مصر للمعلوماتية؛ مشيرا إلى إمكانية التعاون 
بين البلدين فى مجال التدريب وتأهيل 
الكوادر، بالإضافة إلى إمكانية إقامة شراكات 
بين المعاهد التدريبية التابعة لوزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، والمعاهد المتخصصة 

فى تكنولوجيا المعلومات فى الهند.
من ناحيته رحــب الوزير الفيدرالى 
للسكك الحديدية والاتصالات والإلكترونيات 
وتكنولوجيا المعلومات الهندى بالتعاون 
فى مجال بناء القدرات وتطوير الكفاءات 
البشرية فى المجالات التقنية؛ مشيرا إلى 
جهود الهند من خلال القطاعين الحكومى 
والخاص فى مجال تنمية المهارات الرقمية 
والتى أثمرت عن بناء قــدرات قرابة 50 
مليون مستفيد؛ معربا عن تطلعه إلى تنظيم 
ورش عمل بين مقدمى خدمات البنية 

التحتية الدولية فى البلدين لتحديد أوجه 
التعاون المشترك.

كما تم خلال اللقاء استعراض مجالات 
التعاون المقترحة بين البلدين في المجالات 
ذات الاهتمام المشترك والتى تشمل التعاون 
فى الاستخدامات التكنولوجية فى قطاع 
الاتصالات وتقديم الأنظمة المتكاملة، 
وكذلك تبادل الخبرات فى مجال المنصات 
الرقمية؛ حيث تم التطرق إلى جهود مصر 
فى تدشين  منصات رقمية فى إطار العمل 
على تحقيق التحول الرقمى، وكذلك الإشارة 
إلى التجربة الهندية فى مجال تدشين 
منصات رقمية بالشراكة بين الحكومة 
ــوة كافة أصحاب  والقطاع الخاص ودع
المصلحة للانضمام لهذه المنصات ومنها 
منصة المعاملات الرقمية حيث تم دعوة 
البنوك والشركات الصغيرة  للانضمام اليها 

ومن ثم تشجيع المعاملات الرقمية.
حضر اللقاء المهندسة شيرين الجندى 
ــصــالات وتكنولوجيا  مساعد وزيــر الات
المعلومات للاستراتيجية والتنفيذ، والمهندس 
محمد نصر الدين مساعد الوزير للبنية 

المعلوماتية الدولية.

خلال زيارته الى نيودلهى :

وزير الاتصالات يلتقى مسؤولين حكوميين والرؤساء 
التنفيذيين لكبرى الشركات الهندية لجذب استثماراتها 

طلعت : مباحثات مصرية هندية لتعزيز التعاون المشترك بمجالات الاتصالات والتكنولوجيا و الإلكترونيات

كتب : وائل الحسيني- 
محمد شوقى  

ردا على ما تداولته بعض المواقع 
الإلكترونية وصفحات التواصل الاجتماعي 
ــول اعــتــزام الحكومة تقليص  أنــبــاء ح
المخصصات المالية لمرتبات العاملين 
بالدولة تزامناً مع الأزمــة الاقتصادية 
العالمية، وقد قام المركز الإعلامي لمجلس 
الوزراء بالتواصل مع وزارة المالية، والتي 
نفت تلك الأنــبــاء، مُــؤكــدةً أنــه لا صحة 
لتقليص المخصصات المالية لمرتبات 
العاملين بالدولة تزامناً مع الأزمة الاقتصادية 
العالمية، مُشددةً على التزام الدولة بصرف 
كل مستحقات العاملين في المواعيد 
المقررة، مُناشدةً العاملين بالجهاز الإداري 
للدولة عــدم الانسياق وراء مثل تلك 
الشائعات، مع استقاء المعلومات من 

مصادرها الرسمية.

المالية تنفي تقليص المخصصات 
المالية لمرتبات العاملين بالدولة تزامناً 

مع الأزمة الاقتصادية العالمية

 اجتماعات مكثفة للغرف التجارية علي مستوي المحافظات 
لإنشاء معارض بأسعار مخفضة إستعدادا لرمضان
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كتب : أمير طه – نهله 
مقلد 

تخطط مايكروسوفت للتعاون مع 
وكالة الفضاء الهندية لمنح الشركات 
الهندية الناشئة في مجال تكنولوجيا 
الفضاء الوصول المجاني إلى الأدوات 
السحابية، وهي أحدث محاولات عملاق 
التكنولوجيا الأمريكي لتعميق علاقاتها 
مع الشركات الشابة في سوق جنوب 

آسيا.
كجزء من مذكرة التفاهم التي 
وقعتها مايكروسوفت مع منظمة 
أبــحــاث الــفــضــاء الــهــنــديــة، ستوفر 
الشركة أيضًا للشركات الناشئة في 
مجال تكنولوجيا الفضاء مع دعم 
الانتقال إلــى الــســوق ومساعدتها 
على أن تصبح مؤسسة جاهزة كما 
سيتم ضم الشركات الناشئة التي 
اختارتها منظمة أبــحــاث الفضاء 
الهندية إلى مايكروسوفت لمنصة 
 ،STARTUPS FOUNDERS HUB
حيث سيحصلون على وصول مجاني 

إلى العديد من الأدوات والموارد.
تتضمن هذه الأدوات المساعدة في 
البناء والتوسيع على AZURE، بالإضافة 
ــى GITHUB ENTERPRISE و  إل
VISUAL STUDIO ENTERPRISE و 
MICROSOFT 365 و POWER BI و 

.DYNAMICS 365

ــال ســومــانــاث رئيس  مــن جهته ق
منظمة أبحاث الفضاء الهندية إن 
 MICROSOFT FOR STARTUPS
FOUNDERS HUB عبارة عن منصة 
مفيدة للجمع بين الشركات الناشئة 
ومقدمي الحلول التقنية لدعم النظام 
البيئي الوطني لتكنولوجيا الفضاء. 
يسعدنا العمل معًا لمساعدة رواد 
الأعمال ودعمهم، مما يعود بالفائدة 

على الاقتصاد الهندي ككل.«
أضاف تمر الشركات الهندية الناشئة 
العاملة في مجال تكنولوجيا الفضاء 
بلحظة هامة حاليًا وفي يونيو 2020، 
ــرت الحكومة الهندية إصلاحات  أق

قطاع الفضاء وأنشأت المركز الوطني 
IN-( الهندي للترويج والترخيص للفضاء
SPACE( للسماح للشركات الخاصة 
باستخدام البنية التحتية لمنظمة أبحاث 

الفضاء.
 NEWSPACE كما أنشأت الحكومة
INDIA LIMITED كذراع تجاري لوكالة 
الفضاء للعمل عن كثب مع الشركات 
الخاصة والشركات الناشئة وفي نوفمبر 
من العام الماضي، أطلقت منظمة 
 VIKRAM-S أبحاث الفضاء الهمدية
بنجاح بعد الكثير من الترقب في دفعة 

للقطاع الخاص.
صاروخ VIKRAM-S -الذي طورته 

 SKYROOT AEROSPACE شركة
الناشئة التي تبلغ من العمر أربع 
ــاروخ يعمل بالوقود  سنوات- هو ص
ــدة ومستقر  الصلب ذو مرحلة واح
ــدوران وكتلة تبلغ حــوالــي 550  ــال ب

كيلوجرامًا.
وكان يحمل ثلاث حمولات للعملاء، 
بما في ذلك واحــدة من عميل خارج 

الهند.
الجدير بالذكر أن الهند لديها 
111 شركة ناشئة في مجال الفضاء 
مسجلة على منصة IN-SPACE، وفقًا 
لاستجابة رسمية تمت مشاركتها في 
مجلس الشيوخ في برلمان الدولة في 
ديسمبر وبينما تعمل شركات ناشئة 
مثل SKYROOT AEROSPACE و 
 GIC المدعومة من ROCKETSHIP.C
على تطوير مركبات الإطـــلاق، تقوم 
 PIXXEL و BLUME VENTURES
 LIGHTSPEED المدعومة من شركة
 ANIC-ARISE و PARTNERS
و DIGANTARA المستثمرة في 
KALAARI CAPITAL ببناء أقمار 

صناعية.
وجمعت الشركات الهندية الناشئة 
في مجال الفضاء أكثر من 245.35 
مليون دولار، مــع 108.52 مليون 
ــده، وفقًا  دولار في عــام 2022 وح
للبيانات التي شاركتها جمعية الفضاء 

.)ISPA( الهندية

 مايكروسوفت تتعاون مع وكالة الفضاء الهندية للعمل مع الشركات الناشئة

كتب : سماح سعيد – وائل الحسينى 
واجــه قطاع السيارات شهرا صعبا آخر في نوفمبر 
الماضي  وبيعت نحو 5200 سيارة ركوب في نوفمبر، 
بانخفاض %74 بالمقارنة مع الفترة ذاتها من العام الماضي، 
وفقا للبيانات الصادرة عن مجلس معلومات سوق السيارات 

المصري )أميك(.
كانت مبيعات سيارات الركوب في نوفمبر هي الأدنى 
على الإطلاق وفق متتبع إنتربرايز، والذي يعتمد على 
البيانات الصادرة عن أميك منذ بداية عام 2018. سجلت 
مبيعات سيارات الركوب أدنى مستوى لها منذ أربع سنوات 
ونصف للشهر الثالث على التوالي – باستثناء أبريل 2020، 

عندما تراجعت المبيعات وسط تفشي »كوفيد19-«.
وتعكس بيانات أميك الموزعين الأعضاء بالمجلس، 
ــذي يضم أغلب )وليس جميع( موزعي السيارات  وال

العاملين في السوق المصرية.
هوت مبيعات الأتوبيسات بنسبة %55 على أساس 
سنوي لتبلغ نحو 1400 وحدة، فيما تراجعت مبيعات 
الشاحنات بنسبة %64 على أساس سنوي لتصل إلى أكثر 

من 1400 وحدة أيضا.
من المتوقع أن ترتفع المبيعات مرة أخرى هذا العام 
بعد أن ألغى البنك المركزي قيود الاستيراد التي فرضها 

الربيع الماضي في محاولة للحفاظ على العملة الصعبة.
تراجعت مبيعات السيارات خلال معظم عام 2022 
بسبب القيود، التي جعلت من المستحيل تقريبا على 
الموزعين إدخال السيارات الكاملة أو المجمعة وقطع 
الغيار إلى البلاد، ودفعت عدد من شركات صناعة السيارات 

العالمية لوقف صادراتها إلى مصر.

كتب : محمد شوقى – ابراهيم احمد 
وقع محمد الإتربي -رئيس مجلس إدارة بنك مصر 
والدكتور عبد العزيز نصير، المدير التنفيذي للمعهد 
المصرفي المصري مذكرة تفاهم لإطــلاق مبادرة 
“تطوير رأس المال البشري في مجال تكنولوجيا 
المعلومات”، والتي تستهدف إمداد القطاع المصرفي 
بالكوادر المؤهلة المتخصصة في مجال تكنولوجيا 

المعلومات.
وتم التوقيع بحضور نائبي رئيس مجلس إدارة 
البنك عاكف المغربي و حسام عبد الوهاب، ولفيف 

متميز من قيادات البنك والمعهد المصرفي المصري.
وتأتي هذه المبادرة من منطلق إيمان بنك 
مصر والمعهد المصرفي المصري بأهمية مجال 
تكنولوجيا المعلومات والــحــد مــن المخاطر 
المتعلقة بهذا المجال ومن ثم أصبحت هناك 
ضرورة ملحة لإيجاد سُبل للوفاء بمُتطلبات القطاع 
ــوادر للعمل بهذا المجال،  المصرفي لتوفير ك

وتتسق هذه المبادرة مع مبادرة اتحاد بنوك مصر 
التي تهدف إلــى تدريب شباب الخريجين في 

تخصصات تكنولوجية متعددة.
ويتيح المعهد المصرفي المصري الفرصة 
للمتقدمين للدورة لتسجيل بيناتهم على منصة 
المبادرة والذي سيتم الإعلان عنه من خلال الموقع 
الالكتروني للمعهد المصرفي قريبًا، وعند استيفاء 
شــروط التسجيل واجتياز الاختبارات المؤهلة 
للبرنامج، يتم اختيار أفضل العناصر للانضمام 
للبرنامج التدريبي المكثف والــذي تم تصميمه 
بعناية بالتعاون بين بنك مصر والمعهد المصرفي 
المصري لضمان جــودة الخريجين وملائمتهم 

لمتطلبات سوق العمل.
من جهته أكد محمد الإتربي – رئيس مجلس 
إدارة بنك مصر، عقب مراسم التوقيع أن البنك 
يولى أهمية كبرى لتطوير وتنمية الموارد البشرية 
ايمانا منه بأن تهيئة العوامل المساعدة لهم يمكنهم 
ويوفر لهم فرص التطور واكتساب مهارات المستقبل 

ويبني أفضل المواهب التي يمكنها الحفاظ على قوة 
القطاع المصرفي المصري من خلال قيادات مستنيرة، 
وأن رسم وبناء المستقبل يشكل المهمة الأساسية 
للأجيال الشابة، هذا ويولي بنك مصر أهمية قصوى 
لتطوير كــوادره البشرية بشكل مستمر ، حيث تم 
تطوير سياسات وبرامج التدريب إيمانا من البنك أن 
موظفيه هم أهم أصول المؤسسة، وقد وصل عدد 
الموظفين الحاصلين علي التدريب خلال 2022 إلى 
17600 موظف في كافة المجالات المهنية والمهارية 
المطلوبة بإجمالي عدد ساعات تدريبية 382253 

ساعه خلال العام.
من ناحيته قــال الدكتور عبد العزيز نصير، 
المدير التنفيذي للمعهد المصرفي المصري عن 
سعادته بإطلاق أولى دورات المبادرة بالتعاون 
مع بنك مصر، مُتمنيا التوفيق لكل المتقدمين، 
كما أشار الدكتور نصير “أن إطلاق هذه المبادرة 
يعُد استكمالا لمجهودات ومــبــادرات المعهد 
المستمرة لتطوير المهارات الفنية والشخصية 

للشباب في مختلف المجالات لمواكبة متطلبات 
القطاع المصرفي خاصة في ظل التطور السريع 
الذى يشهده قطاع الأعمال بشكل عام والقطاع 
ــد نصير أن هذه  ــاص، وأك المصرفي بشكل خ
المبادرة تأتى على غــرار برامج عــدة يقدمها 
المعهد للشباب مشيرا إلى برنامج التدريب من 
أجل التوظيف وأنشطة المعهد المختلفة لدعم 

رواد الأعمال ونشر التثقيف المالي”.
هذا ويسعى بنك مصر دائماً لتعزيز تميز خدماته 
بما يسهم بصورة أكبر في تقديم الخدمات المصرفية 
والمالية بصورة ميسرة ومتطورة، والحفاظ على 
نجاحه طويل المدى والمشاركة بفاعلية في الشراكات 
المثمرة التي تنعكس ايجاباً على كافة شرائح 
المجتمع، فضلاً عن حرص بنك مصر الدائم على دعم 
الشباب من خلال مبادرات مختلفة لتعزيز وتنمية 
مهاراتهم لتأهيلهم للعمل بالقطاع المصرفي، حيث 
أن قيم واستراتيجيات عمل بنك مصر تعكس دائماً 

التزامه بالتنمية المستدامة والرخاء لمصر.

كتب : باكينام خالد – 
سماح سعيد 

أغلقت مجموعة العملات المشفرة 
 DIGITAL( ”ديجيتال كارانسي جروب“
CURRENCY GROUP(، قسم إدارة 
الثروات التابع لها، في أحدث علامة 
على وجــود مشكلة في ظل الهبوط 
العميق وطويل الأمد الذي تعاني منه 

صناعة العملات المشفرة.
وتتعامل الشركة التي تتخذ من 
ستامفورد بولاية كونيتيكت مقراً 
لها – والتي تتحكم بعدّة شركات 
من بينها شركة إدارة الأصــول “جراي 
 GRAYSCALE( ”سكيل إنفستمنتس
INVESTMENTS(، وشركة السمسرة 
“جينيسيس” )GENESIS( – مع 
العديد من المشكلات، إذ فصلت 10% 
من موظفيها في نهاية العام الماضي، 
كما ألغت “جينيسيس” أكثر من 60 

وظيفة تمثل %30 من قوتها العاملة.
وأكــد متحدث باسم الشركة أنها 
أغلقت قسم إدارة الثروات الخاص 
ــش كيو”  ــذي يطلق عليه “إت بها ال
)HQ(، كجزء من التغييرات الأخيرة. 
ــع “ذا إنــفــورمــيــشــن”  ــوق ــان م ــ وك
)THE INFORMATION(” أول 
ــلاق. ــ  مـــن أورد أنـــبـــاء هـــذا الإغ
ــاف المتحدث باسم “ديجيتال  أض
ــي بــيــان عبر  كــارانــســي غـــروب” ف
البريد الإلكتروني: “نظراً لحالة البيئة 

الاقتصادية الأوسع وشتاء قطاع التشفير 
طويل الأمد اللذان يجلبان التأثيرات 
المعاكسة والكبيرة على الصناعة، فقد 
اتخذنا قراراً بإنهاء )إتش كيو( اعتباراً من 
31 يناير… نحن فخورون بالعمل الذي 
قام به الفريق ونتطلع إلى إعادة النظر 

في المشروع مستقبلاً”.
تتعامل الشركة التي يديرها باري 
سيلبرت مع التغييرات والتحديات داخل 
بعض أكبر الشركات التابعة لها بعد 
الانهيار المفاجئ لـ”إف تي إكس” – 
إحدى أكبر بورصات العملات المشفرة 
 في العالم – في نهاية عــام 2022.

تحاول “جينيسيس” جمع أموال جديدة 
ــراض الخاصة بها، على  لوحدة الإقـ
الرغم من أن بعض المستثمرين الذين 
طلُب منهم إنقاذها قد أحجموا بسبب 
الترابط بين “جينيسيس” والكيانات 
الأخرى ذات الصلة التي تشكل جزءاً 
من “ديجيتال كارانسي غروب”. بدروها 
حذرت “جينيسيس” من أنها قد تضطر 

لقديم طلب حماية من الإفلاس.
في وقت سابق من هذا الأسبوع، 
اتهم الرئيس التنفيذي لشركة “جيميناي 
 )GEMINI TRUST( ”تـــراســـت
كاميرون وينكليفوس، سيلبرت باتباعه 
“تكتيكات مُماطلة عن ســوء نية”، 
ــل مجموعته  ــوال داخـ ــ وخــلــط الأم
التي يقول “وينكليفوس” إنها تركت 
900 مليون دولار من أصــول العملاء 
 مُعلقّة منذ انهيار “إف تي إكــس”.

لم يتمكن عملاء “جيميناي” من الوصول 
إلــى الأمــوال في منتجها المتخصص 
في خدمة الإقـــراض، والـــذي يسمى 
“إيرن” )EARN(، وقدّم للمستثمرين 
إمكانية توليد ما يصل إلى %8 من 
الفائدة على عملاتهم المشفرة. فعل 
المنتج ذلك من خلال إقراضه الأموال 
لشركة “جينيسيس غلوبال كابيتال ” 
 ،)GENESIS GLOBAL CAPITAL(
إحــدى الشركات التي تسيطر عليها 

“ديجيتال كارانسي غروب”.

وفقا لـ » أميك« : 

بيع 5200 سيارة ركوب
في نوفمبر 2023 بانخفاض 74 %

بنك مصر والمعهد المصرفي يوقعان مذكرة تفاهم لتطوير رأس المال البشري في مجال تكنولوجيا 

مجموعة العملات المشفرة »ديجيتال كارانسي« تغلق قسم إدارة الثروات

كتب : وائل الحسيى – 
ابراهيم احمد 

كــان 2022 عامًا استثنائيًا بالنسبة 
للشركات الناشئة في المنطقة العربية، حيث 
تمكنت 630 شركة من جمع استثمارات 
فاقت في قيمتها 3.43 مليار دولار أمريكي؛ 
حصل شهر أكتوبر فيها على القيمة الأعلى 
من استثمارات رأس المال الجريء الشهرية 

654 مليون دولار.
واختتم شهر ديسمبر العام بحصول 
36 شركة ناشئة على استثمارات بلغت 
85.3 مليون دولار، كانت السعودية صاحب 
النصيب الأكبر منها وبنسبة %37 من قيمة 

الاستثمارات الكلية بفضل جولة منافع
. في الوقت الذي كانت فيه الشركات 
المصرية الأكثر نشاطاً حيث كانت 33.3% 
من الشركات الحاصلة على الاستثمارات 
مصرية، و%27.8 سعودية، ومثلها إماراتية 

وفقًا لأرقام الموجز الرقمي .

دفعة إضافية
افتتح عام 2022 بحصول 48 شركة ناشئة 
في المنطقة على استثمارات تجاوزت 257 
مليون دولار أمريكي في شهر يناير، ما شكل 

نموًا قدره 2.5 مرة أكثر من نفس الفترة في 
2021، حيث ساهمت جولة رين الاستثمارية 
البالغة 110 مليون دولار  فــي الوصول 
لهذه القيمة وجعل البحرين في مقدمة 
البلدان العربية بداية العام من حيث قيمة 

الاستثمارات في الشركات الناشئة.
وحظي شهر فبراير على دفعة إضافية 
بنمو استثمارات رأس المالى الجرىء الى 
360 مليون دولار لصالح 76 شركة ناشئة، 
كان نصيب المملكة العربية السعودية منها 
 LEAP2022 61.4، بالتزامن مع مؤتمر%
العالمي في الرياض الذي شهد الإعلان عن 
عشرات الجولات الاستثمارية. فيما كانت 
نعناع صاحبة القيمة الأكبر في الشهر بعد  

اغلاق جولة بقيمة 60 مليون دولار .
ووصلت الاستثمارات مع نهاية الربع 
الأول إلى 923 مليون دولار أمريكي طالت 
198 شركة، حيث شهد شه مارس حصول 67 
شركة ناشئة على أكثر من 280 مليون دولار 

، كان نصيب الإمارات منها 50.7%.

الربع الثاني
لم يكن الربع الثاني مفعمًا بالحيوية 
مثلما حدث في الربع الأول، بالرغم من 
تحقيقه زيــادة ملحوظة في قيمة وعدد 

الاستثمارات مقارنة مع الربع الثاني من 
.2021

فقد بلغت استثمارات شهر ابريل 
286 مليون دولار استهدف 25 صفقة 
= المنطقة، حظيت للمملكة العربية 
السعودية على أكثر من ثلي قيمتها بفضل 
الجولة الاستثمارية الأكبر في المملكة لصالح 
فودكس – والتي كانت قيمتها 170 مليون 

ددولار  .

وتراجعت قيمة الاستثمارات المعلنة 
في مايو مقارنة مع الأشهر الأولى من العام 
لتتوقف عند حاجز 176 مليون دولار  لصالح 
34 شركة. وكانت باي موب المصرية الأكثر 
حصدًا للاستثمارات في مايو بعد جولة 

استثمارية قدرها 50 مليون دولار أمريكي.
واختتم شهر يونيو الربع الثاني بارتفاع 
ملحوظ في عدد الصفقات وقيمتها مقارنة 
مع أبريل ومايو، حيث شهد حصول 65 

شركة ناشئة على استثمارات تجاوزت 324 
مليون دولار أمريكي، استحوذت الشركات 
الإماراتية على %85 من قيمتها الإجمالية 

بفضل جولة مزارع بيو هارفست الذكية   

مخيبًا للآمال
كان شهر يوليو مخيبًا للآمال مقارنة مع 
أشهر السنة من ناحية قيمة الاستثمارات 
وعدد الصقثات   باستثناء ديسمبر، حيث 
شهد 22 صفقة بلغت قيمتها 102.9 مليون 
دولار. رغم ذلك، فقد كان يوليو علامة فارقة 
بالنسبة للقطاع في المنطقة لأنه ساهم 
بتجاوز قيمة الاستثمارات في الشركات 

الناشئة حاجز المليارين دولار.
وشهد شهر أغسطس حصول الشركات 
الناشئة على أكثر من ضعف القيمة في 
يوليو، بواقع 210 ملايين دولار طالت 27 
صفقة؛ ويعود الفضل الأكبر لهذا الرقم إلى 
جولة تمارا البالغة 100 مليون دولار   بقيادة 

صندوق سنابل للاستثمار.
وتشابه شهر سبتمبر كثيراً مع مايو من 
حيث قيمة وعدد الصفقات، حيث شهد 
حصول 33 شركة ناشئة على 276 مليون 
دولار  ، استحوذت مصر والأردن على العدد 
الأكبر منها، فيما ظهرت على غير العادة في 

فلسطين في المرتبة الخامسة ولأول مرة 
بعد مصر والأردن والسعودية والإمارات.

شركة عربية ناشئة
افتتح أكتوبر الربع الرابع من 2022 
بأرقام قياسية في قيمة الاستثمارات، حيث 
بلغت 654 مليون دولار    توزعت على 61 
شركة عربية ناشئة، وهي أرقام تزيد 3.5 
مرة عن نفس الفترة في 2021. وقد كان 
 YELLOW DOOR ENERGY لشركة
الإماراتية معظم القيمة مع إغلاق جولة 
استثمارية قدرها 400 مليون دولار وعزز 
نوفمبر قيمة الاستثمارات الضخمة في 
الشركات الناشئة العربية، مع حصول 29 
شركة على استثمارات تقدر بنحو 410 
مليون دولار   ذهبت معظمها لدول شمال 
أفريقيا بفضل جولة يسير الجزائرية البالغة 

150 مليون دولار.
بعد جمع الــشــركــات الناشئة في 
الربع الرابع أكثر من مليار دولار خلال 
شهرين فقط وهي سابقة تاريخية في 
القطاع بالمنطقة، جلب ديسمبر نهاية 
مغايرة باستحواذه على أقل قيمة معلنة 
للصفقات وبواقع 85.3 مليون دولار 

طالت 36 صفقة.

على رأسها السعودية ثم الامارات ثم مصر :

الشركات المصرية الأكثر نشاطاً وتشكل 33%من الشركات 
الحاصلة على الاستثمارات ويليها السعودية والاماراتية 

3.4 مليارات دولار استثمارات صناديق راسمال الجرىء في 630 شركة ناشئة بالمنطقة خلال 2022
الرعاية الصحية المنزلية، بين 

الواقع والمأمول

المدير العام لمؤسسة الإمارات للتمريض المنزلي
بقلم:  ألكا اوتام شانداني

مع تغير الزمن وتطور ممارسات الرعاية الصحية، تكتسب الرعاية المنزلية أهمية متزايدة. 
ويشمل التمريض المنزلي رعاية متخصصة تتيح للشخص تلقي العلاج بملاءمة عالية. وبينما 
تشكل فئة كبار السن الفئة الرئيسية هذا القطاع، فإن الرعاية الصحية المنزلية يستخدمها 
من يعيشون بمشاكل صحية مزمنة أو للتعافي من انتكاسة صحية، أو أصحاب الهمم. وتقدم 
الرعاية المنزلية من قبل المحترفين من الممرضين والأطباء والمعالجين حسب احتياجات 

الأشخاص. 
وقد تسبب وباء كوفيد19-، في تزايد الحاجة لخدمات الرعاية المنزلية في السنوات القليلة 
الماضية، ومن المتوقع ارتفاع الطلب على خدمات الرعاية المنزلية بشكل كبير في السنوات 
الخمسة القادمة. أضف إلى ذلك من المتوقع أن ينمو قطاع وظائف الرعاية المنزلية بنسبة 
36 بالمائة من 2018 إلى -2028 أسرع من أي قطاع آخر. كما تشير الدراسات الدولية إلى أن 

وظائف الممرضات العملية والمهنية المرخصة ستنمو بنسبة 11 في المائة. 
وتعتمد خدمات الرعاية المنزلية على وضع المريض ويمكن أن تتراوح ما بين خدمات 
التمريض إلى الخدمات الطبية المتخصصة. وتشمل بعض من أهم خدمات الرعاية المنزلية 

ما يلي:

 العلاج الطبيعي أو المهني
وقد يحتاج بعض المرضى إلى المساعدة للقيام بواجباتهم اليومية بعد المرض أو الإصابة. 
ويمكن لمتخصصي الرعاية المنزلية مساعدة المريض في مواجهة التحديات الجسدية أو 
الاجتماعية أو العاطفية والمساعدة في التعود على أداء الوظائف اليومية. كما يتجه بعض 
المرضى أيضاً إلى العلاج الطبيعي للتعافي من حالة ما. ويتضمن ذلك مجموعة متنوعة من 
التقنيات، بما في ذلك الموجات فوق الصوتية، والعلاج الكهربائي، والتحفيز الكهربائي للعصب 
عبر الجلد، والعلاج الساخن والبارد، والتدريب على الوزن والتمدد والتقوية، وإدارة تخفيف 
الآلام، والتدريب على المشي وتمارين إعادة التأهيل والتوازن وتمارين التنسيق، مما يساعد 

المرضى على الاعتماد مرة أخرى على أقدامهم بأقل قدر ممكن التأخير والقلق. 

خدمات الرعاية لما قبل الحمل وبعده
وتعتبر خدمات ما قبل الحمل وبعده، بالإضافة إلى خدمات رعاية الأطفال حديثي الولادة، 
من الخدمات المهمة التي يطلبها الناس من الرعاية المنزلية. وتشمل الخدمات إرشاد الأمهات 
خلال فترة الحمل، ووضع خطة للولادة، ودعم المواليد الجدد، ورعاية الأطفال، وتدليك الطفل، 
ونصائح حول الرضاعة الطبيعية ودروس حول كيفية التنقل في الأسابيع الأولى الحرجة من 

الحياة مع طفل حديث الولادة.

الرعاية السريرية والتخصصية
وتتطلب الأمراض المزمنة وتدهور الصحة والعمليات الجراحية عناية طبية مستمرة 
لمساعدة المرضى على التعافي وعودتهم للحياة الطبيعية. وتشمل الخدمات الرئيسية في 
هذه الحالات دعم المرضى الذين يعانون في الحركة وإدارة الأدوية وتضميد الجروح. أما 

بالنسبة لأصحاب الهمم، يتزايد الطلب على خدمات الرعاية المنزلية بشكل سريع.

خدمات الرفقة ورعاية المسنين
ويعاني بعض المرضى من الوحدة وقد يحتاجون إلى رفقة تقدم لهم الراحة والمراقبة، 
وهذا في الغالب يشمل المسنين. وبينما يمكن أن يكون احتياجهم لمجرد إدارة الأعمال 
اليومية وتناول الأدوية. ويحتاج بعض كبار السن الذين يعانون الخرف والزهايمر والتهاب 
المفاصل والحياة بعد التعرض للإصابة أو الجلطة الدماغية، إلى مساعدة الخبراء لتلبية 
احتياجاتهم على مدار الساعة. يقدم خبراء الرعاية المنزلية المساعدة في معالجة تقرحات 
الضغط والألم ومخاطر السقوط وأجهزة التنفس الصناعي والتغذية الأنبوبية من بين خدمات 

رعاية كبار السن الأخرى التي يتم إعدادها خصيصاً واضعين في الاعتبار رعاية المسنين. 
وتقدّم الرعاية المنزلية للمرضى رعاية تامة وهم في أماكنهم المألوفة لهم، مع توفر 
السلامة والأمن وزيادة الاستقلالية، كما يمكن أن يساعد ذلك في تجنب الاستشفاء داخل 
المستشفيات للحالات التي لا تتطلب ذلك، وقد يساعد ذلك في سرعة الشفاء، كل ذلك من 
خلال الرعاية المقدمة للمرضى وهم في راحة تامة داخل منازلهم. والأهم من ذلك، ان الرعاية 
المنزلية تمتاز بالتكلفة المعقولة ويمكن تحديدها بناءً على حالة وحاجة الشخص، مما يجعلها 

خياراً مفضلاً للعديد من الأفراد والعائلات لإدارة الأعمال الصحية واليومية.

كتب : أمير طه  - محمد 
العطار

كشفت الشركة المصرية للاتصالات، 
أول مشغل متكامل لخدمات الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات في مصر عن تعاونها 
مع شركة هواوي تكنولوجيز، المتخصصة 
في مجال توفير حلول تكنولوجيا الاتصالات 
والمعلومات، لتصميم وتنفيذ أول حل 
متكامل لتوفير شبكات المحمول باستخدام 
أول برج صديق للبيئة في مصر وأفريقيا، 
مصنوع من مادة FRP )بوليمر مقوى 
بالألياف( وحلول الإتاحة اللاسلكية والطاقة 

الصديقة للبيئة. 
من جهته قال المهندس عادل حامد، 
العضو المنتدب والرئيس التنفيذي للشركة 
المصرية للاتصالات، أننا أول شركة اتصالات 
تقوم بتنفيذ هذا النوع من مواقع المحمول 
في مصر والقارة الأفريقية، وذلك بالتعاون 
مع »هواوي تكنولوجيز«، مشيرا الى الجهود 

التي تم بذلها لتنفيذ الموقع بالكامل بهذه 
الكفاءة في الوقت المحدد وبأفضل معايير 
الجودة العالمية لحلول المفاهيم الخضراء، 
مؤكداً أهمية هــذا المشروع المشترك 
الذي يسعى لتطبيق التكنولوجيا الخضراء 
الجديدة، وتوفير فرص عمل، مما يعد حافزاً 

لتطبيقه في كافة محافظات مصر.
أضاف التعاون بين الشركتين عن تحقيق 
أفضل تصميم للبرج الأخضر المتكامل، 
لتصبح المصرية للاتصالات هي الشركة 

الأولــى في مصر والقارة الأفريقية التي 
تستخدم هذا النوع من الأبراج، كبديل عن 
المواد الفولاذية التي تحتوي على انبعاثات 
عالية من ثاني أكسيد الكربون، حيث 
سيتم استبدالها بمدرعات البوليمر المقوى 
بالألياف ذات الانبعاثات المنخفضة من 

ثاني أكسيد الكربون أثناء مرحلة التصنيع.
أوضح المواقع الخارجية الخضراء الخاصة 
بالشركة المصرية للاتصالات تعتمد ايضاً 
على أحدث تقنيات أجهزة الإتاحة اللاسلكية 
مثل تقنية الهوائيات المدمجة بمكبرات 
الإشارة، والتي تساهم في خفض استهلاك 
الطاقة للموقع الــواحــد بحوالي 40% 
بالمقارنة مع المواقع التقليدية، كما تساهم 
هذه التقنيات الحديثة أيضاً في تحسين 
جودة الإشــارة بنحو 20 % بالمقارنة مع 
الهوائيات العادية، مما سيساهم مستقبلاً 
في تقليل عدد المحطات المراد تركيبها 
وسينعكس ذلك على تعزيز الحفاظ على 

البيئة وتحقيق التنمية المستدامة

كتب : باكينام خالد – على الديب 
كشف يحيى أبوالفتوح نائب رئيس مجلس إدارة البنك الأهلي 
المصري، أن هناك إقبالًا كبيراً من المواطنين على الشهادات التي 
طرحها بنكي الأهلي ومصر بعائد بلغ %25 بعائد سنوي و22.5% 

بعائد شهري، في ظل الإجراءات الاقتصادية المتخذة 
من قبل السياسة النقدية لاحتواء التضخم في السوق.

وقال أبوالفتوح إن حصيلة الشهادات بالبنك الاهلي 
حتى أمس بلغت 66 مليار جنيه خلال 48 فقط، و31 

مليار جنيه في بنك مصر.
وأشار أبوالفتوح إلى أنه تم تنفيذ أكثر من 70% 
من ربط الشهادات عبر القنوات البديلة )الأهلى نت 
والأهلى موبيل ومركز الاتصال(، لافتاً إلى أن الموظفين 
في البنكين متواجدين في الفروع رغم إجازات عيد 

الميلاد بغية تقليل التكدس أمام فروع البنوك في أيام العمل.
وتوقع نائب رئيس مجلس إدارة البنك الأهلي في مداخلة 
ببرنامج »كلمة أخيرة« الذي تقدمه الإعلامية لميس الحديدي، 
على شاشة ON، اليوم السبت، أن مدة طرح هذه الشهادات لن 
يكون طويلاً أو بسقف زمني غير محدد، نظراً لأنها صدرت لأغراض 
محددة، لسحب السيولة ومحاربة التضخم ولن تستمر لفترات 
طويلة، لأن لها تأثيرات كثيرة على المدى الطويل على الاستثمار 

وغيره، نظراً لارتفاع أسعار الفائدة.
وأشار إلى أنه لا يمكن كسر الشهادة بعد التعاقد عليها قبل مرور 
ستة أشهر، وأنه بالرغم من إصدار شهادات %25 إلا أن الشهادات 
التي طرحت في أكتوبر الماضي بعائد %17.25 مستمرة، لأن مدتها 
أطول وكثير من المدخرين يفضلون عائد مستقر 

على فترات أطول.
وكشف أن نحو %50 من حصيلة شهادات 
الـ%25 هي أمــوال جديدة ليست من شهادات 
أخرى، مضيفًا: »بعض الناس تنازلوا عن الدولار 

لشراء شهادات الـ25%«.
وعن التكلفة، قال أبوالفتوح: »دور بنكي 
الأهلي ومصر يختلف عن البنوك الأخرى، ولهما 
دوراً في السياسة النقدية في ظل الإطار الخاص 
بالإجراءات الاقتصادية بوجه عام لدورهما الوطني، 
ومن الممكن أن تكون التكلفة عالية لكن ضمن سياق الإجراءات 
الاقتصادية الكلية هي مهمة، ولدينا القدرة على تحقيق أرباح في 
بنود أخرى، ويتحمل البنكين التكلفة لفترة معينة لمساندة الاقتصاد 

المصري«.
وعن توقعاته خلال الفترة المقبلة، لسعر صرف الــدولار 
واستقراره، قال نائب رئيس مجلس إدارة البنك الأهلي: »السعر 

الحالي للدولار عادل بشكل كبير، ولا أتوقع صعوده مرة أخرى«.

للمرة الاولى فى مصر وافريقيا :

حل متكامل لتوفير شبكات المحمول من »المصرية للاتصالات«و»هواوي« كأول برج اتصالات صديق للبيئة 
البنك الأهلي: 70 % من حصيلة الشهادات الجديدة تم ربطها من خلال الإنترنت والموبايل البنكي
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 تايــــــوان تحفــــــز مصنعّي الرقائـــــق 
كتب : محمد شوقى – رشا 

حسين 
أقرّ المشرعون في تايوان  قواعد جديدة 
تتيح لشركات إنتاج الرقائق المحلية تحويل 
%25 من الإنفاق السنوي في مجال البحث 
والتطوير إلى إعفاءات ضريبية  ، وذلك 
في إطار الجهود الرامية إلى الحفاظ على 
تقنيات أشباه الموصلات المتطورة داخل 

البلاد وريادة التكنولوجيا للجزيرة.
صــرح المسئولون التايوانيون مــراراً 
وتــكــراراً بأنهم سيضمنون بقاء أحدث 
تقنيات الرقائق داخل تايوان، وهي نقطة 
أكدها المسئولون التنفيذيون في شركة 
»تايوان سيميكوندوكتور مانوفاكتشورينغ” 
 TAIWAN SEMICONDUCTOR(
MANUFACTURING CO( وغيرها من 
عمالقة الرقائق المحليين. بينما ساعدت 

تايوان شركات تصنيع الرقائق المحلية في 
الماضي من خلال إنشاء البنية التحتية 
ــراءات الأخــرى، تكثف الجزيرة الآن  والإج

جهودها في هذا الاتجاه.
قالت وزارة الشؤون الاقتصادية التايوانية 

في بيان يوم السبت الماضي: »بما أن 
الولايات المتحدة واليابان وكوريا الجنوبية 
والاتحاد الأوروبــي يقدمون جميعاً حوافز 
ضخمة لبناء سلاسل التوريد المحلية، فإنه 
ينبغي على تايوان تعزيز القدرة التنافسية 

العالمية لصناعاتها الرئيسية. القواعد 
الجديدة ستساعد على تشجيع الشركات 

التايوانية على الاحتفاظ بأصولها هنا”.
يأتي ذلك في الوقت الذي تقدم فيه 
الحكومات من واشنطن إلى سيول حوافز 
لإنتاج الرقائق محلياً، على أمل تقليص 
الاعتماد الكبير على تايوان في تصنيع 
أشباه الموصلات المتقدمة وتجنب حدوث 
ــدادات في المستقبل  اضطرابات في الإم
للتخفيف من هذه المخاوف، تعمل »تي 
إس إم سي« على بناء منشآت جديدة في 
اليابان والولايات المتحدة، وتدرس إقامة 
منشأة إضافية في ألمانيا. الحوافز الجديدة 
تدخل حيز التنفيذ في وقت ما خلال عام 
2023. ويمكن لشركات الرقائق في تايوان 
أيضاً المطالبة بإعفاءات ضريبية على 5% 
من التكاليف السنوية لشراء معدات جديدة 

لتقنيات العمليات المتقدمة. 

كتب : وائل  الحسينى - باكينام خالد 
صدّرت شركة » أبل » بقيمة تجاوز 2.5 مليار دولار من أجهزة »أيفون« من الهند خلال 
الفترة من أبريل حتى ديسمبر الماضي، ما يمثل ضعف إجمالي الرقم المسجل السنة 
المالية السابقة تقريباً، في تأكيد على تسريع شركة التكنولوجيا الأمريكية العملاقة وتيرة 

تحولها من الصين  مع تصاعد التوترات الجيوسياسية.
 FOXCONN TECHNOLOGY( ”“ شحنت كل من » فوكسكون تكنولوجي جروب
GROUP(، و«ويسترون كورب” )WISTRON CORP( ما تفوق قيمته مليار دولار من 
أجهزة »أبل« إلى الخارج في الأشهر التسع الأولى من السنة المالية التي تنتهي في مارس 

2023، حسبما قال أشخاص مطلعون على الأمر.
أضاف الأشخاص الذين طلبوا عدم الكشف عن هوياتهم خلال حديثهم عن معلومات 
خاصة، إن شركة »بيغاترون كورب” )PEGATRON CORP( -وهي شركة تصنيع رئيسية 
أخرى متعاقدة مع »أبل«- في طريقها لشحن أجهزة تبلغ قيمتها الإجمالية 500 مليون 

دولار إلى الخارج بحلول نهاية يناير.
توضح أرقام »أبل« من صادرات »أيفون« المتنامية 
بسرعة كيفية تكثيف الشركة عملياتها خارج الصين، حيث 
كشفت الفوضى في مصنع »فوكسكون« الرئيسي في 
مدينة تشنغتشو عن نقاط الضعف في سلسلة  التوريد 
للشركة التي تتخذ من كوبيرتينو مقراً لها، وأجبرتها على 
خفض تقديرات الإنتاج. أدى ذلك إلى تفاقم مشكلة أوسع 
نطاقاً في ظل تبخر الطلب على الإلكترونيات، في وقت 

يعمل المستهلكون على تقييم مخاطر الركود العالمي.
بدأت شركة »أبــل« –أكبر شركة من حيث القيمة 

في العالم- في تجميع أحدث نماذج »أيفون« الخاصة بها في الهند العام الماضي فقط، 
ما يمثل خروجاً كبيراً عن ممارستها الممثلة في اقتصار الكثير من عمليات الإنتاج على 
المصانع الصينية العملاقة التي تديرها شركات التجميع التايوانية الرئيسية بما في ذلك 

»فوكسكون”.
في حين أن الهند تشكل جزءاً صغيراً فقط من إنتاج »أيفون«، إلا أن زيادة الصادرات 
تبشر بالخير بالنسبة لخطة رئيس الوزراء ناريندرا مودي بشأن تقديم بلاده بديلاً عن 

الصين كمصنع للعالم.
كشفت سياسات »صفر كوفيد« الصينية والاحتجاجات في مصنع تشنغتشو 
-الملقبة بـ«مدينة الأيفون« لكونها أكبر مركز إنتاج للجهاز في العالم- عن مخاطر 
الاعتماد على الصين. في حين أن بكين تخلت منذ ذلك الحين عن ذلك النهج 
لاحتواء الفيروس، إلا أن شركة »أبل« وعلامات تجارية كبرى أخرى تستكشف مواقع 

بديلة أكثر من أي وقت مضى.

بقيمة 2.5 مليار دولار :

تضاعف صادرات »أيفون« من الهند 

كتب : محمد العطار 
– أمير طه 

طلب محامو إيلون ماسك، 
من إدوارد إم تشين، قاضي 
مقاطعة شمالي كاليفورنيا، 
نقل أو تأخير الجلسة المقبلة 
بخصوص دعـــوى ضــد شركة 
»تيسلا« تعود إلى عام 2018، 
من سان فرانسيسكو إلى غربي 
تكساس للحصول على محاكمة 

عادلة، بحسب وصفهم.

ــد الــمــحــامــون  ــشــه ــت واس
بوجود هيئة محلفين متحيزة 
وبـ»السلبية المحلية« واسعة 
النطاق من الصحافة والسياسيين 
تجاه ماسك في كاليفورنيا، بعد 
الاستحواذ على شركة التواصل 
الاجتماعي )تويتر( في أكتوبر/

تشرين الأول 2022.
ومن المقرر أن يواجه رئيس 
»تيسلا«، وأعضاء مجلس إدارتها 
الحاليون والسابقون، هيئة 
ــوى جماعية  محلفين في دع

للمساهمين تدّعي أن الرئيس 
التنفيذي تلاعب بأسهم الشركة 

ــام 2018 عندما غــردّ  فــي ع
بأنه يفكر في تحويل شركة 
السيارات الكهربائية إلى ملكية 
خاصة بسعر 420 دولاراً للسهم 
الواحد، وأنه حصل على »تمويل 

مضمون«.
وفي ذلك العام كان ماسك 
يقيم في كاليفورنيا، وكان المقر 
الرئيسي لشركة »تيسلا« في بالو 
ألتو، لكنه في عام 2020 نقل 
مقر إقامته إلى تكساس. وبعد 
عام نقلت شركة صناعة السيارات 

الكهربائية مقرها الرئيسي إلى 
أوستن. وفي عام 2022، حكم 
إم تشين، بأن تصريحات ماسك 
في ذلك العام كانت خاطئة، وأنه 
تعمد القيام بذلك. وعليه ستقرر 
المحاكمة وهيئة المحلفين 
القادمة ما إذا كانت تغريدات 
ماسك أضرتّ بالمساهمين، وما 
ــرت في سعر  إذا كانت قد أث
سهم الــشــركــة، وكــيــف، وهل 
يجب تحميل الشركة أو مديريها 

المسؤولية ودفع التعويضات؟

خارج كاليفورنيا : ماسك يسعى لـ»محاكمة عادلة« 

من طرح 50 % من أسهمها ببورصة قطر : 

» ميزة« للتكنولوحيا تستهدف حصد  250 مليون دولار 
مع دعوة شركات التكنولوجيا  :

هونج كونج تسعى للسيطرة إقليميا على نشاط الأصول المشفرة 
كتب : باكينام خالد – 

محمد شوقى 
تستهدف شركة »مــيــزة« القطرية  
المتخصصة فى تكنولوجيا المعلومات 
المدعومة من »مؤسسة قطر« و«أوريدو« 
، جمع ما يصل إلى 250 مليون دولار عبر 
طرح %50 من أسهمها في بورصة قطر ، 
بحسب شركة »كيو إنفست«، مستشار 
الإدراج ومدير الطرح، تمّ تحديد النطاق 
السعري لأسهم »ميزة« عند 2.61 ريال 

قطري إلى 2.81 ريال لكل سهم.
“ميزة«، العاملة بقطاع تكنولوجيا ، 
ستبيع نحو 324.5 مليون سهم عادي، تتوزع 
ما بين 259.6 مليون سهم تمتلكها »مؤسسة 
قطر” )QATAR FOUNDATION(، ونحو 
64.9 مليون سهم مملوكة لشركة الاتصالات 
ــدو” )OOREDOO( ستبدأ فترة  »أوريـ
تقديم الطلبات والبناء السعري للمستثمرين 
المؤهلين في 15 يناير وحتى يــوم 26 
يناير الجاري، على أن تبدأ فترة الاكتتاب 
للمستثمرين الأفراد والشركات في 12 فبراير 
المقبل، استناداً لآلية هيئة قطر للأسواق 

المالية.
يضع اكتتاب »ميزة« بورصة قطر تحت 
دائرة الضوء، حيث تتطلع باقي الأسواق 
الخليجية لمضاهاة الزخم الذي تشهده 
بورصات الرياض وأبوظبي ودبي في حجم 

وعدد الاكتتابات العامة خلال العام الماضي، 
بدافع من فوائض السيولة التي عززتها طفرة 

أسعار النفط.
تركز الدوحة على دعم بورصتها لمواكبة 
النشاط القوي في الخليج، ففي سبتمبر 
الماضي أطلق جهاز قطر للاستثمار 
)الصندوق السيادي( مــبــادرة »صناعة 

السوق« لتعزيز السيولة، فيما أعلنت بورصة 
قطر، منتصف العام الماضي، أنها تعمل 
على جلب أدوات ومنتجات جديدة كالبيع 
على المكشوف وإقراض واقتراض الأوراق 
المالية، في إطار سعيها لجذب المزيد من 
المستثمرين وتعزيز التقييمات وتعميق 

سوقها المالية.

كتب : محمد العطار – على 
الديب

أكد وزير مالية هونج كونج ، أن المدينة 
ستصبح مكاناً رائعاً لاطلاق مؤسسة تجارية 
بمجالات العملات المشفرة والتكنولوجيت 
المالية وغيرها من الشركات الناشئة خلال 
السنة الجديدة، متجاهلاً الاضطرابات الحالية 

في القطاع.
أشار بول تشان، خلال منتدى »ويب 3« 
 ،)CYBERPORT( ”الذي تنظمه »سايبر بورت
إلى أن هونغ كونغ ما زالت ملتزمة بأن تكون 
مركزاً إقليمياً للعملات المشفرة، وهو الطموح 
الذى جرى التصريح به نهاية أكتوبر الماضي، 
قبيل انهيار شركة » إف تي إكس »  للتداول 
التابعة لسام بانكمان فريد ما أحدث تغيراً 
هائلاً بالقطاع، وأنها ستنجح في جذب شركات 

جديدة من كافة أنحاء العالم.
تعتزم هونج كونج وضع معايير الاعتماد 
الخاصة بها للعملات المشفرة في وقت بدأت 
منافستها سنغافورة تتراجع فيه، جراء مخاوف 
متعلقة بانعكاسات انحراف »إف تي إكس« عن 
مسارها. عقب بيان الإعلان عن سياسة المدينة، 
تدرس شركات تكنولوجيا عديدة وشركات ناشئة 
رائدة بالوقت الحالي نقل مقرها الرئيسي إلى 
هونغ كونغ أو التوسع هناك، وفق تشان، بدون 

الإفصاح عن أسمائها.
قال تشان، وزير المالية بهونغ كونغ منذ 
2017: »مــع انهيار بعض بورصات تــداول 
العملات المشفرة تباعاً، باتت هونغ كونغ 
مركزاً أساسياً للأعمال يتسم بالجودة لشركات 
الأصول المشفرة موضحا أن المدينة تحظى 
بإطار تنظيمي صارم »يواكب المبادئ والمعايير 

الدولية« بينما تحظر الخارجين عن القواعد.

أضاف تتجهز هونج كونج لإصدار تراخيص 
أكثر لشركات تجارة الأصول المشفرة. فيما شدد 
جوزيف تشان، وكيل الوزارة للخدمات المالية 
والخزانة العامة، في نفس الفعالية، على أن 
المدينة تجري مشاورات بخصوص منصات 
العملات المشفرة بهدف استكشاف إمكانية 
مشاركة المستثمرين الأفراد بالقطاع- والتي 

ستنُشر تفاصيلها في وقت قريب.
تأتي تلك التصريحات في وقت تحاول فيه 
المدينة إعادة بناء مكانتها العالمية بوصفها 
مركزاً مالياً عقب 3 أعوام من القيود الصارمة 
لاحتواء كوفيد19-. واجهت قيادات هونج 
كونج انتقادات جراء القيود المرتبطة بالسيطرة 
على تفشي وباء فيروس كورونا التي أسهمت 
في دفع المستثمرين والمديرين التنفيذيين 
والشركات إلى أماكن على غرار سنغافورة التي 

ألغت القيود في وقت سابق.

كتب : سماح سعيد - محمد شوقى
قالت شركة » جوجل كلاود » أنها شكلت تحالفًا استراتيجيًا مع الحكومة 
الكويتية لدعم جهود الرقمنة عبر القطاع العام في البلاد ويأتي هذا الإعلان 
بينما تستثمر معظم دول الخليج بشكل كبير في التقنيات الرقمية عبر 
القطاع الحكومي لتحسين الكفاءة وتسهيل الوصول إلى الخدمات العامة عبر 

الإنترنت، وكوسيلة لتنويع الاقتصادات المعتمدة على النفط.
لم تفصح جوجل كــلاود عن 
قيمة الاتفاقية مــع الحكومة 
الكويتية، لكنها قالت إنها ستشمل 
رقمنة الخدمات الحكومية وترحيل 
وتخزين البيانات الوطنية على 
ــداد برنامج  السحابة بأمان، وإع

وطني للمهارات الرقمية.
وتهدف الشركة إلى الاستثمار 
في منطقة سحابية في الكويت، 
وهــي ثالث منطقة تعلن عنها 
في الشرق الأوسط بعد المملكة 

العربية السعودية وقطر، وقالت إنها تخطط لفتح مكتب إقليمي دون تحديد 
إطار زمني.

يأتي هذا الإعلان من جوجل وسط تزايد المنافسة لتطوير الخدمات 
السحابية في المنطقة بين اللاعبين الدوليين، حيث تتنافس الشركات الصينية 
مثل هواوي على عقود حكومية كجزء من خطط التحول الاقتصادي الوطني 

في الخليج.
تجدر الإشارة إلى أن جوجل كلاود لها العديد من المنافسين العالميين مثل 
مايكروسوفت آزور وخدمات أمازون السحابية في أميركا، وعلي بابا وهواوي 

في الصين.

جوجل كلاود ستدعم حملة 
التحول الرقمي في الكويت
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البطالة وريادة الأعمال .. 
أنواع البطالة  )2(

المدير العام لمؤسسة الإمارات للتمريض المنزلي
بقلم:  إسلام محفوظ

تختلف معدلات البطالة في الدول النامية مقارنة بالدول المتقدمة، وتنتشر أنواع عديدة 
للبطالة في الدول النامية والعديد من الدول العربية  وتختلف أنواع البطالة أيضا في الدول 
المتقدمة عنها في الدول النامية فأغلب أنواع البطالة توجد في الدول النامية ومنها الدول العربية 
ولمواجهة مشكلة البطالة كما عرفنا أسبابها يجب معرفة أنواعها لوضع الحلول المناسبة لكل نوع 

وفيما يلى نستعرض أهم أنواع البطالة كما يلي : 
 1. البطالة الاحتكاكية: وهي بطالة مؤقتة قصيرة المدى تنتج عن تغيير مكان العمل أو نوع 
الوظيفة. فقد يترك العامل عمله لينتقل إلى وظيفة أخرى، أو يترك العمل في منطقة لينتقل إلى 
منطقة أخرى. وتحدث كذلك عندما يبحث الخريجون الجدد عن عمل، أو عندما تقرر ربات 
البيوت دخول سوق العمل بعد انقطاع، وقد تحدث كذلك نتيجة لنقص المعلومات لدى كل من 
الباحثين عن فرص العمل وأصحاب الأعمال، ونتيجة لافتقار بعض العمال إلى المهارة والخبرة 
اللازمة لتأدية العمل المتاح، أو صعوبة التكيف الوظيفي الناشئ عن تقسيم العمل والتخصص 
الدقيق، أو التغير المستمر في بيئة الأعمال والمهن المختلفة، الأمر الذي يتطلب اكتساب مهارات 

متنوعة ومتجددة باستمرار .
 2. البطالة الهيكلية : تعرف البطالة الهيكلية بأنها البطالة التي تنشأ بسبب الاختلاف والتباين 
القائم بين هيكل توزيع قوة العمل وهيكل الطلب عليها ،وتعرف كذلك على التي أنها البطالة 
الناتجة عن خلل أو تغير في هيكل الاقتصاد بحيث لا يرافقه تغيرات في هيكل سوق العمل. 
بمعنى آخر ينشأ هذا النوع من البطالة نتيجة للتحولات الاقتصادية التي تحدث من حين لآخر 
في هيكل الاقتصاد كاكتشاف موارد جديدة أو استخدام وسائل إنتاج أكثر كفاءة، أو ظهور سلع 
جديدة أو التحول من قطاع إلى آخر مثل الإبتعاد عن الزراعة والتوجه للقطاعات الخدمية وقد 
تكون البطالة الهيكلية بطالة جزئية ، بمعنى أنها تقتصر على قطاع إنتاجي أو صناعي معين، وقد 
لا تمثل حالة عامة من البطالة في الاقتصاد. وقد يقترن ظهورها باستخدام تقنيات الإنتاج التي 
تعتمد على التكنولوجيا المتقدمة بدلاً من الأيدي العاملة مما يؤدي إلى الاستغناء عن عدد كبير 
من العمال كما أنها تحدث بسبب وقوع تغيرات في قوة العمل كدخول الشباب إلى سوق العمل 

بأعداد كبيرة. 
3 - البطالة الدورية: ينشأ هذا النوع نتيجة لتذبذبات الدورة الاقتصادية بين الانتعاش 
والانكماش وقد يفسر ظهورها بعدم قدرة الطلب الكلي على استيعاب أو شراء الإنتاج المتاح مما 
يؤدي إلى ظهور الفجوات الانكماشية ففي فترات الركود الاقتصادي وانخفاض الإنتاج ينخفض 

التوظيف وترتفع معدلات البطالة، والعكس في أوقات الرواج والانتعاش.
4 - البطالة الموسمية: وهي البطالة التي تصيب فئة معينة من الأيدي العاملة في قطاع 
معين نتيجة لموسمية عملية الإنتاج أو دورة الإنتاج في هذا القطاع. فعلى سبيل المثال، نرى أن 
العاملين في القطاع الزراعي أو السياحي أو البناء )جمع البرتقال أو صناعة المثلجات في الصيف 
مثلاً( قد يضطرون للبقاء دون عمل لفترة معينة بعد انتهاء الموسم حتى يأتي موسم جديد وقد 

يخلط البعض بينها وبين البطالة الدورية التي تنتج عن الدورة الاقتصادية.
5 - البطالة الاختيارية وهي البطالة الناتجة عن سلوك العامل عندما لا يقبل العمل على 
الرغم من توافره وتظهر كذلك عندما ينسحب فيها شخص من عمله بمحض إرادته لأسباب مثل 
ثقافة العيب أو عدم وجود الرضا الوظيفي ، وإن كان هذا النوع من البطالة لا يمثل مشكلة على 
مستوى الاقتصاد أو مستوى المجتمع ، فالعمل موجود ولكن العامل لا يريد العمل وهو لن يرفض 

العمل إلا إذا كان لديه من الموارد ما يكفي احتياجاته. 
6 - البطالة المقنعة : وتعني العمل بأقل من الطاقة الإنتاجية الحقيقية، وعندها يكون الأجر 
أعلى من قيمة الإنتاج الجدي للعامل  وتحدث غالباً في القطاع الحكومي حيث تعمل الحكومة 
على تشغيل عدد كبير من العمال للقيام بمهام تحتاج إلى عدد أقل من العدد الموجود بكثير 
ومما ساهم في تفشي ظاهرة البطالة المقنعة في أروقة الأجهزة والمؤسسات الحكومية والعامة 
نتيجة تلك الأساليب غير الصحيحة في معالجة ظاهرة البطالة وقد اعتمدت هذه الأساليب على 
زيادة التوظيف في المؤسسات الحكومة مما أثرّ سلبياً على أداء هذه المؤسسات وكفاءتها، 
ويرافق هذا النوع من البطالة وجود حالات من الترهل الإداري وزيادة في العبء المالي على 

الحكومة ، وينتشر هذا النوع فى كثير من الدول النامية . 
7 - البطالة المستوردة : وهي البطالة التي يكون مصدرها خارجي أي من خارج الاقتصاد وقد 
تعرف على أنها البطالة الناتجة عن إحلال العمالة غير المحلية محل جزء من قوة العمل المحلية 
في قطاع معين ، وقد يواجه الاقتصاد هذا النوع من البطالة في حال انخفاض الطلب على سلعة 
معينة مقابل ارتفاع الطلب على سلعة مستوردة وقد تحدث كذلك نتيجة لتطورات اقتصادية أو 
سياسية خارجية مثل الحروب التي تعاني منها بعض الدول المجاورة أو الحصار الذي قد يفرض 
من قوى دولية، أو نتيجة لتوقف المساعدات والمنح الخارجية الموجهة للتشغيل أو أي تقلبات 
أخرى خارجية، وقد ينشأ هذا النوع من البطالة كذلك نتيجة لتوقيع بعض الدول اتفاقيات تعاون 
مع دول أخرى بحيث تسمح الدولة بدخول بعض الأيدي العاملة الوافدة بأجر أقل لتحل محل 
العمالة المحلية. فعلى سبيل المثال، فقد أدت الأزمة العالمية إلى التخلي عن أعداد هائلة من 

الأيدي العاملة مما أدى إلى ارتفاع معدلات البطالة في الكثير من الدول.
8. البطالة الطبيعية :هي البطالة التي يشهدها الاقتصاد على الرغم من الوصول إلى حالة 
التشغيل الكامل وتشمل البطالة الطبيعية كلا من البطالة الهيكلية والبطالة الاحتكاكية، وعندما 
يبتعد الاقتصاد عن حالة التوظيف الكامل فإن معدل البطالة السائد يكون أكبر أو أقل من 
معدل البطالة الطبيعي. ففي مرحلة الانتعاش يكون معدل البطالة السائد أقل من معدل البطالة 
الطبيعي، أما في الانكماش فإن معدل البطالة السائد يكون أكبر من معدل البطالة الطبيعي، 

وعندها تظهر البطالة الدورية.
9. شبه البطالة: وهي الحالة التي تحدث عندما يعمل بعض العمال بوظائف بدوام جزئي على 

الرغم من أنهم يبحثون عن العمل بدوام كامل ولا يجدونه.
إن البطالة بأنواعها المختلفة لها العديد من الآثار منها الاجتماعية والاقتصادية والسياسية بل 

والنفسية ، وهذا ما سنتناوله فى المقال القادم بإذن الله ، فإلى لقاء . 

2022 .. عام مؤلم لموظفى شركات التكنولوجيا :

هل ستؤدى تقنيات الذكاء الاصطناعي والروبوتات لمضاعفة تأثير الاستغناء عن العمالة فى 2023 ؟
كتب : سماح سعيد – رشا 

حسين
يعتقد المرء أن الروبوتات تسبب 
اضطراباً كبيراً في سوق العمل من خلال 
استبدال العاملين البشر، خاصة عند النظر 
في أمثلة مثل روبوتات المحادثة التي 
تعمل كممثلين أكثر كفاءة لخدمة العملاء 
أو برامج الكمبيوتر التي تتعامل مع تتبع 

الحزمة والنقل من دون تدخل بشري.
ووفقاً لدراسة أجراها إريك داهلين ـ 
أستاذ علم الاجتماع في جامعة بريجهام 
يونج ، فإنه لا داعي للخوف من استيلاء 
الروبوتات الوشيك على الوظائف. وتشير 
أبحاث داهلين إلى أن معدل استبدال 
الروبوتات بالبشر ليس مرتفعاً، كما يعتقد 
كثير من الناس، وأن الناس يميلون إلى 
المبالغة في تقدير مدى سيطرة الروبوتات 

على القوى العاملة.
والدراسة، التي نشُرت مؤخراً في مجلة 

»سوسيوس«، وجدت أن %14 فقط من 
العمال يقولون إنهم رأوا وظيفتهم تسُتبدل 
بإنسان آلي. لكن أولئك الذين عانوا خسارة 

وظائف بسبب الروبوت، يبالغون في تقدير 
تأثير الروبوتات في وظائف من البشر 
بنحو ثلاث مرات ولفهم العلاقة بين فقدان 

الوظائف والروبوتات، قام داهلين باستطلاع 
آراء ما يقرب من 2000 فرد حول تصوراتهم 
عن الوظائف التي يتم استبدالها بالروبوتات 
وطلُب من المستجيبين أولاً تقدير النسبة 
المئوية للموظفين الذين استبدل أصحاب 
عملهم وظائفهم بالروبوتات ثم سُئلوا عما 
إذا كان صاحب العمل قد استبدل وظيفتهم 

بإنسان آلي.
وأولئك الذين تم استبدالهم بإنسان آلي 
)حوالي %14(، قدروا أن %47 من جميع 
الوظائف قد استولت عليها الروبوتات. 
وبالمثل، فإن أولئك الذين لم يخسروا 
وظائفهم قدروا بأن %29 من الوظائف قد 
حلت محلها الروبوتات بشكل عام، فإن 
تصوراتنا عن شغل الروبوتات الوظائف 
مبالغ فيها إلى حد كبير. وأولئك الذين 
لم يفقدوا وظائفهم بالغوا في التقدير 
بنحو الضعف، فيما أن أولئك الذين فقدوا 
وظائفهم بالغوا في تقديراتهم بنحو ثلاث 

مرات«.

كتب : وائل الحسيني – رشا حسين
قام المزيد من الشركات الناشئة في مجال التكنولوجيا في جنوب شرق آسيا بتسريح 
العمال في 2022، حيث أدت الرياح المعاكسة الكلية إلى اتساع الخسائر ودفع أصحاب 

رؤوس الأموال المغامرة الشركات الناشئة إلى تمديد 
خسائرها.

وقبل نهاية العام أعلنت شركة »كاروسيل« 
للتسوق عبر الإنترنت، أنها ستتخلى عن حوالي 10% 
من عدد موظفيها، أو ما يقرب من 110 مناصب. 
وفي نوفمبر/تشرين الثاني الماضي، ألغت مجموعة 
»جوتو غروب« الإندونيسية 1300 وظيفة، أو حوالي 

%12 من عدد موظفيها.
وأنضمت شركة »سي غروب« وشركات أخرى في 
المنطقة إلى تقليص عدد الموظفين. ووفقاً لوسائل 
الإعلام المحلية، قامت »سي غروب« بتسريح أكثر 

من 7 آلاف موظف خلال الأشهر الماضية.
ومن جهته قال جيا جيه تشاي ـ المؤسس المشارك والرئيس التنفيذي لمجمع 
العلامات التجارية للتجارة الإلكترونية »رينفورست«: »هناك علامات على دخولنا في 
ركود، إذا لم نكن بالفعل قد دخلنا فيه. لذلك، من المرجح أن يكون طلب العملاء 

أبطأ في عام 2023«.

شركات التكنولوجيا الناشئة الآسيوية تسرح آلاف العمال 
وتفاقم خسائر الشركات الناشئة

مع دمج الوظائف  : » تويتر« تسرحّ المزيد من موظفي ضبط المحتوى العالمي
كتب : سماح سعيد – أمير طه 

أجرت شركة« تويتر » تحت قيادة مالكها الجديد إيلون 
ماسك تقليصاً جديداً لعدد أعضاء فريق الثقة والأمان المتناقص 
أصلاً، والذي يشرف على ضبط المحتوى العالمي، بالإضافة إلى 
الوحدة المتعلقة بخطاب الكراهية والتحرش، وفقاً لأشخاص 
مطلعين على الأمر. طالت عملية التسريح الجديدة ، اثني عشر 
شخصاً على الأقل من العاملين في مكاتب الشركة في كلّ من 
دبلن وسنغافورة، وفقاً للأشخاص الذين طلبوا عدم الكشف عن 
هوياتهم لمناقشة تغييرات غير مُعلنة. شمل ذلك نور أزهر بن 

أيوب ـ رئيس فريق النزاهة على الموقع لمنطقة آسيا والمحيط 
الهادئ في »تويتر«، وهو حديث نسبي في هذا المنصب، وآنالويزا 

دويمنيغيزـ كبيرة مديري سياسة الإيرادات في »تويتر”.
كما استبُعد العاملون في الفرق التي تتعامل مع سياسة 
المعلومات الخاطئة، والمناشدات العالمية، ووسائل الإعلام 

الحكومية على شبكة التواصل الاجتماعي.
أكدت إيلا إروين، رئيسة الثقة والأمان في »تويتر« الاستغناء 
عن العديد من أعضاء الفرق، لكنَّها نفت استهداف الشركة لبعض 

المجالات التي ذكرتها »بلومبرغ”.
قالت إروين في رد على طلب للتعليق بالبريد الإلكتروني: 

»كان من المنطقي دمج الفرق تحت إشراف مسئول واحد )بدلاً 
من اثنين( على سبيل المثال”كما أوضحت أنَّ »تويتر« ألغت 
الوظائف في مجالات لم تحصل على »حجم« كافٍ لتبرير استمرار 
دعمها. لكنَّها قالت إنَّ »تويتر« زادت عدد الموظفين في قسم 
المناشدات، وإنَّ الشركة ستحتفظ برئيس لسياسة الإيــرادات، 
ورئيس لمنطقة آسيا والمحيط الهادئ للمنصة في مجال ممارسات 

الثقة والأمان.
يذُكر أنَّ ماسك كان اشترى »تويتر« مقابل 44 مليار دولار في 
أكتوبر الماضي، وموّل الصفقة جزئياً بديون بلغت حوالي 13 مليار 
دولار التي تطلبت سداد فوائد بحوالي 1.5 مليار دولار سنوياً. 

بدأ منذ ذلك الحين في مهمة محمومة لتجديد منصة التواصل 
الاجتماعي التي قال إنَّها معرضة لخطر الإفلاس، وكانت تخسر 4 

ملايين دولار يومياً منذ أوائل نوفمبر الماضي.
كان رجل الأعمال متقلب الأطوار قد شبَّه في تصريح له خلال 
حدث »تويتر سبيسز” )TWITTER SPACES( الشهر الماضي 
الشركة بـ«طائرة تتجه نحو الأرض بسرعة عالية مع اشتعال النيران 
في محركاتها، فيما عوامل التحكم بها متوقفة ومنذ استحواذه على 
الشركة؛ أشرف ماسك على عمليات فصل الموظفين أو المغادرة 
لما يقرب من 5000 من موظفي »تويتر« البالغ عددهم 7500 

موظف، وأرسى بيئة عمل »متشدّدة« للموظفين المتبقين.

بتحويل 25 % من إنفاقها للبحث 
عن إعفاءات ضريبية جديدة

كتب : رشا حسين – محمد شوقي
كشفت شركة الاتــصــالات المتنقلة 
السعودية )زيــن السعودية( انها باعت 
البنية التحتية لأبراجها لشركة لتيس الذهبية 
للاستثمار بمبلغ )803.6 مليون دولار اي 

» 3.02 مليار ريال » . وقالت زين شركة » 
لتيس«  الذهبية للاستثمار مملوكة لكل من 
صندوق الاستثمارات العامة بنسبة 60 % 
وزين السعودية بنسبة 20 % والأمير سعود 
بن فهد بن عبد العزيز بنسبة 10 %وشركة 

سلطان القابضة بنسبة 10 %.

804 مليون دولار :
»زين« السعودية تبيع البنية التحتية لأبراجها

هدسون روك  : اختراق موقع تويتر وتسريب 200 مليون عنوان بريد إلكتروني
كتب : ابراهيم أحمد – علي الديب

قال باحث في أمن الإنترنت، إن متسللين سرقوا عناوين البريد 
الإلكتروني لأكثر من 200 مليون مستخدم على »تويتر«، ونشروها 
على منتدى للقرصنة عبر الإنترنت. وكتب ألون جال، الشريك المؤسس 
لشركة مراقبة الأمن الإلكتروني »هدسون روك« على موقع »لينكد إن«، 
إن الاختراق »سيؤدي للأسف إلى الكثير من عمليات القرصنة والتصيد 
المستهدفة وسرقة معلومات حساسة«. ووصفها بأنها »واحدة من أكبر 

حالات التسريب التي رأيتها«.
ولم يعلق »تويتر« على التقرير، الذي نشره جال لأول مرة على 
وسائل التواصل الاجتماعي في 24 ديسمبر الماضي، ولم يرد على 
الاستفسارات عن الخرق منذ ذلك التاريخ. ولم يتضح الإجراء الذي اتخذه 
»تويتر« للتحقيق في المشكلة أو معالجتها إن كان قد فعل ذلك من 
الأساس. ولا توجد أدلة على هوية أو موقع المتسلل أو المتسللين وراء 
الاختراق. وربما حدث ذلك في وقت مبكر من عام 2021، أي قبل أن 

يتولى إيلون ماسك ملكية الشركة العام الماضي.
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بي تك والبنك التجاري الدولي يعلنان إتمام أول إصدار سندات توريق بقيمة 1٫038 مليار جنيه 

نافذة إلكترونية موحدة لجميع الخدمات الصحية

كتب : باكينام خالد – رشا 
حسين 

أعلنت  شركة بي تك، الشركة الرائدة 
في مجال تجارة وتوزيع الأجهزة المنزلية 
والالكترونية وخدمات التمويل الاستهلاكي 
في مصر، والبنك التجاري الدولي عن 
إتمام طرح سندات توريق بلغت قيمتها 
الإجمالية 1,038 مليار جنيه مصري 
والتي تم إصــدارهــا على ثــلاث شرائح 
مختلفة في آجال، أولوية السداد، درجة 
التصنيف الائتماني ومعدل العائد وذلك 
ضمن برنامج توريق بقيمة إجمالية 
تبلغ 5 مليار جنيه. وقد حازت السندات 
 P1 / المصدرة على تصنيف ائتماني
P1 / P1 ((PRIME ONE للثلاث 
شرائح على التوالي وذلك نتيجة الجودة 
العالية للمحفظة المحالة والتي تعد 
أعلى محفظة تقسيط في مصر من 
حيث الجودة بالإضافة إلى الضمانات 
والتعزيزات الائتمانية الأخرى المتاحة إلى 

حملة السندات. يأتي هذا الإصدار ضمن 
برنامج إصدار سندات قصيرة الأجل بقيمة 
إجمالية 5 مليار جنيه على مدار سنتين 
، وذلك بعد الحصول على موافقة الهيئة 

العامة للرقابة المالية.
جدير بالذكر أن البنك التجاري الدولي 
قام بــدور المستشار المالي الحصري 
ومدير الإصــدار ومرتب والمنسق العام 
والمروج للاكتتاب وأمين الحفظ، بالإضافة 
لقيام البنك الأهلي المصري والبنك 
التجاري الدولي بدور ضامني التغطية، 
وقام مكتب ذوالفقـار وشركاه للاستشارات 
القانونية والمحاماة بــدور المستشار 
القانوني للطرح ومكتب حــازم حسن 
للمحاسبة والمراجعة )KPMG) بدور 

مراقب حسابات الإصدار.
وتعليقاً على إصدار سندات التوريق، 
صرح الدكتور/ محمود خطاب، رئيس 
مجلس الإدارة والعضو المنتدب لشركة 
بي تك: »نفخر بالتعاون مع البنك التجاري 
الدولي لإتمام أول إصدار سندات توريق 

ضمن برنامج توريق تبلغ قيمته الإجمالية 
5 مليار جنيه مما يعكس قوة المركز 
المالي للشركة والعمل على تنويع الأدوات 

المالية المستخدمة.«
وأوضح أن هذا الإصدار سيسهم في 
تعزيز ورفع كفاءة العمليات التشغيلية 
للشركة وتوفير التدفقات النقدية اللازمة 
لدعم استراتيجية النمو الخاصة بالشركة 
القائمة على تعزيز التوسع الجغرافي عن 
طريق إضافة المزيد من الفروع بجميع 
أنحاء الجمهورية لتلبية متطلبات عملائها 
والتوسع في خدمات التمويل الاستهلاكي 
وكافة قطاعات الأعمال بالشركة وتعزيز 

معدلات الربحية للعام الجاري.
ومن جانبه صرح شادي مكاري، نائب 
الرئيس التنفيذى للشئون المالية و الإدارية 
في بي تك »نفخر بالإعلان عن نجاح عملية 

التوريق في وقت قياسي بالتعاون مع 
مجموعة من الشركاء الموثوقين والمشهود 
لهم بالاحترافية في السوق المصري على 
رأسهم البنك التجاري الدولي وفريق عمل 
بي تك الذي لا يدخر جهداً من أجل تحقيق 
أفضل النتائج للشركة. كما نفخر بالحصول 
على التصنيف الائتماني من فئة P1 من 
قبل مؤسسة الشرق الأوســط للتصنيف 
الائتماني وخدمة المستثمرين »ميريس« 
كوننا أعلى محفظة تقسيط في مصر من 

حيث الجودة.«
وأكدت منن عوض الله رئيس مجموعة 
القروض المشتركة والسندات بالبنك 
التجاري الدولي انه في إطار ريادة البنك 
التجاري الدولي في دعم الشركات العاملة 
في كافة المجالات بما في ذلك تدعيم 
وتنشيط سوق الخدمات المالية غير 
المصرفية، وسوق السندات المصري، فقد 
كنا حريصين على التنسيق والمشاركة 
في هذا الإصدار مع شركة بي تك حيث 
نتطلع دائماً لدعم الشركة لتحقيق خطة 

النمو الخاصة بها.
وأضافت أن »البنك التجاري الدولي قام 
بإتمام 11 عملية توريق وإصدار سندات 
خلال عام 2022 بقيمة تتعدي ال 32 
مليار جنيه في قطاعات عدة مثل التمويل 
الاستهلاكي والتأجير التمويلي والتمويل 
العقاري والتمويل متناهي الصغر بالإضافة 
إلي إتمام أكبر عملية توريق في تاريخ 
السوق المصري لأحد الهيئات الحكومية 

بقيمة 20 مليار جنيها مصريا.«
تأسست شركة بي تك عــام 1997 
حيث تعد أكبر وأسرع الشركات نمواً في 
مجال تجارة وتوزيع الاجهزة الكهربائية 
والإلكترونية في السوق المصري وأكبر 
منصة للتجزئة تقدم خدماتها عن طريق 
القنوات الرقمية والتي حققت أكثر 
من 70 مليون زيارة عن طريق الموقع 
والتطبيق الخاص بالشركة بالإضافة إلى 
سلسلة الفروع الممتدة بجميع أنحاء 
الجمهورية والتي بلغت 152 فرع لخدمة 
عملاء بي تك في 24 محافظة و34 مدينة.

كتبت سماح سعيد:
بحث الدكتور خالد عبدالغفار وزير الصحة 
والسكان تطوير الخدمات الإلكترونية بالقطاع 
الطبى ، مساء أمس. مع إحدى الشركات الرائدة 

في مجال البرمجيات وتقنيات المعلومات .
ووجه بوضع خطة لتفعيل نافذة إلكترونية 
مــوحــدة للدمج بين جميع أنظمة العمل 
المميكنة لمختلف الخدمات التي تقدمها 

الـــوزارة، بما يساهم في إنشاء مركز بيانات 
موحد لجميع الإمكانيات والــمــوارد المادية 

والبشرية التي تمتلكها الوزارة.
واستعرض تقرير مفصل حول آليات العمل 
بالنظم الإلكترونية في مشروعات )العلاج على 
نفقة الدولة، قوائم الانتظار، منظومة الرعايات 
والــحــضــانــات، المنصة الإلكترونية للصحة 

النفسية، بوابة خدمات وزارة الصحة).
و تناول مناقشة المشروعات المستقبلية 

المقترحة لميكنة الخدمات المقدمة بــوزارة 
الصحة، وكذلك المشروعات الــجــاري العمل 

عليها.
و أكد أهمية الاستفادة القصوى من تطبيق 
نظم حلول البرمجيات المتكاملة في تحديث 
برامج العمل الإلكترونية بالوزارة، والتي تتيح 
العمل بأحدث التكنولوجيا المتطورة، بما يضمن 
التيسير في تقديم الخدمات الطبية والإدارية 

للمواطنين..

كتب : باكينام خالد - 
محمد العطار  

ــلال مؤتمر   أعلنت توشيبا خ
 TOSHIBA  « 2023 التواصل توشيبا«
CHANNEL CONNECT 2023 ، عن 
أستراتيجيتها  للأنتشار داخل السوق 
المصري ، مؤكدة أنها تخصص جزءًا 
كبيراً من استثماراتها خلال العام 
الجاري 2023 ، في تدريب الموزعين 
وايجاد حلول تكنولوجيه للعملاء 
بالاضافه الي عمل عروض ترويجية 

مختلفة.
ــل السوق   وتطلق توشيبا داخ
المصرى حلول متكامله من منتجات 
تخزين البيانات الكاملة من منتجات 
محركات الأقــراص الصلبة الخارجية 
للتخزين الشخصي والتى تتراوح 
من 1 تيرابايت الى 4 تيرابايت و 
تصل الى20 تيرابايت من القرص 
الصلبه الخاصه بكاميرات المراقبه و 

السيرفرز الخاصه بالشركات .
 وتقدم TOSHIBA أيضًا أفضل 
ــراص  مجموعة مــن محركات الأق
الصلبة CANVIO ، والتي توفر 
مجموعة مــن وحـــدات التخزين 
،منها  المتخصصة  الشخصية 
CANVIO GAMING للاعبين 
و CANVIO FLEX لمستخدمي 
MAC و WINDOWS ، حيث 
يوفر محرك القرص الصلب المتقدم 

CANVIO حــلاً تلقائيًا للنسخ 
الاحتياطي.

 وأعــلــنــت الــشــركــة أيــضــا خلال 
المؤتمر عن منتجاتها من حلول 
 TOSHIBA SURVEILLANCE
S300 & S300 PRO HDD وهو 
منتج حصري لمراقبة التخزين ويوفر 
تخزين 24 * 7 * 365 يومًا ،حيث  
تتميز بقدرتها على تحمل درجات 
الــحــرارة العالية وقـــدرة التخزين 

المؤقت العالية.
 وتقدم توشيبا أيضًا محرك أقراص 
ثابت ENTERPRISE HDD والذي 
ــزودًا بتقنية تخزين سحابة  يأتي م

الهيليوم عالية السعة.
 وأعلنت توشيبا أيضا أنها تمتلك 
منتجات مصممة لتقديم منتجات 
التخزين لتلبية الطلب العالمي البالغ 

ZB 166 من البيانات بحلول عام 
.2025

 KIOXIA كما تقدم الشركة أيضا 
 TOSHIBA المعروفة سابقًا باسم(
MEMORY)مجموعة كاملة من 
منتجات الذاكرة  الخاصه بالهواتف 
المحمولة و الكمبيوتر المحمول 
ومنتجات SSD فائقه السرعه فى 

نقل البيانات .
وأكد مسئولى توشيبا أن منتجات 
الشركة يتم تصنيعها فى اليابان ،و 
لذلك تقدم توشيبا ضمان 5 سنوات 
على منتجاتها المطروحه من قبل 
الوكيل الحصرى لها فى مصر شركه 
»اتــصــال للتجارة« لتضمن تجربه 
أستخدام فريده لعملائها ،وذلك حرصا 
منها على التاكيد على جوده التصنيع 

الخاصه بها.

توشيبا تعلن عن أستراتيجيتها في السوق المصري 2023 
لمنتجات تخزين البيانات لقطاع الأعمال والمستهلكين

محفظة إريكسون المعززة للشبكات الخاصة تتصدر الحلول المفضلة في السوق 
كتب : سماح سعيد - 

محمد العطار 
أعلنت شركة إريكسون )المدرجة 
ــاســداك تحت الــرمــز:  فــي بــورصــة ن
ERIC)، عن إضافة عرض جديد يركز 
على تكنولوجيا المعلومات منشركة 
كـــرادل بوينت التابعة لإريكسون، 
وســوف تعود هذه الحلول الجديدة 
بالفائدة على مجموعة واسعة من 
الشركات والصناعات، وذلكبسبب 
التوسع الكبير الذي يمثله إضافة هذه 
الحلول على محفظةالشبكات الخاصة 

لشركة إريكسون.
ــمــحــدد  ــذا الــحــل ال ــ ــد ه ــعـ ويـُ
بالبرمجيات، والــذي يطُلق عليه اسم 
»شبكات نت كــلاود الخاصة«، عرضاً 
ــراك، مع  ــت متكاملاً يقوم على الاش
تركيزمبدئي على المؤسسات القائمة 
على تكنولوجيا المعلومات، بما في 
ذلكالمؤسسات العاملة في مجال 
الخدمات اللوجستية، والتصنيعالخفيف، 
والهيئات الحكومية، وقطاع التجزئة 

الكبيرة، والرعايةالصحية والضيافة.
ويتوفر حــل شبكات نــت كــلاود 
الخاصة فــي الأســـواق اعــتــبــاراً من 
ــوف يستهدف  11 يناير 2023، وس
في البداية سوق الولايات المتحدة 
عبرطيف خدمة راديو النطاق العريض 
للمواطنين »CBRS«. وبإضافةهذا 
الحل فقد أصبحت إريكسون تمتلك 
أكثر محفظة شبكات خاصةشمولاً في 
ــلاق، بالتزامن مع  الصناعة على الإط
اندفاع الشركاتوالصناعات في جميع 
أنحاء العالم لتبني التحول الرقمي 

والثورةالصناعية الرابعة.
وفي تعليق له يقول ويل تاونسند، 

 MOORكبير المحللين فــي شركة
INSIGHTS: »يعد توفر بائع يمكنه 
التعامل مــع مجموعة واسعةمن 
حــالات الاستخدام أمــراً بالغ الأهمية 
بالنسبة للشركات والمؤسسات التي 
تنشر شبكة خلوية خاصة أو لمزودي 
ــن يقومون  ــذي خــدمــاتــالاتــصــالات ال
بإعادة بيع حلول الشبكة الخاصة. 
وتركزإريكسون على إنشاء مجموعة 
واسعة من حلول الشبكات الخاصةالتي 
تلبي العديد من الاحتياجات المتنوعة 
تكنولوجياالمعلومات  لمشتري 
والتكنولوجيا التشغيلية، وذلك بهدف 
التعامل مع مختلف البيئات بــدءاً 
بالبيئات البسيطة ووصولاً إلى البيئات 

عالية التعقيد.«
من جانبه، يقول جورج مولهيرن، 
نائب الرئيس الأول ورئيسقطاع أعمال 
الحلول اللاسلكية للمؤسسات في 
إريكسون،والرئيس التنفيذي لشركة 
كرادل بوينت: »يعد إطلاق هذا الحل 
الجديد من كرادل بوينت وإضافته إلى 

محفظة إريكسون لعروض الشبكات 
الخاصة، إنجازاً مهماً يعكس الاندماج 
الــنــاجــح لــشــركــةكــرادل بوينت في 
إريكسون. وقد عززت إريكسون بهذا 
الاندماج مكانتها الرائدة في مجال 
حلول الشبكات الخلوية الخاصة 
التيتلبي العديد من حالات الاستخدام 
للمؤسسات على اختلاف أحجامها 
وعبر العديد من الصناعات. وبات 
بإمكان العملاء الآن الاستفادة من 
قدراتنا الموسعة وهم يمضون قدماً 
في عملية التحول الرقمي التي تستند 
إلى الشبكات اللاسلكية والابتكار في 
الاتصالالمتطور. ويركز حل شبكات 
نــت كــلاود الخاصة بشكل رئيسي 
علىتلبية المتطلبات الفريدة لمؤسسات 
تكنولوجيا المعلومات، والتي تبحثعن 
حل محدد بالبرمجيات يسهل إدارته 
ويستغل استثماراتها فيالشبكة، ويوفر 
لها أمناً على مستوى المؤسسة، ويمكّن 

عمليات نشرمكونات إضافية.«
ومع إضافة حل شبكات نت كلاود 

الــخــاصــة، باتت محفظة الشبكات 
الخاصة لشركة إريكسون تتألف الآن 

من:
• حل شبكات نت كلاود الخاصة 
من كرادل بوينت: ويتوفرهذا الحل 
من خــلال شركاء قنوات محددين 
لشركة كــرادل بوينت،ويتضمن كل 
ما يلزم لبناء وتشغيل شبكة خلوية 
خــاصــة. كما أنــه يتضمن عمليات 
مبسطة وعلى السحابة الأصلية عبر 
 ،NETCLOUD MANAGER نظام
فضلاً عن أنه قابل للتوسع، والنشرمن 
خــلال نظام التوصيل والتشغيل، 
والوصول وفق نهج معدوم الثقة. 
لمزيد من التفاصيل، يمكن الاطلاع 
على البيان الصحفيالخاص بإعلان 
شركة كرادل بوينت عن إطلاق حل 
شبكات نت كــلاود الخاصة، والتي 
تقدم أداءً خلوياً وبساطة ملحوظة 

لتكنولوجيا المعلومات للمؤسسات.
• شبكة الجيل الخامس الخاصة 
من إريكسون: تم طرح هذه الشبكة 

فــي عــام 2021، وهــي متاحة من 
ــون. ويعد  ــس ــك ــوات إري ــن خـــلال ق
ــذي يمكن نشره عبر  هــذا الحل ال
الــعــديــد مــن القطاعاتالصناعية، 
ــمــوانــئ والتعدين  كالتصنيع وال
والطاقة والمطاراتوالنفط والغاز، حلاً 
للشبكات الخلوية الخاصة من الجيل 
الرابع والجيل الخامس، وهو مصمم 
لدعم الثورة الصناعيةالرابعة وتحول 
ــال للمؤسسات والــشــركــات  ــم الأع

الصناعية.
• نقاط نهاية الشبكة الخاصة من 
كرادل بوينت: توفر شركة كرادل بوينت 
مجموعة شاملة من نقاط النهاية 
الخلوية الخاصةالمتوافقة مع الشبكة، 
والتي تسمح للمؤسسات بتوصيل 
الأجهزةبأي شبكة من الجيل الرابع 
أو الخامس، بما في ذلك حلولشبكة 

إريكسون الخاصة.
• شركاء المنظومة: تمتلك شركتا 
ــرادل بوينتمنظومة  ــ إريــكــســون وك
ديناميكيةً توفر حلول سهلة الدمج 
مُصممة خصيصالًقطاعات الصناعة، 
لتسهيل عمليات التحول الرقمي، 
كالأجهزةالتي يتم ربطها بالشكة وأتمتة 
العمليات، وأجهزة الاستشعارلالتقاط 
البيانات والتحليلات، والأدوات الذكية 
لتعزيز قوى العملبما يتيح لها أن تصبح 

أكثر إنتاجية.
هذا وتتوقع أبحاث أجرتها مؤسسة 
البيانات الدولية )IDC) أن يحقق سوق 
شبكات التطور طويلة الأمد وشبكات 
الجيل الخامس الخاصةفي جميع أنحاء 
العالم إيــرادات تبلغ 8.3 مليار دولار 
أمريكي في عام2026، بمعدل نمو 
سنوي مركب لمدة خمس سنوات يبلغ 

%35.7 بين عامي 2026-2022.

تورتل فاين  تعقد  شراكة مع البوصلة لوسطاء التأمين 
بهدف تعزيز قدرات التوزيع

كتب : وائل الحسيني – باسل 
خالد

أعلنت تورتل فاين TURTLEFIN، المنصة 
الرائدة لتقنيات التأمين في الهند، عن شراكتها 
مع البوصلةلوسطاء التأمين - أكبر مزود 
للحلول المالية في دولة الإمارات، وذلك بهدف 
إنشاء منصة موحدة ومتكاملة لتعزيز قدراتها 
ــواق الإماراتية. ومــن خلال  للتوزيع في الأس
تلك الشراكة، تتيح تورتل فاين لفرق التوزيع 
لدى البوصلة الحصول على المعلومات اللازمة 
بسهولة وسرعة لإعــداد العروض المخصصة 

للعملاء. 
 وتمكّن تورتل فاين الوصول إلى حلولها 
التقنية المتكاملة لتوفير حلول أكثر كفاءة 
بتكلفة أفضل، مما يساعد في تقليل الزمن 
اللازم لإعداد العروض بواقع %50 ورفع كفاءة 
المبيعات بنسبة %30 إلــى جانب تحسين 

تجربة العملاء. 
 كما تسمح تورتل فاين لشبكة التوزيع 
الضخمة لدى البوصلة بالاستفادة من جميع 
منتجات التأمين المخصصة للأفراد عبر منصتها، 

فيما تتطلع إلى توفير قدراتها لتعزيز المهارات 
الإلكترونية والرقمية انطلاقاً من رؤيتها الرامية 
إلى دعم وتمكين شبكة مستشاريها. ويسهم 
ذلك في تعزيز تفاعل مستشاري البوصلة مع 
ــالأدوات اللازمة لتلبية  عملائهم وتمكينهم ب

مختلف احتياجات التأمين لدى العملاء. 
 في حديثه عن الشراكة قال أمريش خير، 

المدير التنفيذي لشراكات التوزيع لدى تورتل 
فاين: تجسّد هذه الشراكة إيماننا بالفرص 
الواعدة في أســواق الشرق الأوســط، ونهدف 
من خلالها إلى دعم التحوّل في منظومة توزيع 
خدمات التأمين. فنحن واثقون بأن التزامنا 
بتحسين شبكات التوزيع ومنظومة التأمين 
سيسهم في تعزيز القدرات والنموّ وتحقيق 

منافع مستقبلية لكافة فئات المجتمع.«  
وقــال نافين نيهالاني، الرئيس التنفيذي 
لشركة البوصلة لوسطاء التأمين: »نؤمن 
بأهمية اتباع نهج قائم على التقنية من أجل 
ــارات للوصول إلى بيئة  دعم رؤيــة دولــة الإم
رقمية دون استخدام الأوراق. وسيكون بوسعنا 
الاستفادة من الخبرة المتميزة لــدى تورتل 
فاين لتعزيز مكانتنا كمزود رائد لأطر واجهات 
برمجة التطبيقات في الإمــارات، حيث نتطلع 
إلى العمل معهم لاغتنام الفرص التي ستجلبها 

شراكتنا الاستراتيجية الجديدة.« 
من الجدير بالذكر أن منصة تيرتل فِن توفر 
قدرات متكاملة لإجراء التعاملات لمجموعة من 
منتجات التأمين المختارة للمستشارين، كما 
تعمل مع نخبة من أبرز المؤسسات المالية 
ــارات لإيجاد منصة موحدة  في الهند والإمـ
لعملاء التأمين. ومن خلال تزويد المستشارين 
بالمجموعة المناسبة من الأدوات التي يمكنها 
مساعدتهم في توجيه العملاء نحو أفضل 
خيارات التأمين وأنســـــبها، تلبّي خدمات 
تيرتل فِــن المتطلبات الشاملة للتشريعات 

والأنظمة

السنة السابعة عشر - العدد 764
الأحد 15 يناير 2023 - 22 جماد الآخر 1444 هـ

كتب : محمد الخولي – ابراهيم احمد 
أعلنت شركة INFINIX  الــرائــدة في مجال صناعة 
الهواتف الذكية، بدأ تصنيع هاتفها الجديد HOT 12I  في 
مصر، مع بداية عام 2023 ليكون أول الموديلات الجديدة 
التي تقوم الشركة بتصنيعها في مصر خلال العام الجاري ، 
استمراراً لخطة الشركة الطموحة لإنتاج مليون هاتف ذكي 
سنوياً ، وإدخال موديلات جديدة للتصنيع في مصر كل فترة 
لإيمانها بأهمية السوق المصري كمركز إقليمي للتصنيع 

والتصدير لمنطقة الشرق الأوســط 
وشمال افريقيا  .

INFINIX HOT 12I أول هاتف 
يحمل شعار صنع في مصر في 2023

 INFINIX وبذلك يكون هاتف 
HOT 12I هــو الــمــوديــل الجديد 
للشركة الــذي يحمل شعار صنع في 
مصر في 2023 ، حيث قامت الشركة 
في العامين الماضيين بتصنيع سلسلة 
هــواتــف SMART و HOT بكافة 
موديلاتها في السوق المصري حيث 
تحمل الهواتف شعار صنع في مصر، 
وقــد لاقــت نجاح كبير وإقــبــال من 
المستخدمين خصوصا من الشباب لما 
تتمتع به من إمكانيات تكنولوجية تلبي 

احتياجاتهم.
ــتــمــتــع ســلــســلــة HOT من   وت

INFINIX بشهرة كبيرة في مصر خصوصا بين الشباب ، 
نظراً لم تحرص السلسلة على إضافتة من تكنولوجيا حديثة 
مع كل موديل جديد وتركيزها على تحسين تجربة الألعاب 
التي تلقى إقبال كبير من الشباب خصوصا في مصر لسعرها 

التنافسي.
 SMART من سلسلتي  INFINIX ويذكر أن هواتف
و HOT التي يتم تصنيعها الآن على خطوط انتاج الشركة 
في مصر تمثل حوالي %80 من مبيعات انفينكس في 
السوق المصري، وهو ما يؤكد جدية الشركة في توطين 

صناعة الهواتف الذكية في مصر ، بما يتماشى مع توجهات 
الحكومة، ووزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، والمبادرة 

الرئاسية "مصر تصنع الإلكترونيات".
ويأتي هاتف  INFINIX HOT 12I  بثلاث كاميرات 
خلفية، الكاميرا الاساسية بدقة 13 ميجا بيكسل، والكاميرا 
الامامية )السيلفي) بدقة 8 ميجا بيكسل، وتصميم نحيف مع 

ألوان متدرجة رائعة جديدة.
شاشة عرض عملاقة

استمراراً لوعد الشركة لمستخدميها بوضع أحدث 
تكنولوجيا تلبي احتياجاتهم في هواتفها 
الذكية حتى تكون في متناول أيديهم 
 INFINIX وبسعر تنافسي،  يقدم هاتف
HOT 12I تجربة مستخدم فريدة 
من خلال شاشة عرض عملاقة بقياس 
6.6 بوصة HD+ ومعدل تحديث 90 
هيرتزودقة عرض 720×1612 بيكسل، 
تتيح تجربة ممتعة فــي مشاهدة 
الفيديوهات بجانب ممارسة الألعاب 
بشكل أكثر سلاسة وقدرة على التحكم، 
 DTS بجانب تجربة صوت سينمائية

متميزة.
رام أكبر متعة أكثر

ولأول مرة في تلك الفئة يأتي هاتف 
INFINIX HOT 12I بذاكرة عشوائية 
ممتدة 7 جيجابايت ، مع مساحة تخزين 
كبيرة 64 جيجابايت وهــو ما يساعد 
على تحسين سرعة وأداء الهاتف بشكل كبير خلال مشاهدة 

الفيديوهات وممارسة الألعاب وتصفح التطبيقات المختلفة.
متعة طويلة الأمد 

ويتمير هاتف INFINIX HOT 12I ببطارية ضخمة 
سعة 5000 مللي أمبير/ ساعة مع شحن سريع بقوة 18 وات 
، وخاصية POWER MARATHON التى تساعد في زيادة 
عمر البطارية الشامل بنسبة ٪25 تقريبًا بنقرة واحدة. كما أن 
الهاتف مجهز بـ 8 إعدادات رئيسية للحفاظ على البطارية ، 

وامكانية تخصيص خطة توفير الطاقة الخاصة بك.

انفينكس تصنع هاتفها الجديد
 HOT 12I  في مصر

كتب : نيللي عبد الحميد 
– نهلة أحمد

أعلنت »الأنصاري للصرافة«عن 
تسجيل 2 مــلــيــون مــشــتــرك في 
برنامج الأنصاري للصرافة »بلس« 
ــولاء متعدد  للمكافآت، برنامج ال
القنوات التابع للشركة. ويتيح 
البرنامج للعملاء اكتسابنقاط مقابل 
إجــراء معاملات مالية مخولة في 
ــروع الشركة فــي دولــة  أي مــن ف
الإمـــارات العربية المتحدة، أو 
عبر تطبيق الأنصاري للصرافة، أو 
أي من القنوات الرقمية المتاحة، 
والاستفادة من مجموعة واسعة من 
الخصومات والعروض المميزة على 
أبرز العلامات التجارية للمطاعم، 
ووجهات الترفيه، والتسوق وغيرها. 
ــن خــلال  ــة م ــشــرك وتــســعــى ال
برنامج الأنصاري للصرافة »بلس« 
ــى تعزيز القيمة  للمكافآت إل
المضافة للخدمات التي تقدمها 
لعملائها. ويقدم البرنامج 1,000 

نقطة ترحيبية عــنــد التحميل 
والتسجيل على تطبيق الأنصاري 
للصرافة،كما يتيح للعملاء اكتساب 
الــنــقــاط عند تنفيذ المعاملات 
المشمولة بــنــظــام الــمــكــافــآت، 
ــدال الــنــقــاط بخصومات  ــب ــت واس

وعروض حصرية. 
ــطــار نــائــب  ــي ــال مــحــمــد ب ــ وق
الرئيس التنفيذي في الأنصاري 
لــلــصــرافــة:«تــأتــي جميع بــرامــج 
المكافآت لدينا في إطار مساعينا 

الــرامــيــة لتوفير تجربة مبتكرة 
ــادة مستوى رضاهم  للعملاء، وزي
عبر حزمة واســعــة مــن العروض 
المميزة. ويعكس الإقبال الكبير 
للعملاء المسجلين فــي برنامج 
»بــلــس« للمكافآت مــدى ثقتهم 
ونتطلعّ  ومنتجاتنا،  بخدماتنا 
لمواصلة تعزيز تجربة عملائنا 

لنبقىاختيارهم الأول.«
ويوفر تطبيق الأنصاري للصرافة 
بطاقة افتراضية مخصصة لعرض 
النقاط التي اكتسبها العملاء، وذلك 
ــى المكافآت  لتسهيل الــوصــول إل
والــعــروض وغيرها مــن معلومات 
الحساب. وبفضل تركيزه على تلبية 
احتياجات العملاء وضمان رضاهم، 
تم تصنيف تطبيق الأنصاري للصرافة 
في المرتبة الأولى على مستوىمنطقة 
دول مجلس الــتــعــاون الخليجي، 
والثانية على مستوى الشرق الأوسط، 
ضمن قائمة »أفضل 15 تطبيق مالي« 
للعام 2021 الصادرة عن »فوربس 

الشرق الأوسط«.

»الأنصاري للصرافة« تعلن انضمام 2 مليون عميل 
إلى برنامج الولاء »بلس« للمكافآت
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السعيد : نسعى لتحفيز الاستثمار بمجالات التكنولوجيا والطافة المتجددة والسياحة والزراعة
كتب : باكينام خالد – وائل 

الحسينى 
أكــد الدكتورة هالة السعيد، وزيــرة 
التخطيط والتنمية الاقتصادية أن البرنامج 
الوطني للإصلاحات الهيكلية في مصر الذي 
اطلقته الدولة في ابريل العام 2021 بهدف 
إعــادة هيكلة الاقتصاد المصري لتنويع 
الهيكل الإنتاجي بالتركيز على قطاعات 
الاقتصاد الحقيقي وهي الزراعة، والصناعة، 
والاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، متابعة 
أن البرنامج يتضمن محور خاص بتعزيز 
كفاءة ومرونة سوق العمل لتوفير العمالة 
ــك من خــلال التوسع في  الماهرة، وذل
المدارس التكنولوجية والفنية، وكذا انشاء 
المجالس القطاعية المتخصصة للتعاون 
مع القطاع الخاص في تحديد المهارات 
المطلوبة ودعمها. كما يتضمن البرنامج 
عــدداً من المحاور الأخــرى الداعمة هي 
تحسين بيئة الأعمال وتعزيز دور القطاع 
الخاص، وذلك من خلال تسهيل وتطوير 
حركة التجارة، وخلق بيئة داعمة للمنافسة 

وتنظيم شراكة القطاع الخاص. 
جاء ذلك خلال اجتماع اللجنة المشتركة 
بمجلس الشيوخ، بجلسة حــول جهود 
تحفيز الاستثمار فــي مصر، بمشاركة 
الــســادة أعــضــاء لجنة الشئون المالية 
والاقتصادية والاستثمار ومكاتب لجان 
الشئون الدستورية والتشريعية، والصناعة 
والتجارة والمشروعات المتوسطة والصغيرة 
ومتناهية الصغر، والطاقة والبيئة والقوى 
العاملة وذلك في ضوء الدراسة المقدمة من 
النائب ياسر زكي بشأن » معوقات الاستثمار 

والمحفزات لتحسين المناخ الاستثماري 
وتشجيع الاستثمار الأجنبي المباشر«. وذلك 
بحضور الدكتور هاني سري الدين، رئيس 
لجنة الشئون المالية والاقتصادية والاستثمار.

أضافت برنامج الإصلاحات الهيكلية في 
المحور الخاص برفع كفاءة ومرونة سوق 
العمل وتطوير منظومة التعليم الفني 
والتدريب المهني، يستهدف تطوير منظومة 
التعليم التقني والفني والتدريب المهني 
وتفعيل دور القطاع الخاص في هذا مجال، 
وتحقيق التوافق بين جانبي العرض والطلب 
في سوق العمل، مشيرة إلى الإجراءت مع 
وزارة التربية والتعليم والتعليم الفني والتي 
تشمل إنشاء الهيئة المصرية الوطنية لضمان 
الجودة والاعتماد في التعليم والتدريب 
التقني والفني والمهني، وتحويل جميع 
البرامج الدراسية لبرامج مبنية وفقاً لمنهجية 
الــجــدارات المهنية وتحديث تخصصات 
جديدة تتوافق مع تطوّر الأعمال والوظائف؛ 

نتيجة للتطوّر التكنولوجي المتسارع، ووضع 
معايير منظومة التدريب المهني بالتعاون 
مع الجهات المستفيدة )الصناعية والتجارية 
والزراعية والفندقية( من خــلال إنشاء 
مجالس مهارات قطاعية لتحديد المعايير 
المهنية لكل قطاع، بالإضافة إلى إنشاء مراكز 
جــدارات قطاعية في مدارس مُختارة من 
مدارس التكنولوجيا التطبيقية بالتعاون مع 

القطاع الخاص.
أكدت الدكتورة هالة السعيد أن الدولة 
تحرص على تنويع مجالات وفرص الاستثمار 
الواعدة في مصر أمام المستثمر المحلي 
والاجنبي وبما يتسق مع المزايا النسبية 
لمصر حيث تشمل مجالات الاستثمار فرص 
للاستثمار في القطاع الزراعي )مشروعات 
استصلاح واستزراع متكامل من خلال شركة 
الريف المصري الجديد – مشروعات زراعة 
واستخلاص الزيوت العطرية في محافظة 
بني سويف( وفرص للاستثمار في قطاع 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات )تصنيع 
الأجهزة الالكترونية - صناعة الهواتف 
المحمولة وصناعة الدوائر الالكترونية 
- صناعة العدادات الالكترونية - صناعة 
خلايا الطاقة الشمسية - من خلال الهيئة 
العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس( 
وفرص للاستثمار في قطاع السياحة )إقامة 
قرى ومنتجعات سياحية – وإقامة قرى 
ومنتجعات سياحية شاطئية - من خلال 

الهيئة العامة للتنمية السياحية(.
أضاف تلك الفرص الاستثمارية تشمل 
كذلك الفرص المتعددة في المناطق 
الحرة، مشيرة إلى أن الدولة تركز أيضا على 
جذب الاستثمار في عدد من القطاعات 
ذات الأولوية منها تلك التي تتضمن نقلا 
للتكنولوجيا وتوطينها في أنشطة مثل 
الصحة والتعليم والمدفوعات والنقل 
بالإضافة الى مشروعات الطاقة المتجددة 
والجديدة مثل مشروعات الهيدروجين 
الأخضر والــوقــود الأخضر بصفة عامة 
والمشروعات الــزراعــيــة التي تتضمن 

استخداما للتكنولوجيا والري الحديث.
وخلال مشاركتها قالت الدكتورة هالة 
السعيد إن البيئة الدولية أو السياق 
ــاره جهود  الــعــام الـــذي تــأتــي فــي إطـ
مصر ومختلف دول العالم لتحفيز 
الاستثمار وتحقيق التنمية الشاملة، يتسم 
بوجود متغيرات وتحديات اقتصادية 
وجيوسياسية غير مسبوقة. وقد أثرت 
تلك المتغيرات على أغلب مؤشرات 
الاقتصاد العالمي وفي مقدمتها تراجع 
معدلات النمو العالـمي من %6 عام 

2021، إلى %3,2 عام 2022.

كتب : وائل الحسينى - على الديب 
أكد الدكتور أشرف صبحى وزير الشباب والرياضة والرياضة أن عدد المستفيدين 
من البرامج التدريبية وتنمية المهارات لمتطلبات سوق العمل بلغ من عام 2018 م 
وحتى الآن نحو 8 مليون شاب وفتاة ، شاركوا فى فعاليات 51 برنامجاً متنوعاً، متطرقاٌ 
–فى حديثه- إلى محاور الإستراتيجية الوطنية المصرية للنشء والشباب 2027-2022، 
والتى تعكف الوزارة على تنفيذها ومن هذه المحاور »الشباب والمهارات الحياتية 

والمستقبلية والتكنولوجية، الشباب والمشاركة فى الاقتصاد وريادة الأعمال”.
جاء ذلك خلال مشاركته فى الجلسة العامة بمجلس الشيوخ، والتى تناولت الحديث 
حول تقرير اللجنة المشتركة للجنة الشباب والرياضة وعدد من مكاتب اللجان 

بالمجلس حول »الشباب وسوق العمل غير الرسمى 
مخاطر راهنة ومقاربات واعدة كما تناول تقرير اللجنة 
المشتركة بمجلس الشيوخ التطرق إلى عرض الاقتصاد 
غير الرسمى من حيث المفهوم والأســبــاب والواقع 
والسمات والمخاطر، وجهود الحكومة المصرية فى 
ــاج، والشباب  الاقتصاد غير الرسمى ومحاولات الإدم

والتوجه نحو الاقتصاد الرسمي.
جاءت أبرز التوصيات متمثلة فى أهمية الربط بين 
التعليم ومخرجاته ومتطلبات سوق العمل من خلال 
تقوية التعاون بين مؤسسات التعليم العالى وسوق 
العمل وتعزيز ملتقيات التوظيف السنوية، وإشراك 

خبراء من مؤسسات سوق العمل فى عمليات صياغة المناهج وعمليات التدريب، 
وتطوير الإطار التنظيمى والمؤسسى لسوق العمل الرسمى، علاوة على التعامل مع 
القطاع غير الرسمى بقدر من المرونة، وتشجيع الانضمام الى القطاع الرسمي، وصياغة 

السياسات الضريبية بكفاءة وفاعلية، وإنشاء هيئة عليا خاصة بالقطاع غير الرسمى.
أكد صبحي أن الوزارة تولى اهتماماً كبيراً بمجال التدريب وتنمية المهارات 
وبناء قدرات الشباب، والسعى نحو خلق فرص جديدة لريادة الأعمال للشباب 
فى ضوء تحقيق برنامج الحكومة وأهداف التنمية المستدامة 2030م من حيث 
تأهيل الشباب لمتطلبات سوق العمل من خلال التعاون مع العديد من الجهات 

والمنظمات الدولية.

أمام مجلس الشيوخ :

وزير الشباب : 8 مليون شاب استفادوا بملف التدريب 
وتنمية المهارات لمتطلبات سوق العمل

السبكى : ضروة الربط الشبكي والإلكتروني داخل منشآت الهيئة مع التأمين الصحي والعلاج على نفقة الدولة 

RCM وإدارة دورة الإيرادات  HRIS  إطلاق نظام إدارة الموارد البشرية إلكترونيًا

رئيس هيئة الرعاية الصحية يعقد اجتماعًا مع »هيئة التأمين الصحي« و »المجالس الطبية المتخصصة« 
تمهيدًا لإطلاق التشغيل الرسمي للتأمين الصحي الشامل بمحافظات جنوب سيناء وأسوان والسويس

باستثمارات خضراء 120 مليون دولار   :

 وزيرة البيئة تنفيذ أول مشروع لتحويل المخلفات لطاقة كهربية بالجيزة 

وزير الصحة يتفقد الغرفة المركزية للخدمات الوقائية
ويتابع العمل بالبرنامج الإلكتروني لترصد الأمراض 

كتب : محمد شوقي – 
محمد العطار

أكــد الدكتور أحمد السبكي، رئيس 
الهيئة العامة للرعاية الصحية، مساعد 
وزيــر الصحة والسكان، المشرف العام 
على مشروع التأمين الصحي الشامل على 
أهمية الربط الشبكي والإلكتروني داخل 
منشآت هيئة الرعاية الصحية مع التأمين 
الصحي والعلاج على نفقة الدولة خلال فترة 
التشغيل التجريبي، ومراجعة توافر المخزون 
الاستراتيجي للمستلزمات الطبية والأدوية، 
لضمان التشغيل الأمثل لمنظومة التأمين 

الصحي الشامل الجديد.
جاء ذلك خلال اجتماعًا مع الدكتور 
محمد ضاحي، رئيس الهيئة العامة للتأمين 
الصحي، والدكتور حيدر سلطان، نائب رئيس 
إدارة المجالس الطبية المتخصصة، والدكتور 
عبدالله جمعة، مدير عام الإدارة العامة 
لشئون السفر وعلاج المواطنين، إضافة إلى 
عدد من قيادات ومدراء الإدارات المركزية 
والعامة للهيئة العامة للرعاية الصحية، وذلك 

بالمقر الرئيسي للهيئة في مدينة نصر.
أشار لأهمية هذا الاجتماع التنسيقي 
بين الجهات الثلاث، لإجراء الاستعدادات 
النهائية والجاهزية لاستبدال العمل 

بنظامي التأمين الصحي والعلاج على نفقة 
الدولة بمحافظات التشغيل التجريبي 
لمنظومة التأمين الصحي الشامل الجديد، 
والاعتماد بشكل كامل عليه وبرامجه 
العلاجية الشاملة والمميزة، وضمان 
التشغيل الأمثل له بعد الاطمئنان على 
مرحلة التشغيل التجريبي للمنظومة، 
موجهًا باستكمال أعمال رقمنة الخدمات 
الصحية للوصول إلى مستوى الجودة 
الشاملة، وتيسير حصول المواطنين على 
الخدمات بكل سهولة ويسر، وتحقيق 
أعلى مؤشرات صحية تحقق رضاء منتفعي 

التأمين الصحي الشامل.

كتب : سماح سعيد - 
باكينام خالد 

أكــد الدكتور أحمد السبكي، رئيس 
الهيئة العامة للرعاية الصحية، مساعد 
وزير الصحة والسكان، المشرف العام على 
مشروع التأمين الصحي الشامل، اجتماعًا، 
لمناقشة تطور بيئة العمل من حيث التطور 
التكنولوجي بالهيئة وفروعها ومنشآتها 

الصحية المختلفة بمحافظات التأمين 
الصحي الشامل.

واستعرض الاجتماع، آخر مستجدات 
التطور التكنولوجي لأنظمة العمل بالمقر 
الرئيسي للهيئة والفروع والمستشفيات 
ومراكز ووحدات طب الأسرة التابعة لها، 
حيث اطلع الدكتور أحمد السبكي على 
تطورات العمل بمشروع نظام إدارة الموارد 
البشرية بطريقة إلكترونية HRIS، ووجه 

السبكي بوضع خطة زمنية بالمراحل 
والمتطلبات الإلكترونية لتجميع البيانات 
اللازمة تمهيدًا لإطلاق النظام وتشغيله، 
وإنشاء رقم تعريفي وملف إلكتروني لكل 
موظف يتضمن البيانات المتعلقة بهوية 
الموظف وسجلاته وتاريخه الوظيفي، 
وكذلك تسجيل معدلات إنتاجيته، وغيرها 
من البيانات وإتاحة تحديثها لتسهيل 

استخدامها وإدارتها.

أكد الدكتور أحمد السبكي أهمية توعية المواطنين بالتسجيل 
بالتأمين الصحي الشامل والانتفاع الكامل بخدماته وبرامجه العلاجية 
الشاملة والمميزة ناقش الاجتماع، كيفية إدارة المرحلة الانتقالية 
والانتقال التدريجي من نظامي التأمين الصحي والعلاج على نفقة 
الدولة إلى نظام منظومة التأمين الصحي الشامل الجديد بمحافظات 
التشغيل التجريبي للمنظومة »جنوب سيناء، أسوان، السويس«، 
وذلك تمهيدًا لإطلاق التشغيل الرسمي للمنظومة بتلك المحافظات، 
مستعرضًا نتائج أعمال الاجتماعات التنسيقية السابقة بين الجهات 

المذكورة حول هذا الشأن.
وناقش الاجتماع، سياسة الهيئة العامة للرعاية الصحية مع الهيئة 
العامة للتأمين الصحي، وكذلك سياسة الهيئة العامة للرعاية الصحية 
مع العلاج على نفقة الدولة، مستعرضًا الخدمات المقدمة بمراكز 

ووحدات الرعاية الأولية، والتخصصات الطبية بالمستشفيات، ونماذج 
من قوائم الأدوية المقدمة للمرضى.

أكد الدكتور أحمد السبكي، خلال الاجتماع، بإعداد كتيب لتحديد 
سياسات التشغيل التجريبي للتأمين الصحي الشامل في التعامل 
مع نظامي التأمين الصحي والعلاج على نفقة الدولة، يتضمن إرساء 
قواعد ثابتة إداريـًـا ومالياً وفنيًا للعمل بها خلال مرحلة الانتقال 
التدريجي والتشغيل الرسمي لمنظومة التأمين الصحي الشامل 
بمحافظات التشغيل التجريبي للمنظومة سواء الحالية سالفِة الذكر، 
أو اللاحقة مع امتداد المنظومة تباعًا بباقي محافظات الجمهورية، 
مما يضمن حق المواطن في الحصول على الرعاية الصحية 
المتكاملة بمنظومة التأمين الصحي الشامل خلال فترة المرحلة 

الانتقالية.

كتب : وائل الحسينى – 
على الديب

ترأست الدكتورة ياسمين فؤاد وزيرة 
البيئة اجتماع لجنة اجراءات تنفيذ مشروع 
تحويل المخلفات الصلبة لطاقة كهربية 
بالجيزة، بحضور الدكتور طارق العربي رئيس 
جهاز تنظيم إدارة المخلفات وممثلى وزارات 
التنمية المحلية والكهرباء والطاقة ومحافظة 
الجيزة، وذلــك ضمن سلسلة اجتماعات 
تهدف إلى التوافق حول اجــراءات تنفيذ 

المشروع لسرعة البدء فيه. 
أكدت الدكتورة ياسمين فؤاد أن المشروع 
يأتي في إطــار سعي الدولة إلى توطين 
الصناعات الخضراء، وتنفيذ برنامج متكامل 
لتحويل المخلفات إلى طاقة كهربائية، ومنه 

مشروع محطة تحويل المخلفات إلى طاقة 
كهربائية بــأبــورواش، والــذي يندرج تحت 
مشروعات الرخصة الذهبية باستثمارات 
تصل إلى 120 مليون دولار، ويساهم في 
تقليل كمية المخلفات التي يتم التخلص 
النهائي منها بانتاج طاقة كهربائية صالحة 
للاستخدام الذاتي بالمحطة وللربط على 

الشبكة، حيث من المتوقع أن ينتج طاقة 
كهربائية 30 ميجاوات/ساعة.

أوضحت الوزيرة أن تنفيد المشروع 
سيكون تجربة رائدة لتوسع مصر في مجال 
تحويل المخلفات الصلبة إلى طاقة كهربية، 
بما يحقق عائد اقتصادى من عملية تدوير 
المخلفات، ويساهم في تقليل الانبعاثات 
الناتجة عن المخلفات، والتي تساهم في 
حدة ظاهرة الاحتباس الحراري، مشيرة إلى 
أن طرح ملف إدارة المخلفات على أجندة 
مؤتمر المناخ COP27 الــذي استضافته 
مصر مؤخرا كــان أحــد أهــم المكاسب، 
حيث تم تسليط الضوء على أهمية تدوير 
المخلفات في الحد من آثار تغير المناخ، 
وتم إطلاق مبادرة المخلفات 50 بحلول 

2050 لأفريقيا. 

كتب : وائل الحسينى – وائل طه 
ترأس الدكتور خالد عبدالغفار وزير الصحة والسكان،غرفة الأزمات 
والطوارئ المركزية، بديوان عام وزارة الصحة، لمتابعة تطبيق خطة 

التأمين الطبي لاحتفالات المصريين بأعياد الميلاد المجيدة.
أوضح الدكتور حسام عبدالغفار المتحدث 
الرسمي للوزارة، أن الوزير راجع مع ممثلي 
ــوزارة، سير العمل بالمحاور  ــ قطاعات ال
المختلفة لخطة التأمين الطبي لاحتفالات 
أعياد الميلاد المجيدة، والتي تتضمن تقديم 
الخدمات )العلاجية، الإسعافية، الوقائية(، 
للوقوف على أي تحديات قد تواجههم، 
والعمل على حلها فوراً. وقال »عبدالغفار« إن 
الوزير اطمأن على تواجد الفرق الطبية بجميع 
المستشفيات، لتقديم الخدمة الطبية اللازمة 

للمترددين من المواطنين، كما اطمأن على توافر مخزون الأدوية 
والمستلزمات الطبية، فضلاً عن توافر مخزون كاف من مشتقات الدم 

بجميع بنوك الدم التابعة للوزارة، بإجمالي أرصدة 26 ألف كيس دم 
من مختلف الفصائل، و166 ألف كيس بلازما . أضاف »عبدالغفار« أن 
الوزير اطلع على بلاغات الإسعاف خلال اليومين الماضيين، مشيراً إلى 
التعامل مع عدد قليل من الحالات المرضية البسيطة وحوادث الطرق، 

واطمئن على تلقيهم الخدمة الطبية اللازمة.
ونــوه »عبدالغفار« إلى أن الوزير راجع 
تمركزات الإسعاف على الطرق والمحاور 
الرئيسية وفي الأماكن العامة وبجوار الكنائس 
ودور العبادة، حيث تشمل الخطة 3621 
بالإضافة إلى 12 لانش إسعاف نهري، مشيراً 
إلــى الربط والتنسيق المستمر بين هيئة 
الإسعاف المصرية، ومديريات الشئون الصحية 
والمستشفيات الجامعية لسرعة الاستجابة 

وتقديم الخدمة الطبية للمواطنين.
ولفت »عبدالغفار« إلى أن غرفة الأزمات 
والطوارئ بالوزارة تعمل على مدار الساعة لمتابعة تأمين احتفالات 

أعياد الميلاد، وتقديم الدعم الفني اللازم للمنشآت الطبية.

كتب : محمد شوقى - أمير طه 
في إطار توجه الدولة المصرية نحو التحول الرقمي في تقديم خدماتها إلى 
المواطنين، أطلقت وزارة العدل من خلال اللجنة العليا للإصلاح التشريعي، الموقع 
الالكتروني: HTTPS://MOJ.GOV.EG:73/ الخاص بقاعدة التشريعات القومية، 
والتي تضم كافة التشريعات الوطنية السارية والمُلغاة، والمُعدلة منها، وقد جرى 
حصرها، وتصنيفها، بغرض إتاحتها بصورة ميسرة من خلال المنظومة الإلكترونية. من 
جهته قال المستشار محمد عبدالعال الأمين العام للجنة العُليا للإصلاح التشريعي، 
أنه سيتم إتاحة استخدام القاعدة مجاناً لمدة أسبوع اعتباراً من اليوم وذلك من خلال 
اسم المستخدم: DEMO وكلمة مرور: DEMO  على أن تكون الإتاحة بعد ذلك من 

خلال الاشتراك بالقاعدة وفقاً للإجراءات التي ستنشر على الموقع.

كتب : محمد العطار – سماح سعيد
أكد الدكتور محمد معيط وزير المالية، أن »إطار التمويل السيادي المستدام«، 
الذي أعلنته مصر، مؤخراً، يسهم في تعزيز قدرات»التعافي الأخضر«؛لتحقيق التنمية 
الشاملة والمستدامة حيث تعمل الدولة على جذب استثمارات صديقة للبيئة 
مثل»تصنيع السيارات الكهربائية أو المزودة بالغاز الطبيعى، والطاقة الشمسية، 
والهيدروجين الأخضر، وتحلية مياه البحر، وتوليد الطاقة من الرياح«، يسُاعد فى 
تحسين تنافسية مصر بمؤشر الأداء البيئي عبر زيادة نسبة الاستثمارات العامة 

الخضراء الممولة حكوميًا إلى ٪50 بحلول عام 2025.

كتب : سماح سعيد – نهله مقلد
تحت عنوان »توقعات عام 2023: خمسة وجهات عالمية ستشهد إقبالاً«، أبرز 
موقع DESERET NEWS “ ديزيرت نيوز« الأمريكي أفضل خمسة وجهات من 
المتوقع أن تكون الأكثر إقبالاً خلال عام 2023، حيث جاءت مصر ضمن هذه 
الوجهات. وأوضح الموقع أنه تم اختيار هذه الوجهات لتميزها بوجود متاحف 
جديدة سيتم افتتاحها أو قيامها بتخفيف قيود السفر مما يجعلها وجهات جاذبة 
خلال عام 2023. كما سلط الموقع الضوء على عدد من المقومات والأنشطة السياحية 
بالمقصد السياحي المصري والتي وصفها »بالأيقونة« نظراً لتميزها وتفردها والتي 
من بينها زيارة أهرامات الجيزة التي تحتوي على هرم خوفو العجيبة الوحيدة الباقية 
من عجائب الدنيا السبع للعالم القديم، بالإضافة إلى المتحف المصرى الكبير بعد 
افتتاحه، وزيارة القاهرة التاريخية ومدينة الإسكندرية، والقيام برحلة نيلية بين الأقصر 
وأسوان، كما نوه عن عدد من المطاعم السياحية الشهيرة بالمقصد السياحي المصري.

وزارة العدل : إطلاق قاعدة التشريعات القومية

معيط:تنويع أدوات التمويل المبتكر لجذب القطاع الخاص

موقع DESERET NEWS :المقصد السياحي المصري 
ضمن أفضل خمسة وجهات الأكثر إقبالاً فى2023 

السنة السابعة عشر - العدد 764
الأحد 15 يناير 2023 - 22 جماد الآخر 1444 هـ

في عام 2023 .. 10 توقعات 
للتوجهات التكنولوجية » 1 - 2 «

بقلم:  فريد شوقي

بالطبع هناك نظرة تخوف من العام الجديد وما يمكن ان يتضمنه من أحداث سياسية 
واقتصادية عالمية ربما تدفعنا إلى التشاؤم إلا أننى لست من أنصار التخوف من المستقبل » 
فهو فى يدى الله » وعلينا أن نقوم بدورنا ونجهتد بكل ما أوتينا من قوة لنخطو خطوة جديدة 

فى طريق تحقيق آمالنا . 
فهى إذا دعوة للتفاؤل خاصة للعاملين في قطاع تكنولوجيا المعلومات والاتصالات ونحن 
على أعتاب عام 2023 إذ رغم كل ما شهده عام 2022 من تحديات وصعوبات لا أننا تجاوزناه 
وأصبح وراءنا وليس علينا الآن البكاء عليه وإنما اخذ العبرة منه واستقبال الضيف الجديد بدون 
أحكام نهائية مسبقة حتى نستطيع أن نرى إلا ما هو أبعد من أقدامنا والتركيز على ما هو قادم 

في ظل التقنيات الجديدة المتسارعة التي متوقع ان تقود قطاع التكنولوجيا في هذا العام .
ومؤحرا كشفت أكاديمية » علي بابا دامو » ، المبادرة العالمية للأبحاث التابعة لمجموعة 
علي بابا، عن توقعاتها السنوية لأبرز التوجهات التكنولوجية التي قد تؤثر في العديد من 
الصناعات خلال السنوات التالية ومن بين أبرز التوجهات التكنولوجية التي تحظى باهتمام 
كبير في الأوساط التقنية والعلمية، الذكاء الاصطناعي التوليدي، والتي باتت تحظى بانتشار كبير 
بفضل تطبيقاتها المتنامية ودورها الكبير في إنتاج المحتوى الرقمي. ومع تطور التكنولوجيا 
أكثر فأكثر وانخفاض تكاليف التطوير والتشغيل، سيصبح الذكاء الاصطناعي التوليدي تقنية 

شاملة تعزز التنوع والإبداع والكفاءة في إنشاء المحتوى بشكل كبير، وفقاً لـ »دامو«.
ومن خلال تحليل الأوراق العامة وطلبات الحصول على براءات الاختراع على مدى السنوات 
الثلاثة الماضية وإجراء مقابلات مع نحو 100 عالم ورائد أعمال ومهندس في مختلف أنحاء 
العالم، تعرض »دامو« أبرز التوجهات التكنولوجية لعام 2023 والتي من المتوقع أن تحرز تقدماً 

متسارعاً وتؤثر بشكل إيجابي في الصناعات الأساسية اقتصادياً واجتماعياً.
وفي عام 2023، تتوقع »دامو« حدوث تقدم تكنولوجي وطفرة في التطبيقات ذات الصلة 
بمختلف المجالات أولها »الذكاء الاصطناعي التوليدي« ينُشئ الذكاء الاصطناعي التوليدي 
محتوى جديداً بناءً على مجموعة معينة من النصوص أو الصور أو الملفات الصوتية. ويتم 
استخدام الذكاء الاصطناعي التوليدي بشكل أساسي حالياً لإنتاج النماذج الأولية والمسودات 
ويتم تطبيقه في سيناريوهات مثل الألعاب والإعلانات والتصميم الجرافيكي. وبالتزامن 
مع التطورات التكنولوجية المستقبلية وخفض التكاليف، سيصبح الذكاء الاصطناعي 
 التوليدي تقنية شاملة تعزز التنوع والإبــداع والكفاءة في إنشاء المحتوى بشكل كبير.
وفي السنوات الثلاثة المقبلة، سنشهد ظهور نماذج الأعمال ونضج المنظومات مع 
تسويق الذكاء الاصطناعي التوليدي على نطاق واسع. وستكون نماذج الذكاء الاصطناعي 
 التوليدية أكثر تفاعلاً وأماناً وذكاءً، وستساعد البشر على إتمام الأعمال الإبداعية المختلفة.
ويتمثل التوجه الثاني فى » ذكــاء القرار ثنائي المحرك » كانت طريقة صنع القرار 
التقليدية في الماضي تعتمد على بحوث العمليات. ونظراً لمحدوديتها في التعامل 
مع المشكلات الغامضة واستجابتها البطيئة للمشكلات واسعة النطاق، بدأت الأوساط 
الأكاديمية والصناعية بتضمين التعلم الآلــي في تحسين الــقــرار. ويعدّ المحركان 
مكمّلين مثاليين لبعضهما البعض، وعند استخدامهما جنباً إلى جنب، يمكنهما تحسين 
سرعة وجودة اتخاذ القرار. ومن المتوقع مستقبلاً أن يتم استخدام هذه التكنولوجيا 
على نطاق واســع في مجموعة متنوعة من السيناريوهات لدعم تخصيص الموارد 
بشكل ديناميكي وشامل وبالوقت الفعلي، مثل إرســال الكهرباء بالوقت الفعلي، 
 وتحسين إنتاجية الموانئ، وتحديد مواقف الطائرات، وتحسين عمليات التصنيع.

وسيتم تطبيق ذكاء القرار ثنائي المحرك مستقبلاً في المزيد من السيناريوهات. وسيعمل على 
زيادة عدد الكيانات وتوسيع النطاق في سيناريوهات تخصيص الموارد الإقليمية، وصولاً إلى 

تخصيص الموارد بشكل ديناميكي وشامل وبالوقت الفعلي في نهاية المطاف.
في حين ان التوجه الثالث يدور حول » الأمان السحابي الأصلي » لا يتم تنفيذ الأمان 
السحابي الأصلي لتقديم إمكانات الأمان الأصلية للبنية التحتية السحابية وحسب، بل أيضاً 
لتحسين خدمات الأمان من خلال الاستفادة من التقنيات السحابية الأصلية. كما تغدو تقنيات 
الأمان والحوسبة السحابية أكثر تكاملاً من أي وقت مضى. ولقد شهدنا التقنيات التطبيقية 
وهي تتطور من التخزين بالحاويات إلى الخدمات المصغرة ثم إلى النموذج بدون خادم، 
 وتبنت خدمات الأمان مسار التحول لتصبح أصلية ودقيقة وذكية ومرتكزة على المنصات.
وفي السنوات الثلاثة إلى الخمس المقبلة، سيصبح الأمان السحابي الأصلي أكثر تنوعاً في 
استعمالاته ويمكن أن يتكيف بسهولة أكبر مع البنى متعددة السحابة. كما سيصبح أكثر 

ملاءمة لبناء أنظمة أمان ديناميكية وشاملة ودقيقة وقابلة للتطبيق في البيئات الهجينة.
أما الاتجاه الرابع فيدور حول » نماذج الأساس المتعددة الوسائط المدربة مسبقاً« أصبحت 
نماذج الأساس المتعددة الوسائط المدربة مسبقاً بنية تحتية جديدة لبناء أنظمة الذكاء 
الاصطناعي. ويمكن لهذه النماذج اكتساب المعرفة عبر وسائل مختلفة وتقديم المعرفة بناءً 
على إطار عمل موحد للتعلم التمثيلي. ومن المتوقع في المستقبل أن تصبح نماذج الأساس 
البنية التحتية الأساسية لأنظمة الذكاء الاصطناعي فيما يتعلق بمهام الصور والنصوص والصوت، 
وأن تدعم أنظمة الذكاء الاصطناعي بقدرات الذكاء المعرفي للتفكير والإجابة عن الأسئلة 

والتلخيص والإبداع.
في حين أن الاتجاه الخامس يتمثل » التبنية الحوسبة السحابية المتكاملة للأجهزة 
والبرمجيات »تتطور الحوسبة السحابية باتجاه بنية جديدة تتمحور حول وحدة معالجة البنية 
التحتية السحابية. وتساعد هذه البنية المحددة بالبرمجيات والمُسرعة بالأجهزة على تسريع 
التطبيقات السحابية مع الحفاظ على مرونة عالية لتطوير التطبيقات السحابية. وستصبح 
وحدة معالجة البنية التحتية السحابية المعيار الفعلي للجيل التالي من الحوسبة السحابية 
وستوفر فرص تطوير جديدة لعمليات البحث والتطوير الأساسية للبرامج والتصميم المخصص 

للرقاقات.

 .... للحديث بقية 

المنظومة الالكترونية تتلقى وترصد 115 ألف شكوى وطلب واستغاثة :

وزارة الاتصالات : تتلقى 3604 شكاوى وطلبات لدراستها وفحصها لتحقيق أفضل استجابات ممكنة 
رئيس الوزراء يتابع جهود منظومة الشكاوى الموحدة في التعامل مع شكاوى المواطنين خلال شهر ديسمبر 

كتب: باكينام خالد – أمير طه 
استعرض الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس 
الوزراء، جهود منظومة الشكاوى الحكومية الموحدة 
في تلقي ورصد شكاوى المواطنين من مختلف 
المحافظات والاستجابة لها، وذلك خلال شهر ديسمبر 
2022، من خلال تقرير مفصل أعده الدكتور طارق 

الرفاعي، مدير المنظومة بهذا الشأن.
أكد رئيس مجلس الوزراء دعم الحكومة المستمر 
لدور منظومة الشكاوى الحكومية الموحدة، في تلقى 
وتوجيه الشكاوى لجهات الاختصاص، والرد عليها 
إلكترونيًا والمساهمة فى حلها، في إطار الحرص على 
التواصل المستمر مع المواطنين، والعمل على تحقيق 
أفضل استجابات ممكنة لشكاواهم، بالتنسيق مع 
الوزارات والمحافظات والهيئات الحكومية الأخرى، 
في إطار توجيهات السيد رئيس الجمهورية، وبما 
يؤكد حرص الحكومة على توطيد جسور الثقة مع 
المواطنين، ومتابعة آليات حل المشكلات الخاصة 

بهم.
من جهته أكد الدكتور طــارق الرفاعي، مدير 
المنظومة، حرص الحكومة على توفير قنوات تواصل 
عصرية تتناسب ومختلف شرائح المجتمع المصري، 
لتلقي ورصد شكاوى المواطنين والتعامل معها، من 
خلال دعم رئيس مجلس الوزراء، الدائم للمنظومة، 
عبر توجيه القيادات بجميع الوزارات والمحافظات 

والهيئات الحكومية بفحص ودراسة تلك الشكاوى، 
وتقديم أفضل استجابات ممكنة لأصحابها.

أشار الرفاعي انه تلقي ورصد المنظومة 115 ألف 
شكوى وطلب واستغاثة خلال شهر ديسمبر 2022، 
موضحًا أنه تم الانتهاء من مراجعتها وفحصها، وتوجيه 
ما يقرب من 91 ألف شكوى لجهات الاختصاص، 
وحفظ 20 ألــف شكوى، وفقًا لضوابط الفحص 
والمراجعة للشكاوى قبل توجيهها للجهات المختصة، 
وجار استكمال مراجعة واستيفاء بيانات 4 آلاف 

شكوى وطلب؛ تمهيدًا لاتخاذ ما يلزم بشأنها.

التعامل مع %89 من إجمالى الشكاوى
أوضح عقب مراجعة مضمون الشكاوى واستيفاء 
متطلبات فحصها، تم توجيه الشكاوى لجهات 
الاختصاص المختلفة، حيث اختصت الوزارات بنسبة 
%67 من إجمالى الشكاوى الموجهة للجهات خلال 
الشهر، وتلقت وتعاملت 9 وزارات هي: التموين 
والتجارة الداخلية، التضامن الاجتماعي، الصحة 
والسكان، الإسكان والمرافق والمجتمعات العمرانية، 
الداخلية، الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، الكهرباء 
والطاقة المتجددة، البترول والثروة المعدنية، والتربية 
والتعليم والتعليم الفني، مع حوالى %89 من إجمالى 

الشكاوى الموجهة للوزارات خلال الشهر.
وفيما يتعلق بالاستجابة، فأوضح »الرفاعي« أن 
هناك وزارات حققت نسب إنجاز مميزة خلال الشهر، 

هي: الكهرباء والطاقة المتجددة، التموين والتجارة 
الداخلية، الصحة والسكان، الأوقاف، قطاع الأعمال 
العام، الخارجية، السياحة والأثار، التربية والتعليم 
والتعليم الفني، البترول ، النقل، الزراعة ، الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، الشباب والرياضة، التضامن 

الاجتماعى، والتعليم العالي والبحث العلمى.

دراسة الشكاوي
وفيما يخص أبــرز القطاعات التي ورد حولها 
شكاوى واستغاثات من المواطنين، أوضح مدير 
المنظومة أنها ان وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات حرصت على التنسيق مع المنظومة 
لسرعة حسم الشكاوى التى تدخل فى نطاق 
اختصاص الوزارة، بعد تلقيها 3604 شكاوى وطلبات 
خلال الشهر، حيث قامت الوزارة بدراستها وفحصها 
لتحقيق أفضل استجابات ممكنة طبقاً لطبيعة كل 

منها.
وفيما يخص الخدمات القضائية المعاونة، تلقت 
الوزارة من خلال المنظومة 263 شكوى خلال شهر 
ديسمبر، تم دراستها والتعامل معها من خلال إدارة 
التحليل والتقييم والمتابعة بالإدارة العامة لشئون 

مكافحة الفساد والشكاوى بالوزارة.

التعليم والبحث العلمي
أما بخصوص قضايا التعليم والبحث العلمي، فقد 
تلقت المنظومة خلال الشهر نفسه 3738 شكوى 

وطلبا بقطاع التعليم والبحث العلمي، حيث قامت 
وزارتا التربية والتعليم والتعليم الفني، والتعليم العالي 
والبحث العلمي، في المحافظات المختلفة بالتعامل 
مع الشكاوى والطلبات الواردة في ذلك القطاع، وقد 
قامت وزارة التربية والتعليم والتعليم الفني بحسم 

)1505( شكاوى وطلبات، بنسبة انجاز 73%.
وفــي سياق متصل، قامت وزارة التربية 
والتعليم والتعليم الفني بفحص ومعالجة 
الشكاوى والطلبات الخاصة بالتعليم قبل الجامعي 
بأنسب الطرق الممكنة، كما قامت وزارة التعليم 
العالي والبحث العلمي، والجامعات المرتبطة 
على المنظومة، بالتعامل مع الشكاوى والطلبات 
الخاصة بالتعليم الجامعي والبت فيها، واتخاذ 
الإجراءات اللازمة طبقا للضوابط القانونية ووفقا 

لظروف كل حالة.

الأوضاع الوظيفية
أما ما يخص شكاوى العاملين بالجهاز الإداري 
للدولة، فقد تلقت المنظومة خلال الشهر 6018 
شكوى وطلبا بشأن الأوضاع الوظيفية لبعض العاملين، 
وتم توجيه تلك الشكاوى والطلبات إلى الجهاز 
المركزي للتنظيم والإدارة، والوزارات، والمحافظات، 
والجهات المعنية لسرعة فحصها واتخاذ ما يلزم 
بشأنها، وتوفير أفضل استجابات لتلك الشكاوى 

والطلبات. 

كلمات ومعاني

9 وزارت اختصت بنسبة 67 % من 
إجمالى الشكاوى على رأسها التموين 

والصحة والتضامن والاسكان
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وفقا لتقرير » معلومات الوزراء« لرصد القيمة الاقتصادية للرمال السوداء :

1.3 مليار متر مكعب حجم الاحتياطي الجيولوجي من الرمال السوداء في 4 أماكن في مصر 
نواة توطين صناعات الإلكترونيات وهياكل الطائرات والسيارات والصواريخ والغواصات والمركبات الفضائية 

كتب : نهلة أحمد – أمير طه 
أصدر مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار بمجلس 
الــوزراء، إصدارة جديدة تحت عنوان »الرمال السوداء 
... ثروة وطنية تعُيد مصر اكتشافها« تناول من خلالها 
تعريف الرمال السوداء، وأهميتها الاقتصادية، والتطور 
التاريخي لاستثمارات الرمال السوداء في مصر، مع 
تسليط الضوء على الأرقــام والحقائق المتعلقة بثروة 
مصر من الرمال السوداء، وأماكن وجودها، فضلًا عن 

جهود الدولة لاستغلالها الاستغلال الأمثل.
أشار التقرير إلى تعدد التعريفات التي تشير إلى 
مفهوم »الرمال السوداء« والتي تتفق في مجملها على 
أنها نوع من أنواع الرواسب الرملية التي تكونت منذ 
أزمنة جيولوجية سابقة نتيجة لعمليات نقل الرواسب 
الفُتاتية من الصخور والهضاب التي حملتها مياه النهر 
في رحلتها إلى منطقة المصب على السواحل الشمالية 
لجمهورية مصر العربية، ويتميز هذا النوع من الرمال 
باحتوائه على العديد من المعادن ذات الأهمية 
الاقتصادية والاستراتيجية وتعود تسميتها بهذا الاسم 
لغلبة اللون الأسود عليها بسبب احتوائها على معدني 
»الماجنتيت« و«الإلمينيت« اللذين يمثلان المكونين 
الكبيرين لهذه النوعية من الرمال، كما يشار إلى الرمال 
السوداء باسم الرمال المُشعة لاحتوائها على بعض 
المعادن المشعة مثل معدني »المونازيت« و«الزركون”.

أنواع الرمال
وأوضــح التقرير أن هناك اختلافا في نسبة تركيز 
المعادن الثقيلة في الرمال السوداء، فهناك نوع داكن 
اللون وهو الذي تتراوح نسبة المعادن الثقيلة به بين 
)%70 و%90( وهناك نوع آخر رمــادي اللون يحتوي 
على نسبة لا تتجاوز %40 من المعادن الثقيلة، وعلى 
الرغم من تعدد أنواع الرمال السوداء فإن أكثرها انتشاراً 
هي الرمال السوداء من المعادن البركانية والتي تنتشر 
–عالمياً- قبالة سواحل الجزر البركانية وأبرزها؛ جزر 

هاواي، والكناري، وجزر ألوتيان.

كما تضم هذه الأنواع من الرمال السوداء مجموعة 
ــرزهــا؛ صخور البازلت،  مــن الصخور والــمــعــادن أب
والأنديسايت، والزجاج البركاني أسود اللون، كما تتسم 
هذه الرمال بأنها أثقل من الرمال العادية فاتحة اللون، 
كما أنها أكثر قابلية لامتصاص الحرارة من ضوء الشمس، 
نظراً لارتفاع »أكاسيد الحديد« في مكوناتها، لاسيما 
»أكسيد الحديد الأسود« الذي يغطي السطح الخارجي 

لمعظم المعادن.
اناحة المعادن الاستراتيجية

وعلى مستوى مصر، أشار مركز المعلومات ودعم 
اتخاذ القرار إلى أن الرمال السوداء تكونت فيها بفعل 
الرواسب الفتاتية التي نقلتها مياه نهر النيل من الصخور 
والهضاب بشرق ووسط إفريقيا –حيث منابع نهر النيل- 
إلى منطقة المصب قبالة سواحل مصر الشمالية؛ حيث 
تلُقي المياه بحمولتها من تلك الرواسب بموجب توقف 

سريان مياه النهر عند التقائه بمياه البحر المتوسط.
وأشار التقرير إلى الأهمية الاقتصادية للرمال السوداء 
والتي كان من أبرزها، دخول المعادن الاستراتيجية التي 
تحتوي عليها الرمال السوداء في العديد من الصناعات 
الاقتصادية مثل »الزركون، والمونازيت، والماجنتيت، 
والروتيل والألمنيت، والجارنت«، وفي إطار ذلك يمكن 
حصر عدد من الصناعات الاقتصادية البارزة والتي تدخل 
فيها الرمال السوداء وهي »صناعة هياكل الطائرات 
والسيارات والصواريخ والغواصات، والمركبات الفضائية، 
والأجهزة التعويضية، وصناعة أنابيب البترول، ومواد 
الإشعاع النووي، والعربات المصفحة والحربية، وقضبان 
السكك الحديدية، وصناعة السيراميك والبلاط، ومواد 
الصنفرة، والأرضيات عالية التقنية، وصناعة الكريستال 

والزجاج، والمعدات الرياضية ومستحضرات التجميل”.
255 مليون جنيه سنويا

وسلط تقرير مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار 
الضوء على أكثر الدول العربية ثراءً بالرمال السوداء، 
مشيراً إلى أن مصر تعُد من أكثر الدول العربية ثراءً، 
حيث تنتشر الرمال السوداء بطول ساحلها الشمالي 

بداية من مدينة رشيد وحتى رفح بطول 400 كم، كما 
تمتلك مصر 11 موقعا للرمال السوداء تتوافر بها 8 
أنواع من المعادن الثقيلة، كما أن العائد المتوقع لمصر 
من موقع واحد من هذه المواقع أكثر من 255 مليون 
جنيه سنوياً، كما يقُدر الاحتياطي الجيولوجي من الرمال 
السوداء في مصر بنحو 1.3 مليار متر مكعب، موزعين 
على أربــع مناطق رئيسية في محافظات »البحيرة، 

ودمياط، وكفر الشيخ، وشمال سيناء”.
واستعرض التقرير التطور التاريخي لاستثمارات الرمال 
السوداء في مصر، حيث ترجع إلى حقبة الثلاثينات 

من القرن الماضي ثم تبعها العديد من الجهود لتعزيز 
الاستثمارات فيها، كما تضمن استعراض لأماكن تواجد 
الرمال السوداء في مصر، والتي تنتشر بكميات كبيرة 
على سواحل مصر الشمالية المطلة على البحر المتوسط، 
إما على هيئة رواسب شاطئية، أو كسبان رملية ملاصقة 
للمنطقة الشاطئية، وتأتي هذه الرمال نتيجة اصطدام 
مياه النيل الحاملة لها بمياه البحر المتوسط عند 
المصبات، ثم انتشارها بطول الساحل بفعل التيارات 
البحرية والأمــواج، من إدكــو شمال محافظة البحيرة 
وتمتد إلى الشرق حتى مدينة العريش، وجدير بالذكر أن 

محافظة كفر الشيخ بها موقعان للرمال السوداء، الأول 
شرق البرلس بملاحة منيسي التابعة لقرية الشهابية على 
مساحة 80 فداناً، والثاني شمال الطريق الدولي غرب 
محطة توليد الكهرباء الضخمة في البرلس بمساحة 35 

فداناً.
الشركة المصرية للرمال السوداء

وأبرز التقرير جهود الدولة المصرية للاستفادة من 
ق السيد الرئيس عبد الفتاح  الرمال السوداء، حيث صدَّ
السيسي في عــام 2019 على القانون »رقــم 8 لعام 
2018«، والذي من شأنه تفويض وزارة الكهرباء والطاقة 
المتجددة للتعاقد مع هيئة المواد النووية والشركة 
المصرية للرمال الــســوداء؛ وذلــك لاكتشاف وتعدين 
وتركيز المعادن الاقتصادية والمنتجات الثانوية التي 
يمكن استخراجها من الرمال السوداء ومن ثم استغلالها 

اقتصادياً في مختلف ربوع الجمهورية.
كما تم اطلاق مصنع استخلاص معادن الرمال السوداء 
في رشيد بمحافظة البحيرة على مساحة 40 فدان، وتبلغ 
مساحة منطقة التكريك الخاصة به نحو 9 كيلومترات، 
وتم الانتهاء من المرحلة الأولــى لوحدات استخلاص 
المعادن الاقتصادية من الرمال السوداء في يوليو 2019، 
وتشير التقديرات إلى أنه من المتوقع أن تصل إيرادات 
المشروع إلى ما يعادل ثلث دخل قناة السويس نظراً 
لمساهمته في قطاع التصدير، فضلًا عن توفيره فرص 
عمل، ومن المرجح أن تصل الطاقة الإنتاجية للمصنع 
عند الانتهاء من اكتماله في المراحل المقبلة لنحو 150 

ألف طن سنوياً من المعادن المختلفة.
ومن أبــرز جهود الدولة المصرية للاستفادة من 
الرمال السوداء افتتاح الرئيس عبد الفتاح السيسي، 
مجمع مصانع الرمال السوداء بمدينة البرلس بمحافظة 
كفر الشيخ في 19 أكتوبر 2022، والــذي يعُد ضمن 
سلسلة مشروعات قومية كبرى تهدف إلى استخلاص 
معادن الرمال السوداء، ومن أهم مميزات المشروع أنه 
يعُد الأحدث من نوعه على مستوى العالم باستخدام 
تكنولوجيا التعدين المتطورة، وتم تنفيذه على مساحة 

35 فدانا ويعتبر إضافة جديدة لسلسلة المشروعات 
القومية الكبرى التي تهدف إلى تعظيم الاستفادة 
والاستغلال الأمثل لموارد مصر الطبيعية، وتبلغ التكلفة 
الاستثمارية للمشروع 4 مليارات جنيهً، ومدة تنفيذ 
استغرقت 12 شــهــراً، ويهدف المشروع إلــى إنشاء 
مجمعات صناعية جديدة وتحقيق عائد اقتصادي وتوفير 
العملات الأجنبية من خلال تصدير الفائض وتوفير 5000 
فرصة عمل مباشرة وغير مباشرة، والبعد البيئي للمشروع 

هو تطهير الشواطئ من المواد المشعة الضارة.
اهتمام عالمي

وتطرق التقرير لنجاح مصر خلال عامي 2021 و2022 
في استكشاف الرمال السوداء بمناطق جديدة وهي، 
»منطقة بورسعيد البردويل، ومنطقة شرق بركة غليون، 
ومنطقة غرب مدينة المنصورة الجديدة، بالإضافة إلى 
مواقع أخرى تطل على ساحل البحر الأحمر، ولا تزال 
هذه المناطق تخضع لمزيد من الدراسات الاستكشافية 

للتأكد من حجم الاحتياطات بها.
وتشير الدراسات إلى أن جهود الدولة لاستغلال 
الرمال الــســوداء يمكن أن تقود إلــى تحقيق ثلاثة 
أهداف رئيسية هي: تحقيق عائد اقتصادي كبير لدعم 
التنمية الاقتصادية بمصر خاصة أن الرمال السوداء 
تستخدم في صناعات محل اهتمام عالمي حالياً 
مثل »صناعة أشباه الموصلات والمغناطيسات فائقة 
القدرة”، والحفاظ على البيئة من خلال خفض مخاطر 
التلوث الإشعاعي حيث إن إزالة الملايين من أطنان 
الرمال السوداء من على السواحل تعني إزالة بعض 
الجزئيات من المعادن المُشعة التي لها تأثير مضر 
على النظام البيولوجي البحري والإنساني، فضلاً عن 
إمكانية مساهمة مشروعات الرمال السوداء في تنمية 
المجتمع من خلال توفير فرص عمل لآلاف الشباب 
وتطوير البنية التحتية الحيوية بما في ذلك محطات 
الكهرباء والغاز والمياه في مناطق الاستكشاف وهو 
ما يعود بالنفع على تحسين الظروف المعيشية لأبناء 

المناطق التي تتم بها الاكتشافات.

هيئة دايو :

مد 350 كيلومتراً من كوابل لألياف البصرية فى 2022 لدعم بنيتها التحتية الذكية

هواوي تطلق لابتوب HUAWEI MATEBOOK D15  مع معالج INTEL  من الجيل الحادي عشر

كرم سولار تحصد 83 مليون جنيه من 
بنك HSBC لبناء شبكة الفرافرة الشمسية 

كتب : محمد شوقي- 
نهلة مقلد 

 في إطار جهودها المتواصلة 
لدعم بنيتها التحتية الذكية 
وتسريع تحولها الرقمي، مددت 
هيئة كهرباء ومياه دبــي أكثر 
من 350 كيلومتراً من القنوات 
الخارجية للألياف البصرية خلال 
عام 2022 في مناطق مختلفة 
في دبــي، ليصل بذلك إجمالي 
طــول هــذا النوع من القنوات 
التي مددتها الهيئة منذ العام 
2015 وحتى 31 ديسمبر 2022 
إلــى 3634 كيلومترا. وتسهم 
القنوات الخارجية في حماية 
وتوجيه كابلات الألياف البصرية 
المستخدمة في الاتصالات ونقل 

البيانات والعمليات عن بعد، 
وهو ما يعزز بنية الهيئة التحتية 
الخاصة بشبكة الألياف البصرية 
وشبكتها الذكية، لضمان مواصلة 
تقديم خدمات متكاملة ومتصلة 
على مــدار الساعة، وفق أعلى 
معايير التوافرية والاعتمادية 
والموثوقية والاســتــدامــة.  من 
جهته أكد سعيد محمد الطاير ـ 
العضو المنتدب الرئيس التنفيذي 
لهيئة كهرباء ومياه دبي، التزام 
الهيئة بتوسيع شبكة الألياف 
البصرية الخاصة بها والتي تتسم 
بــالأمــان والموثوقية والسرعة 
الفائقة، والمساهمة في تعزيز 
مستقبل رقمي جديد لإمارة دبي 
في المجالات الرئيسية، ومواكبة 
الاحتياجات المستقبلية لتطبيقات 

الثورة الصناعية الرابعة. أضاف 
في إطار جهودها لتحقيق مبادرة 
دبي 10X، التي أطلقها الشيخ 
محمد بن راشد آل مكتوم ـ نائب 
رئيس الدولة رئيس مجلس الوزراء 
حاكم دبي ، لجعل دبي تسبق 
مدن العالم بعشر سنوات عبر 
الابتكار الحكومي وإعادة صياغة 
المفاهيم التقليدية لآليات العمل، 
تسهم الهيئة في الانتقال بدبي 
نحو ريادة المستقبل عبر إعادة 
صياغة المفاهيم التقليدية لآليات 
العمل. وقد قطعنا شوطاً كبيراً 
في هذا المجال من خلال »ديوا 
الرقمية« ذراع الهيئة الرقمي، التي 
تهدف إلى إعادة صياغة مفهوم 
المؤسسات الخدماتية. ولدينا بنية 

تحتية متطورة ومرنة.

كتب :  سماح سعيد - محمد شوقي 
 HUAWEI ــب المحمول ــاس ــح ــعــد ال ي
MATEBOOK D15 من ضمن أجهزة هــواوي 
الفائقة، مما يجعله مثالياً لتجربة »المكتب الذكي« 
الجديدة، ليس هذا فحسب بل يأتي بمجموعة 
من المميزات المختلفة وهــذا ماتسعى هواوي 
لتحقيقة دائماً في أجهزتها، حيث يتوفر بمعالج 
WI-من الجيل الحادي عشر ويأتي  INTELقوي
FI  6. كما زود بشاشة FULL HD IPS مقاس 
15.6 بوصة. ويمكن اختيار الحاسب المحمول 
بذاكرة DDR4 ثنائية القناة تصل سعتها إلى 8 
جيجابايت للقراءة والكتابة بشكل أسرع، كما يمتلك 
قرص صلب SSD عالي السرعة، ليمكنك من إطلق 

إبداعك بالتنقل بين الأجهزة المتعددة بكل سهولة مع 
تجربة »المكتب الذكي«.

 FULL HD زود الحاسب المحمول  بشاشة
IPS مقاس 15.6 بوصة مضادة للتوهج وتحتفظ 
بتصميم شاشات العرض الكاملة في السلسلة 
المميزة. وتشكل هذه الشاشة نسبة %87 من 
حجم الهيكل الكلي مع نسبة عرض إلى ارتفاع 
تبلغ 16:9 لتوفر لكم التجارب السينمائية الغنية 
و لا يقتصر استخدام الحواسيب المحمولة بالنسبة 
للعملاء الشباب على إنجاز مهام العمل فحسب، 
بل يمثل أيضاً منصة ترفيهية. ويمكن اختيار 
الحاسب المحمول الجديد بذاكرة DDR4 ثنائية 
القناة تصل سعتها إلى 8 جيجابايت للقراءة 

والكتابة بشكل أسرع، .

كتب : على الديب 
– محمد العطار 

كشفت شركة »كرم سولار« 
ــدى أهــم شركات إنتاج  -إح
الكهرباء من الطاقة الشمسية 
وتوزيع الكهرباء في مصر- 
عن إنشاء شبكة الفرافرة 
للطاقة الشمسية، وهي ثاني 
شبكة تدشنها الشركة بعد 
شبكة مرسى علم للطاقة 
الشمسية، والتي تغطي 100٪ 

من احتياجات العملاء.
الــمــرحــلــة الأولــــى من 
شبكة الــفــرافــرة الشمسية 
ســوف تشمل محطة طاقة 
شمسية كهروضوئية بقوة 
3.4 مــيــجــاوات، ومــولــدات 
ديزل بقوة 3.7 ميجا فولت 
أمبير. إلى جانب نظام تخزين 
للبطاريات الشمسية بسعة 
4 ميجاوات ساعة لكل 1 
ميجاوات كما أعلنت شركة 
المريخ لبيع وتوزيع الكهرباء 
-وهي شركة المشروع المالكة 
لشبكة الفرافرة الشمسية 
والتابعة لمجموعة الكرم 
للطاقة الشمسية- أن المشروع 
الجديد سيتيح للمنتفعين 
ســد ٪60 مــن احتياجاتهم 
لاستهلاك الكهرباء عبر الطاقة 
الشمسية، كما أنه يستهدف 
الوصول إلــى تغطية 100٪ 
من احتياجاتهم في غضون 

ــو ما  ــوات، وهـ ــنـ ثـــلاث سـ
سيساهم في خفض 5200 طناً 
من انبعاثات غاز ثاني أكسيد 

الكربون سنوياً. 
ــرم ســولار  كما تسعى ك
لتكون  الشبكة الجديدة 
جاهزة للعمل بشكل كامل 
بحلول الربع الثالث من عام 
2023. تعُد شبكة الفرافرة 
الشمسية أول مشروع من 
نوعه للشبكات المُصغرة 
والذي يستخدم نظامًا مركزياً 
ــواح  متنوعًا يجمع بين الأل
الكهروضوئية الشمسية ونظام 
تخزين البطاريات ومولدات 
الديزل، ويتم من خلاله توزيع 
الكهرباء المولدة على كافة 

المنتفعين.
 مــن جهته قــال أحمد 
زهــران )الشريك المؤسس  
والرئيس التنفيذي لشركة كرم 
سولار( على تدشين الشبكة 
الجديدة قائلًا: »سيمكننا بناء 
شبكة الفرافرة الشمسية من 

تحقيق رؤيتنا المتمثلة في 
توسيع نطاق الاعتماد على 
الطاقة الشمسية الاقتصادية 
والتي يمكن الاعتماد عليها 
وتوصيلها إلى الأماكن النائية 
بمصر والتي طالما كانت 

خارج إطار التغطية.
ــه قــالــت  ــت ــاحــي ــن ن  مـ
ياسمين فريد )رئيس شؤون 
الشركات الصغيرة والمتوسطة 
والأعمال المصرفية التجارية 
لــدى بنك HSBC مصر( : 
»يلتزم HSBC بدعم وتمويل 
المشروعات التي تعمل على 
الانتقال لتأمين مستقبل خال 
من الانبعاثات الكربونية 
ــك مــن خــلال مساعدة  وذل
عملائنا فــي الــوصــول إلى 
حــلــول تمويل مستدامة 
ومبتكرة في جميع قطاعات 
الأعمال ليتمكنوا من القيام 
بالاستثمارات اللازمة لتحقيق 
أهـــداف الحياد الكربوني 

الخاصة بهم«.

كتب : وائل الحسينى 
– رشا حسين 

كشفت شركة »سيلزفورس«، 
المتخصصة في حلول إدارة علاقات 
العملاء )رمزها CRM في بورصة 
نيويورك(، اليوم تقريرها الموجز 
عن موسم التسوق للعطلات 2022، 
مستعرضة تحليل بيانات التسوق 
لأكثر من 1.5 مليار من المتسوقين 
عبر الإنترنت في مواقع التجزئة 
خــلال شهري نوفمبر وديسمبر 
باستخدام منصة »سيلزفورس 
ــم انخفاض  كاستمر 360 » ورغ
مبيعات شهر نوفمبر هذا الموسم 
مقارنة بمعدلاتها في 2021 و2020، 
إلا أن العروض المطروحة خلال 
“الأسبوع الإلكتروني” وتسهيلات 
الشراء عبر الإنترنت ثم الاستلام 
من المتاجر هي التي قد ساعدت 
شــركــات التجزئة على تحقيق 
نــجــاحــات عـــام 2022. وأنــفــق 
المتسوقون خلال موسم العطلات 
2022 مبلغا إجماليا قــدره 1.14 

تريليون دولار على مستوى العالم.
سبق وأن توقعت »سيلزفورس« 
إعادة أكثر من 1.4 مليار من الطلبات 
التي تم عملها خلال موسم العطلات 
هذا. وبالفعل أظهرت بيانات اليوم 
أن الرقم المسجل هو 1.39 مليار، 
والذي يمثل نسبة 13 % من إجمالي 
الطلبات في الموسم، بزيادة مقدارها 
63 % على أســاس سنوي وقفزت 

هذه الأرقام في الأسبوع الأخير من 
2022 حيث شهد إعادة 16 % من 
الطلبات، بزيادة مقدارها 5 % مقارنة 

بالعام الذي سبقه.
ــة تــجــذب  ــجــزئ ــت شـــركـــات ال
المتسوقين بالتخفيضات مع اقتراب 
العطلات فبعد سلسلة من العروض 
الباهتة في وقت مبكر من الموسم، 
توجهت شــركــات التجزئة إلى 
تكثيف عروض التخفيضات وشهد 
المتسوقون نتيجة لذلك عروضا 
أفضل مقارنة بموسم 2021، حيث 
بلغ متوسط التخفيضات 21 % في 
موسم 2022 مقارنة مع 19 % في 

العام الذي سبقه.
وشملت أبرز فئات تخفيضات 
مستحضرات التجميل والعناية 
بالبشرة والماكياج حيث سجلت 
ــاءت الملابس  29 % وسطيا وج
العامة وحقائب اليد في الفئتين 
التاليتين التي شملتهما أكثر 
عروض التخفيضات حيث سجلت 
نسبة 27 % مع تسهيلات “الشراء 
عبر الإنترنت والاستلام من المتجر” 

قدمت الأمل لمتسوقي اللحظات 
الأخيرة )والنمو لشركات التجزئة(:

من كل خمس طلبات شراء عبر 
الإنترنت على مستوى العالم في 
موسم العطلات كان طلب واحد 
تقريبا يتم عمله باتباع أسلوب الشراء 
عبر الإنترنت ثم الاستلام من المتجر. 
وعندما انتهت مهلة الشحن البري 
للمشتريات في 15 ديسمبر، كانت 
الشركات التي قدمت تسهيلات 
الشراء عبر الإنترنت والاستلام من 
المتاجر هي من نجح في مضاعفة 
إيراداتها 7 مرات مقارنة بالشركات 
التي لم تقدم هذا الخيار في الشحن.

الزيارات الــواردة من السوشيال 
ميديا تقفز لأعلى مستوياتها حيث 
أثبتت وسائل التواصل الاجتماعي 
أنها في طليعة القنوات المفضلة 
لدى المستهلكين خلال 2022 رغم 
قدراتهم المثبتة في مجال التسوق 
ــرى.  عبر الوسائل التجارية الأخ
ووصلت حركة الزيارات الواردة من 
السوشيال ميديا لأعلى مستوياتها 
على الإطــلاق في موسم العطلات 

هذا، ووقفت وراء أكثر من 12 % 
من إجمالي الــزيــارات باستخدام 
الأجهزة المتحركة )زيادة بنسبة 23 
% على أســاس ســنــوي(. وشكلت 
بلجيكا وإيطاليا والولايات المتحدة 
الدول التي تحتوي على أكبر عدد 
من المتسوقين المتأثرين بوسائل 

التواصل الاجتماعي.
ــال روب جــارف   مــن جهته ق
نائب الرئيس والمدير العام لقسم 
مبيعات التجزئة لدى »سيلزفورس«: 
“لقد اختتمت شــركــات التجزئة 
موسم العطلات 2022 بتحقيق نمو 
كبير في المبيعات عبر الإنترنت 
فــاق التوقعات ورغــم حالة عدم 
اليقين الاقتصادي وتغير عــادات 
الإنــفــاق لــدى المستهلكين، فقد 
حققت العلامات التجارية وشركات 
التجزئة من جميع أنحاء العالم 
النجاح مع »سيلزفورس« في موسم 
العطلات باستخدام 3 منصات 
 COMMERCE CLOUD منصة
التي أنجزت أكثر من 220 مليون 
من طلبات الشراء عبر الإنترنت و 
منصة EINSTEIN آينشتاين للذكاء 
الاصطناعي التي قدمت توصيات 
تلبي الأذواق الشخصية لأكثر من 10 
مليار من المتسوقين خلال شهري 
 SERVICE نوفمبر وديسمبر ةمنصة
CLOUD التي ساعدت موظفي 
خدمة العملاء على تلبية أكثر من 30 
مليار طلب لتقديم الدعم والخدمات 

للمتسوقين .

سيلزفورس :

 1.14 تريليون دولار المبيعات العالمية عبر الإنترنت في موسم عطلات 2022

صندوق النقد الدولي يتوقع تصاعداً مستقبلياً لمؤشرات الاقتصاد المصري
كتب : باكينام خالد - امير طه 

على الرغم من تعقيدات المشهد الاقتصادي العالمي، 
وتزايد التحديات التي فرضتها الأزمات العالمية المتتالية، 
تظل النظرة الإيجابية من جانب المؤسسات الدولية 
لمؤشرات الاقتصاد المصري ، خاصة في ظل سعي 
الدولة لاحتواء وتجاوز تداعيات المتغيرات الخارجية 
الناجمة عن تلك الأزمات ، عبر تعزيز كفاءة سياستها 
النقدية والمالية، مع امتلاك رؤية واضحة وتوجه حر 
يفسح مجالاً أوســع لــدور القطاع الخاص في عملية 
التنمية، بجانب وضع الخطط لزيادة الصادرات، وفتح 
آفاق جديدة للمزيد من الاستثمارات الأجنبية، وذلك 
بالتوازي مع اتخاذها قرارات بترشيد الإنفاق الحكومي، 
وتمديد وتوسيع شبكة الحماية الاجتماعية للتخفيف من 
وطأة التداعيات الاقتصادية السلبية الناجمة عن الأزمات 
الدولية على المواطن المصري خاصة على الفئات الأكثر 

احتياجاً.
وفــي هــذا الصدد نشر المركز الإعلامي لمجلس 
الــوزراء تقريراً تضمن إنفوجرافات تسلط الضوء على 
توقع صندوق النقد الدولي تصاعداً مستقبلياً لمؤشرات 
الاقتصاد المصري وكشف التقرير عن أبــرز توقعات 
الصندوق لمؤشرات الاقتصاد المصري خلال السنوات 
المقبلة، والتي تشير إلى ارتفاع معدل النمو ليسجل 4% 

عام 2023/2022، و%5.3 عام 2024/2023، و%5.7 عام 
2025/2024، و%5.9 عامي 2026/2025و2027/2026، 
فيما توقع الصندوق تراجع معدل التضخم ليسجل 
%15.8 عام 2023/2022، و%11.1 عام 2024/2023، 
و%7.6 عام  2025/2024، و%7 خلال عامي 2026/2025، 

و2027/2026.
كما توقع الصندوق، تراجع الدين العام كنسبة 
من الناتج المحلي الإجمالي، ليسجل %88.3 في عام 
2022 /2023، و%85.5 عــام 2024/2023، و83.5% 
عام 2025/2024، و%81 عام 2026/2025، و77.9% 
في 2027/2026، بينما توقع تراجع الدين الخارجي 
كنسبة من الناتج المحلي الإجمالي ليسجل 39.6% 
عام 2022 /2023، و%35.8 عام 2024/2023، و33.2% 
عام 2025/2024، و%30.9 عام 2026/2025، و%28 في 

.2027/2026
رصد التقرير توقعات الصندوق بأن يسجل العجز 
الكلي كنسبة من الناتج المحلي الإجمالي %7.8 عام 
2023/2022، و%8.4 عام 2024/2023، و%7.3 عام 
2025/2024، و%6.5 عام 2026/2025، و%5.9 عام 
2027/2026، بينما توقع ارتفاع الفائض الأولي كنسبة من 
الناتج المحلي الإجمالي ليسجل %1.7 عام 2023/2022، 
و%2.1 عام 2024/2023، و%2.3 في عامي 2025/2024 

و2026/2025، و%2.4 عام 2027/2026.

واستكمالاً لما سبق، فقد توقع الصندوق ارتفاع 
إجمالي الاحتياطيات الدولية لتسجل 37.1 مليار دولار 
عام 2023/2022، و47.2 مليار دولار عام 2024/2023، 
و51.4 مليار دولار عام 2025/2024، و63.9 مليار دولار 
في عام 2026/2025، و77.8 مليار دولار في 2027/2026.

وعلى صعيد ذي صلة، رصد التقرير توقع الصندوق 

ــواردات من السلع والخدمات،  زيــادة أشهر تغطية ال
لتصل إلى 3.7 شهر عام 2023/2022، و4.6 شهر عام 
2024/2023، و4.7 شهر عام 2025/2024، و5.8 شهر عام 

2026/2025، و6.8 شهر في 2027/2026.
وأشار التقرير إلى توقع صندوق النقد الدولي ارتفاع 
صافي الاستثمار الأجنبي المباشر ليسجل 9.7 مليار دولار 

عام 2023/2022، و12.1 مليار دولار عام2024/2023، 
و13.5 مليار دولار عام 2025/2024، و14.7 مليار دولار 

عام 2026/2025، و16.3 مليار دولار عام 2027/2026.
وأضاف التقرير أن الصندوق توقع ارتفاع صادرات 
السلع والخدمات لتصل قيمتها إلى 76.4 مليار دولار 
عام 2023/2022، و79.8 مليار دولار عام 2024/2023، 
و84 مليار دولار عام 2025/2024، و87 مليار دولار عام 

2026/2025، و92.3 مليار دولار عام 2027/2026.
ووفقاً للتقرير فقد توقع صندوق النقد الدولي أيضاً 
ارتفاع إيرادات قناة السويس لتسجل 7.4 مليار دولار 
عام 2023/2022، و7.6 مليار دولار عام 2024/2023، 
و7.9 مليار دولار عام 2025/2024، و8.2 مليار دولار عام 

2026/2025، و8.5 مليار دولار عام 2027/2026.
 وتطرق التقرير إلى توقعات صندوق النقد الدولي 
بارتفاع إيرادات قطاع السياحة لتسجل 11.3 مليار دولار 
عام 2023/2022، و14.2 مليار دولار عام 2024/2023، 
و18.9 مليار دولار عام 2025/2024، و22.8 مليار دولار 

عام 2026/2025، و26.5 مليار دولار عام 2027/2026.
يأتي هذا في حين، لفت التقرير إلى توقع الصندوق 
تراجع عجز الحساب الجاري كنسبة من الناتج المحلي 
الإجمالي ليسجل %3 عام 2023/2022، و%2.5 عام 
2024/2023، و%2.4 عام 2025/2024، و%2.1 عام 

2026/2025، و%1.8 عام 2027/2026.

هذا وقد كشف التقرير عن أبرز تعليقات الصندوق 
حول أداء الاقتصاد المصري وجدوى السياسات الحالية 
والمستقبلية، مشيراً إلــى تعرض الاقتصاد المصري 
لمجموعة من الصدمات العالمية، حيث أظهرت مصر 
مرونة في مواجهة جائحة كورونا، تلك الأزمة الصحية 
التي أخــرت تأثيرات الجهود المبذولة والإصلاحات 
الهيكلية التي تشتد إليها الحاجة الآن، مبيناً في الوقت 
ذاته أن مصر التزمت بتنفيذ أجندتها للإصلاحات الهيكلية 
رغم التحديات المختلفة، وأصدرت وثيقة سياسة ملكية 

لزيادة دور القطاع الخاص في الاقتصاد. 
وفي سياق متصل، أشــار الصندوق إلى انخفاض 
عجز الميزان الجاري بشكل أكبر مما كان متوقعاً عام 
2022/2021 بسبب انخفاض الــواردات غير النفطية 
وارتفاع الميزان البترولي بعد زيــادة صــادرات الغاز، 
موضحاً أيضا أنه على الرغم من ارتفاع أسعار النفط 
والغذاء عالمياً، تباطأ النمو بأقل من المتوقع في الربع 
الرابع عام 2022/2021 مما يعكس قوة التصنيع وقطاعي 

النقل والاتصالات.
وذكر الصندوق أن القطاع المصرفي استمر في إظهار 
قدرته على الصمود، حيث أظهرت مؤشرات السلامة 
المالية اعتباراً من يونيو 2022 قطاعًا مصرفياً عالي 
السيولة، ومستويات ملائمة لرأس المال، ونسبة منخفضة 

من القروض المتعثرة.

السنة السابعة عشر - العدد 764
الأحد 15 يناير 2023 - 22 جماد الآخر 1444 هـ

اطلاق مصنع استخلاص معادن الرمال السوداء
في رشيد لإنتاج 150 ألف طن سنوياً من المعادن 
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 By: Bakinam Khaled - Amir
Taha
 Dr. Amr Talaat, Minister of
 Communications and Information
 Technology, held a meeting with Dr.
 Madan Mohan Tripathi, Director
 General of the National Institute of
 Electronics and Information (NIELIT)
 in the Indian capital, New Delhi; The
 meeting held a meeting on ways of joint
 cooperation in the field of developing
digital communications
 The topic of circulation is the builders of
Digital Egypt.

    Maalouma for Communications,
specialized in providing formal and non-
 formal education; Where it provides
 training in training programs in the fields
 of communication, adoption, and writing
 in the sciences of communication and
information technology
 Commercial advertisements for PLAY
 as it expanded into the markets of Egypt,

the Middle East and Africa.
 The trade boom saw Egypt “make
 electronics”, and the light on the
 incentives from the Egyptian
 government for the local manufacture of
 mobile phones and electronics, General
 Motors, the beginnings of sales, sales,

 sales, sales, sales, general sales, sales
 to Siemens Healthcare for medical
 technology ITT Where they discussed
 cooperation in the areas of digital
business.
 During his visit to the investment center
 of “Siemens Healtheneres” company for

 medical technology ITT, Amr Talaat and
 his international delegation visited the
 laboratory located in the center, and were
 briefed on the latest sustainable research
 and innovative solutions provided by the
laboratory, Erlangen, Germany.
 Dr. Amr Talaat reviewed Egypt’s
 strategies and plans to support
 innovation in emerging projects
 and business start-ups through the
 implementation of Egypt’s Digital
 Innovation Centers project throughout
 the Republic to hone digital skills
 for youth, stimulate digital creativity
 and entrepreneurship, and establish
 networking forums between
 entrepreneurs and investors; Pointing
to the startup sector.
 The meeting touched on communication
 and information. The center launched
 the ITT Egypt capabilities program at
 the Digital Egypt Creativity Center in
Sultan Hussein Kamel Palace last year.

 By : Rasha Hussein - Mohamed
Shaky
 B.TECH, Egypt’s leading omnichannel
 consumer electronics, home appliances
 retailer & consumer finance powerhouse.
 The Commercial International Bank
 (CIB) announced today the completion
 of securitization bonds worth EGP 1.038
 billion issued on three tranches with
 tenors with different payment priorities,
 credit ratings, and interest rates. The
 issued bonds received a credit rating
 of P1/P1/P1 (Prime one) for the three
 tranches, respectively, driven by the high
 quality of the transferred portfolio being
 the portfolio with the highest rating in the
 consumer finance business in addition
 to the other credit guarantees and
enhancements available to bondholders.
This issuance comes as part of a short-
 term EGP 5 billion securitization issuance
 program over two years after receiving
 the approval of the Financial Regulatory
Authority (FRA).
 CIB acted as the exclusive financial
 advisor, issuance manager, general
 arranger, promoter, and co-underwriter
 of the transaction. The National Bank
 of Egypt (NBE) and CIB served as the
 transaction custodian. Zulficar & Partners
 law firm acted as the legal advisor of
 the issuance, whereas Hazem Hassan
 Consulting (KPMG) worked as the
transaction auditor. 

 Dr Mahmoud Khattab, CEO and
 Chairman of B.TECH, commented on
 the transaction. “We are proud of the
 cooperation with CIB as we complete
 the first issuance of securitized bonds as
 part of an EGP 5 billion securitization
 program. This transaction demonstrates
 the strong financial status of the company
 and the diversity of financial tools we
use.”
 He explained that this issuance would
 enhance the company’s operational
 efficiency. Furthermore, securing the
 cash flow needed to pursue the company’s
 expansion strategy by focusing on more
 significant geographical expansion by
 adding more stores across the country
 to meet the evolving demands of its
 customers and expanding consumer
 finance services. Moreover, all additional
 key business verticals within the company
and boosting profitability “.
 From his side, Shady Makary,
 Executive Vice President for Finance
 & Administration at B.TECH, said,
 “We are pleased to announce that we
 managed to achieve this milestone in
 a record time thanks to the collective
 efforts of our professional partners and
 dedicated B.TECH team. In addition,
 we are extremely proud to receive this
 outstanding P1 rating by MERIS for
 being the portfolio with the highest rating
in the consumer finance business.” 
 On her part, Mennan Awadallah, Head of

 Syndications and Debt Capital Markets
 at CIB, said that the bank was keen on
 collaborating with B.TECH to issue these
 securitized bonds to assist the company in
 achieving its growth plan. This transaction
 comes within the bank’s leading role
 to support companies operating across
 various sectors to promote and boost the
non-financial services market. 
 She added, “CIB has completed 11
 securitization and bond issuance
 transactions in 2022 with a total amount
 exceeding EGP 32 billion. In different
 sectors, including consumer finance,
 financial leasing, mortgage finance, and
 microfinance. In addition to the biggest
 securitization transaction in the Egyptian
 market for one of the governmental
entities worth EGP 20 billion.”
 Founded in 1997, B.TECH has grown
 into one of Egypt’s most prominent and
 fastest-growing Omnichannel consumer
 electronics and home appliance retailers
 providing its services through a solid
 digital platform. Furthermore, it
 commands more than 70 million visits
 to its website and application and a vast

 network of 152 stores nationwide across
24 governorates and 34 cities. 
 NT Partners with Crypto Oasis to Bridge
the Real and Virtual World
By : Wael Elhosany - Mohamed Elttar
 Crypto Oasis Ventures has inked a
 strategic partnership with MO:ME:NT
 and added it to its portfolio of disruptive
 and innovative blockchain organisations.
 MO:ME:NT bridges the real and
 virtual world by offering easy access
 to web3 in an innovative way. As the
 UAE continues to be the global Crypto
 capital, MO:ME:NT is all set to bring its
remarkable offering to the country.  
 The unique offering called MO:ME:NTs,
 instantly turns moments of public interest
 into Non-Fungible Tokens (NFTs)
 through a fully automated API trigger.
 These precious moments from as an
 example sporting events are endorsed
 by the heroes behind the MO:ME:NTs,
 creating a one-of-a-kind collectible
 item. With MO:ME:NTs, users have the
 opportunity to buy, own, collect, and
trade these special NFTs. 
 This enables a new level of interactivity,

 ownership, collectability and utility.
 MO:ME:NTs not only serve as unique
 collectibles but they can also be easily
 enriched by the brands or individuals who
 were involved in creating the moment.
 By using MO:ME:NTs, these brands
 can build engaging communities and
 provide various relevant utilities to their
 followers, ultimately increasing the value
 of the MO:ME:NT to its holder. Brands
 can open up a world of new opportunities
 for their followers and create meaningful,
 immersive experiences in the real and
 virtual world driving engagement and
value.
 Crypto Oasis Ventures is focused on
 forging new partnerships and bringing
 innovative organisations to its ecosystem.
 An investment in a startup such as
 MO:ME:NT that has a strong business
 model and a unique value proposition
 is just one of the many initiatives in
 the Crypto Oasis to advance the local
blockchain economy. 
 The new partnership will allow for
 strategic collaboration that will help
 boost branding, community growth,
 and investor relations for MO:ME:NT
 in the UAE. With the support of the
 Crypto Oasis’ world-class talent and
 infrastructure, MO:ME:NT will gain
 access to new markets and customers.
 This partnership will add further
 credibility to what MO:ME:NT has been
 building and ensure it enters the local

blockchains space on a strong footing. 
  In addition to being a strategic partner
 and investor, Ralf Glabischnig, Founder
 of the Crypto Oasis, will be joining
 MO:ME:NT as an advisory board
 member. This represents a significant step
 for both companies and Ralf brings with
 him a wealth of experience and expertise
in the blockchain industry. 
 “We are delighted to have MO:ME:NT
 onboard to help them embrace
 opportunities that can transform the local
 Web3 space”, said Ralf. “We have always
 been early movers and believe Web 3.0
 models like NFT, and Metaverse are going
 to be the key players in the next iteration
 of online business. “We are excited to
 welcome Ralf to our advisory board”,
 said Rudy Banholzer, Co-Founder and
 COO of MO:ME:NT. “We are looking
 forward to working with the Crypto Oasis
 Ventures team as we continue to grow
 and innovate. This partnership represents
 a new chapter for both of us, and we are
 excited to see what the future holds. We
 are committed to helping brands provide
 their audiences with better, more relevant,
 and exciting experiences by seamlessly
 bridging the real and virtual worlds. By
 joining the Crypto Oasis Ecosystem, we
 hope to leapfrog ahead by expanding our
 prospects, creating value, and connecting
with the broader Web3 community.”

By: Muhammad Al-Attar – Samah Saeed
 The White House confirmed that US President John
 Biden directed the US Department of Transport
 and Communications to conduct the necessary
 investigations regarding the disruption of air traffic
 in American airspace due to a technical malfunction,
 which is not known until now, according to what the
 Federal Ministry of Aviation indicated. About 760
 plane flights were delayed and canceled at all airports.
 Besides, about 12,000 flights have been disrupted so
far.
 The navigation traffic map showed the absence of
 American airspace from aircraft, and some attributed
 the reason to a malfunction in the electronic system for
 air notifications, which entered service in 1947, and
 helps the pilots of the plane to take off safely and safely,
 and it cannot take off from the airport in the absence of
 work because it provides them with information on the
 path Take off so that it does not intersect with another
 plane, while some have ruled out that the reason is
 a cyber-attack to disrupt the system and stop flights,
 given that the network is closed and not connected to
 the Internet, unless one of the employees managed to
 penetrate the system’s network, and this is difficult, but
it will be clear from the attic of the initial examination.
 The Federal Ministry of Aviation indicated that aircraft
 in the air can land for landing, but airports cannot be
 allowed to take off for the safety of the flight, and the
 ministry did not specify a specific date for restoring
service.

By : Mohamed Elttar – Rasha Hussein
 Dubai Electricity and Water Authority (DEWA) has
 completed the extension of over 350 kilometres of
 Fibre Optic (FO) ducts in 2022 across different areas
 in Dubai. This increases the total length of these cable
 ducts since 2015 and until 31 December 2022 to 3,634
 kilometres. This is part of DEWA’s ongoing efforts to
 support its smart infrastructure and accelerate its digital
 transformation. The external FO ducts protect and
 direct all Fibre Optic (FO) cables in communication,
 data transfer and remote operations. This enhances
 DEWA’s infrastructure of FO and its smart grid. It also
ensures the seamlessness and availability of round-
 the-clock integrated and connected services, according
 to the highest standards of availability, reliability,
accountability, and sustainability.
 HE Saeed Mohammed Al Tayer, MD & CEO of DEWA,
 said that DEWA is committed to continuously expanding
 the FO network, which is reliable, safe and high speed. It
 also contributes to a new digital future for Dubai in vital
 areas. DEWA also keeps pace with the future needs of
the Fourth Industrial Revolution.
 “DEWA supports the Dubai 10X initiative, launched
 by His Highness Sheikh Mohammed bin Rashid Al
 Maktoum, Vice President and Prime Minister of the UAE
 and Ruler of Dubai, which supports Dubai’s progress to
 lead the way to the future and make it ten years ahead
 of other cities. This is being done through government
 innovation and redefining traditional work mechanisms.
 We have come a long way in this area through Digital
 DEWA, the digital arm of DEWA, which aims to
redefine the concept of a utility. DEWA has a state-of-
 the-art and flexible infrastructure for managing facilities
 and services according to smart and integrated systems
 using the latest disruptive technologies, including those
 of the Fourth Industrial Revolution. These include AI,
 blockchain, energy storage, the Internet of Things and
others,” added Al Tayer.
 DEWA’s FO network supports the InfraX Network
 Operations Centre, which DEWA implemented in
 collaboration with Huawei, to provide pioneering digital
 services, and to enhance smart services and Digital
 DEWA’s data-centre and cloud-computing value-added
 services. InfraX is a DEWA subsidiary under Digital
 DEWA. The fibre network also plays a key role in
 ensuring the continuity of innovative communication
 services with international standards in the UAE and
 expanding its use. This is through partnerships with
 DEWA across different government organisations and
 business sectors to lease out a part of DEWA’s dark fibre
networks to provide communication services.

By: Wael Elhosany - Ali El-Deeb
 Dr. Mohamed Maait, Minister of Finance,
 affirmed that the Egyptian government does
 not intend to impose new taxes on economic
 activities, nor to prejudice the commercial and
industrial profits tax rate.
 This came during his
 participation in the conference
 of the Egyptian Tax Association,
 and in implementation of the
 presidential directives, a bill is
 currently being prepared to end
all the old accumulated tax files.
 Maait added, the draft law
 is based on the development
 of medium, small and micro
 enterprises, which cover 60% of
 the old cases, and there is another
 scenario for the tax treatment of
the remaining 40%.
 The minister indicated that
 digital systems contributed to increasing tax
 revenues during the first half of the current
 financial world 2022/2023 at a semi-annual
 growth rate of about 20%. He also pointed
 out that the integration of the “electronic
 bill” system with the “electronic receipt”
 system contributes to the integration of The

 informal economy, achieving tax justice, and
 then maximizing the state’s public revenues,
 creating a financial space to support social
 development, and mitigating the global
inflationary wave for citizens.

 The minister confirmed that there
 are 260,000 companies that have
 joined the electronic invoice
 system, and the monthly average
 of electronic invoices sent has
 reached 35 million mechanized
 documents. the laws governing
 their business; It contributes
 to the standardization and
 automation of the rules, standards
 and procedures for calculating the
 “employment and insurance tax”
 monthly through the “payroll”
system.
 The minister stated that Egypt
 aims to record a growth rate of

 5.5% of GDP in the fiscal year 2023/2024, and
 to achieve a sustainable primary surplus of
 about 2% on average, pointing out that we aim
 to reduce the budget deficit to 5 levels. % in the
 medium term, with a target for the government
 indebtedness rate to drop to less than 80% of
GDP by the end of 2027.

During his visit to India:
 Talaat is looking with MicroMax and PLAY investment
opportunities, Huawei and its accessories

As Part of an EGP 5 Billion Securitization Program:
 B.TECH and CIB Conclude The First Securitized Bond Issuance Worth EGP 1.038 Billion

White House :
 The US President
 directed investigations
to stop air traffic

 DEWA expands its fibre optic
 ducts over 350 kilometres
across Dubai in 2022

 Minister of Finance: No new taxes on economic activities, nor
prejudice to the commercial and industrial profits tax rate

 By ; Amir Taha - Nahla
Ahmed
 Solar power developer and
 electricity distributor KarmSolar
 has announced the development of
 Farafra Solar Grid, the company’s
 2nd Grid-solution after the Marsa
 Alam Solar Grid, covering 100%
of clients’ load. 
 Phase 1 of the Farafra Solar Grid
 will consist of a 3.4 MWp solar PV
 station, 3.7 MVA diesel generators,
 and a 4 MWh/1MW solar battery
 storage system, established under
 KarmSolar’s SPV; Mars for Selling
 and Distributing Electricity. The
 project will allow for around 60%
 solar penetration aiming to reach
 100% in three years’ time, thereby
 offsetting a total of around 5,200
tons of CO2 emissions per year.
 Targeting to become fully
 operational by Q3 2023, Farafra
 Solar Grid is a first-of-its-kind
 microgrid solution that utilizes
 solar PV panels, battery storage
 system, and diesel generators
 in a centralized setup, operating

 under a usufruct agreement,
 then distributing the generated
 electricity to the different off
 takers. The current clients for
 Phase 1 are Juhayna and Nawa for
 Agricultural Investment, with huge
 room for future expansion to other
operational clients in this area. 
 “The kickoff of the Farafra Solar
 Grid enables us to achieve our
 vision of extending affordable,
 reliable solar energy to relatively
 inaccessible parts of the country. It

 is very refreshing to see institutions
 like HSBC willing to focus their
 efforts and trust towards investing
 in nonconventional projects like the
 Farafra Solar Grid.”- KarmSolar’s
 Co-founder and CEO Ahmed
Zahran commented. 
 The solar grid project has received
 EGP 83 million debt financing from
 HSBC for phase 1 with the support
 of Ezdaher Financial Consultancy.
 “HSBC is committed to supporting
 and financing the transition to

 secure a net zero future by helping
 our clients access sustainable
 and innovative finance solutions
 across all business sectors so they
 can make the investments needed
 to achieve their net zero goals,”
 Yasmin Farid, Head of Small and
 Medium Enterprises and Business
Banking, HSBC Bank Egypt, said.
 “Through our partnership with
 Kamsolar, we are delighted to
 have successfully implemented
 a unique project that provides
 solar power to Alfarfra Farm.
 This project not only promotes
 sustainability, but also provides a
 reliable source of energy that will
 enable us to become more efficient
 and effective in our operations.
 We are proud to be setting an
 example of sustainability for
 other businesses to emulate, as
 well as creating a positive impact
 on the communities we serve.”
 said Ali Al-Shareef, Group Chief
 Executive Officer of Sisban For
 Agricultural Investment, Nawa’s
mother company.

 KarmSolar secures 83M EGP in funding from HSBC for Farafra
Solar Grid, a First-of-Its-Kind, innovative Microgrid Solution

 By: Amir Taha – Nahla Maklad

 The HUAWEI MateBook D15 laptop is among
 Huawei’s superior devices, which makes it ideal
 for the new “smart office” experience. Not only
 that, but it comes with a set of different features,
 and this is what Huawei always strives to achieve
 in its devices, as it is available with a powerful
 Intel processor of the eleventh generation and
 comes with Wi-Fi 6. It also has a 15.6-inch Full
 HD IPS screen. The laptop can be selected with
 up to 8GB of dual-channel DDR4 memory for
faster reading and writing, and it also has a high-
 speed SSD hard disk, so you can unleash your
 creativity by switching between multiple devices

with ease with the “smart office” experience.
 The laptop is equipped with a 15.6-inch Full
 HD IPS anti-glare screen and retains the design
 of the premium series full-screen displays. This
 screen constitutes 87% of the total body size with
 an aspect ratio of 16:9 to provide you with rich
 cinematic experiences. For young customers,
 laptops are not only used to complete work
 tasks, but also as an entertainment platform. The
 new laptop can be selected with up to 8GB of
 dual-channel DDR4 memory for faster reading
 and writing, and has a high-speed NVMe
 PCIe SSD hard disk to further improve system
 performance.
 It is available in multiple choices of 11th

 Generation Intel® Core i3, Core i5, and Core i7
 processors. With a single click of the Fn and P
 keys, users will be able to activate Performance
 Mode to run even the most demanding
 applications.
 The advanced cooling system, which features a
 high-density HUAWEI Shark fan and two heat
 pipes, enhances the electronic design to ensure
 continuous performance of the laptop with
 strong and stable performance during heavy
 workloads. The laptop also includes additional
 innovative Huawei technologies such as the
 power button that recognizes the fingerprint and
 the pop-up camera. Included with the laptop is
fast charging technology.

 Huawei launches the HUAWEI MateBook D15 laptop
with the eleventh generation Intel processor
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Adel Hamed, Managing Director of Telecom Egypt:
 With “We Digital”, we are studying the establishment of a new
company to become a technology service provider
Vodafone represents only 20% of our total profits, and we have investments in various companies

 “WE” share exceeds 26 pounds as a result of increasing investor confidence
By: Bakinam Khaled – Amir Taha
 Engineer Adel Hamed, Managing Director and
 CEO of Telecom Egypt, confirmed in response
 to a question from “Digital World” about the
 company’s vision to expand in the field of
 providing technological services. One company,
 as well as the acquisition of new companies for
entrepreneurship and startups.
 This came during the activities of the press
 conference organized by Telecom Egypt to
 announce the brand and its new slogan “before
 anything else” in the presence of Eng. The
 company’s mobile phones have about 12 million
users in 5 years.
 In response to a question from “Digital World”
 about the company’s strategy to promote digital
 payments, Hamed said that our share of payments
is not satisfied with them yet.
 However, with the implementation of the “We
 Digital” strategy, and after our launch of the
 campaign introducing the electronic wallet of
 “We”, we await the results of the campaign that
 is currently taking place to introduce our portfolio
 and provide the electronic wallet service as part of
the financial services that we provide.
 The CEO of Telecom Egypt affirmed that the
 company has a great ability to invest in developing
 and diversifying its services, and we have a wide
 portfolio for financing, whether self-financing
 or through local banks or through international
 partners, and gaining their trust, which reflected
 positively on the confidence of investors in trading
 the company’s shares in the stock exchange, and

the share price fluctuated currently. Between 25-
 26 pounds, compared to 13 pounds per share two
years ago.
 Hamed added that in 2020 the company adopted
 the service pyramid strategy, where the first level
 focused on entering the stage of availability of
 “communication infrastructure” and the second
 level is “enabling and establishing” communication
 centers “then the level of dissemination of services
 to the customer and finally the level of the top
 of the pyramid related to the development of
 applications that It provides many digital services
to citizens.
 He explained that next year will be the year of
 the “digital customer”, improving financial and
 electronic services, expanding the product base
 and developing services to maintain the added
 value of customer spending on telecom services
from Telecom Egypt.
 The Managing Director and CEO of Telecom
 Egypt indicated that we have a policy towards
 customers that we call the concept of “4A”,
 starting with the customer and his satisfaction,
 the second is improving the service and providing
 new experiences for the customer, the third is a
 motivated and enthusiastic employee, and the

 fourth is providing a strong financial return on the
share.
 Hamed said that the company’s dollar income has
 reached more than $2 billion over the past five
 years, with an average of $400 million annually,
 which is a very good figure and the company aims
to increase it during the coming period.
 He added that Telecom Egypt will allow the
 payment of landline phone bills through the My
 Way application next May, in addition to providing
 a number of other services such as submitting
applications for obtaining land lines.
 He explained that the company aimed to play a
 role in social responsibility, as it spent 470 million
 pounds in this matter during the last period, in
 addition to sponsoring the activities of their loved
 ones by training and rehabilitating them, as well
 as sponsoring the participation of people with
disabilities in many international Olympics.
 Eng. Adel Hamed, Managing Director and CEO of
 Telecom Egypt, confirmed that borrowing all our
 services always depends on the principle of “More
 for More” to motivate the customer to use more of
our real value-added services.
 He added, regarding our investments in “Vodafone”
 Egypt, that we did not receive any offers regarding

 our share in Vodafone Egypt, and there is always
 a separation between the services sector and the
investment sector in Telecom Egypt.
 He pointed out that the revenues of “Vodafone”
 Egypt constitute only 20% of the total profits of
 “Telecom Egypt” compared to about 80% of our
 net profits from 4 years ago, and this confirms the
 extent of the diversity of Telecom Egypt’s services
and the diversity of its revenues.
 Hamed confirmed that with regard to Telecom
 Egypt’s acquisition of a number of companies,
 the company has a stake in a large number of
 companies, including “Centra”, “Exceed”, “Egypt
 Trust”, “Dalta Trust” and “Matrix” and the
 partnership in the Africa Alliance to provide fiber
optic cables. .
 The Managing Director and CEO of Telecom
 Egypt stated that it is enough to point out that
 the company owns one of the largest companies
 providing outsourcing services in Egypt, where
 “Exceed” for outsourcing services owns about 8
 thousand chairs, which is equivalent to the total
 number of chairs in all companies working in the
 field of providing services Currently outsourcing
 in the Egyptian market, in addition to our
 investments in Morocco and Mauritius in the field
of outsourcing.
 Hamed confirmed that one of Telecom Egypt’s
 best investments is its acquisition of 100% of the
 “iData” company for Internet services, explaining
 that 65% of our revenues come from selling retail
 services and 35% of our revenues from wholesale
services.

 By:Mohamed Elattar–
Naha Ahmed
 The Disruptech Fund, which
 was founded and managed
 by businessman Mohamed
 Okasha, is studying investing
 in two emerging companies
 operating in the field of
 financial technology in Egypt
 during the first quarter of the
 new year 2023, as the two
 companies work in the field
 of electronic investment
 and artificial intelligence in
 financial technology, as the
 fund aims to acquire shares
 of up to 5 and 10% of the two
 companies, but the source did
 not disclose the name of the
two companies.
 For his part, Mohamed
 Okasha, founder of the
 Disruptic Fund, which
 specializes in investing
 in financial technology
 companies, said in statements
 to him last August that the
 fund’s size has reached about
 $25 million, and that it aims
 to exceed $30 million through
 a group of investments that
the fund targets in the future.
 The fund added that it
 intends to invest about 70%
 of its money, equivalent to

 17.5 million dollars, within
 two years, as the fund’s
 strategy depends on pumping
 investments ranging from
 500 thousand dollars to
 1.5 million dollars in one
 company in stages to acquire
 minority shares from 5 to
 10 percent in the company.
 Companies operating in the
 field of financial technology
by increasing their capital.
 He explained that we aim
 to increase the number of
 companies in which the fund
 invests from 10 startups to 24

 companies operating in the
 field of financial technology,
 as the criteria on which the
 target companies are selected,
 including the ability of the
 founders to implement the
 future plan and goals through
 the availability of sufficient
 expertise, in addition to the
 excellence of those The projects
 are difficult to reproduce and
 imitate by other companies, in
 addition to being convinced of
 the idea that aims to solve an
 existing problem related to the
needs of society.

 Disruptic Fund is looking to acquire stakes in two companies
for electronic investment and artificial intelligence

 By : Bakinam Khaled –
Sameh Saeed
 Despite recent ‘Black Swan’
 events* such as the ongoing
 Russia-Ukraine war, the
 pandemic, and trade disputes,
 GlobalData analysis finds that
 Environmental, Social, and
 Governance (ESG) remains
 a long-term strategic priority
 for tech service providers to
enterprises.
 According to research
 conducted by the leading
 data and analytics company,
 ‘Black Swan’ events have
 affected businesses’ short-term
 priorities, alongside broader
 changes to global trade and the
 ongoing digital transformation
of enterprises.
 Robert Pritchard, Senior
 Analyst at GlobalData,
 said: “ESG progress during
 2022 in enterprise tech was
 solid, with a tangible move
 towards delivering results
 following previous hype. Most
 leading service providers now
 actively track and report on
 their ESG targets. Tech service
 providers remain committed to
 long-term targets across ESG as
 part of their corporate ethos and
 strategies, dating out as far as
2030, 2040 and beyond.”

 ESG is now all about tech
 companies delivering results for
 enterprise customers. Product
 and service innovations can
 deliver operational efficiency,
 enhance productivity, and
 ultimately improve customers’
bottom lines.

 Pritchard adds: “It’s not just
 the enterprise customer that
 benefits. Tech service providers
 can create new revenue streams
 with new services that address
 the ESG market, both with
 new products – sometimes
 co-created with customers –
 and in providing platforms to
 help report on areas such as
 sustainability and energy usage
 along the supply chain to meet
Scope 3** targets.”

 Progress will continue due

 to the United Nations COP
 program, but driven also by
 customer demand, regulation
 (in the EU in particular),
 government interventions, and
 the influence of stakeholders
such as investors and talent.

 Pritchard concluded: “The
 climate crisis is evident
 around the world – and many
 challenges need addressing
 in the social and governance
 fields. But it is not all gloom and
 doom: genuine progress is being
 made to address the climate
 crisis, and tech ESG solutions
 can deliver new revenue
streams, and cement longer-

 term customer relationships
 at a time when many legacy
 products and services continue
to commoditize.”

 ESG remains a strategic long-term priority in
enterprise tech despite recent ‘Black Swan’ events

By: Wael Al-Husseini - Muhammad Al-Attar
 The company “WE” revealed the development of its brand and logo
 with the beginning of the new year 2023, in celebration of the arrival
 of the number of mobile customers to 12 million customers with a
 market share exceeding 10% within 5 years of launching the brand
 WE to become the first integrated operator within the Egyptian
 telecom market, and the development of the brand came commercial
 and slogan to become “ghayr ayi had “ in line with the company’s
 plan and strategy during the next stage and its transformation from
 the first integrated telecom operator to the first digital telecom
 operator and to provide innovative and different digital solutions
 and services that contribute to strengthening the digital economy
 and accelerating the pace of transformation towards a digital society
 in proportion to its position And the leadership of Telecom Egypt
 as one of the largest and oldest providers of communications and
information technology services in the region.
 WE launched its new promotional campaign, which included
 many artists and stars, namely Hind Sabry, Amr Saad, Nadine
 Njeim, Hoda Al-Mufti, Nour Al-Nabawi, and Marwan Moussa,
 as an expression of its address to all segments of customers with
 their various interests within the Egyptian society, and its provision
 of the latest services that meet the needs of different segments of
 customers.
 And their future aspirations, and to complement the development
 and modernization processes that the company is witnessing, which
 contributes to maximizing the volume of investments that are
 constantly pumped to modernize networks, develop infrastructure
 and provide value-added services to become the most modern
network in Egypt.
 For his part, Eng. Adel Hamed, Managing Director and CEO of

 Telecom Egypt, WE, said of his happiness with what the company
 and the work team have achieved during the last period, and that
 the number of mobile customers has reached 12 million, in a new
 achievement that the company is making and a true translation of
 its strategy, which confirms that we are taking steady steps towards
transformation.

  To a digital operator, which is the future model for communication
 services during the coming period, depending on the latest networks
 and technologies to meet the needs and requirements of our
customers with their various interests.

 He added that Telecom Egypt’s vision is focused during the coming
 period on providing digital services to empower the Egyptian

 society and support the state’s plans towards digital transformation
 by providing the best services of the highest possible quality, in a
 way that contributes to enhancing the company’s market value,
 stressing that the change in the company’s logo and brand is not
 only at the level of The form, but also a change in the content and
 the quality of the services that the company seeks to launch during
 the coming period and add a new dimension to the digital services
 that contribute to enriching the experience of its customers and
strengthening its leadership in the Egyptian market.
 For his part, Mohamed Abu Talib, Executive Vice President for
 Commercial Affairs, confirmed that after 5 years have passed since
 the launch of the WE brand, during which the company was able
 to reach various customers and sectors with different interests in
 a manner commensurate with the legacy and history of Telecom
 Egypt in light of the fierce competition that exists within the local
telecom market, which reaches saturation. by nearly 110%.
 He added that the company succeeded in building and gaining the
 trust of its customers year after year and proved to its customer base,
 which reached 12 million customers, that it is worthy of this trust,
 explaining that the company’s constant endeavor to modernize its
 infrastructure was clearly reflected in the quality and efficiency of
 the services provided by the company, both at the level of voice
services.

  Abu Talib pointed out that changing the company’s slogan
 from  “qabal ‘ayi had”  to “ghayr ‘ayi had” is an illustration of
 the company’s strategy during the coming period, which is to
 provide innovative and different services and solutions to enable its
 customers to obtain a more distinguished experience from solutions
 and services of communications and technology Information
converges with their interests and future needs.

CELEBRATING THE ARRIVAL OF THE NUMBER OF MOBILE CUSTOMERS TO 12 MILLION CUSTOMERS:
   “WE” BEGINS THE NEW YEAR BY DEVELOPING ITS BRAND UNDER THE SLOGAN  “GHAYR AYI HAD “
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 Times are changing and with the evolution of healthcare
 practices, home care is gaining increasing importance. Home
 nursing includes specialized care that lets an individual live
 in the safety of their home. While the aging population is the
 key audience for this sector, home care is also used by those
 managing chronic health issues; recovering from a medical
 setback; or people of determination. Professional caregivers
 such as nurses, doctors, and therapists provide care in the home,
depending on a person’s needs.
 Covid-19 has also created a surge in-home care services in
 the past few years, and the demand for home care services is
 projected to grow significantly in the following five years.
 What’s more, the home care job industry is projected to grow
 36 percent from 2018 to 2028– faster than any other occupation.
 International studies also suggest that licensed practical and
vocational nurse jobs will grow by 11 percent.
 Home care services depend on the individual patient’s situation
 and can range from nursing care to specialized medical services.
Some of the most popular home care services include -
Physical or occupational therapy
 Some patients may need help to carry out daily duties after
 an illness or injury. Home care specialists can help a patient
 with physical, developmental, social, or emotional challenges
 and assist in relearning how to perform daily functions.
 Some patients also seek physiotherapy to recuperate from
 a condition. This includes a variety of techniques including
 ultrasound, electrotherapy, TENS, hot and cold therapy, weight
 training, passive movements, active movements, stretching
 and strengthening, pain relief management, gait training,
 rehabilitation exercises, balance, and coordination exercises,
 helping patients get back on their feet with minimum delay and
discomfort.
Pre and Post Pregnancy and New-born Care
 Pre and post-pregnancy, as well as new-born care services,
 are important services sought in-home care. Services include
guiding patients through pregnancy, creating a birth plan, new-
 born support, baby care, baby massage, breastfeeding tips, and
 classes on how to navigate those critical first weeks of life with
a new baby.
Clinical and Specialist Care
 Chronic diseases, poor health, and surgeries require constant
 medical attention to help patients recover and rebound to life.
 Key services here include supporting patients with mobility,
 medication administration, and wound dressing. Moreover, for
 people of determination, home care service is gaining rapid
popularity.
Companionship and Senior Care Services
 Some patients who are home alone may require a companion
 to provide comfort and supervision. This majorly includes the
 aging population. While this can include just about anything
 related to managing the daily chores, to helping with medication.
 Also, some elders living with dementia, Alzheimer, Parkinson,
 arthritis, and life after an injury or a stroke, require expert help to
 attend to their needs around the clock. Home care experts provide
 help in managing pressure sores, pain, fall risks, ventilators, and
 tube feeding among other senior care services that are custom
 designed with elderly care in mind.
 Home care services can offer patients optimum care in familiar
 surroundings. It can enable safety, security, and increased
 independence; and can ease the management of an ongoing
 medical condition. In addition, it can help avoid unnecessary
 hospitalization; and can lead to quick recovery all through
 the care given in the comfort and familiarity of home. Most
 importantly, home care is cost-effective and can be customized
 based on an individual’s need, making it a preferred choice for
 several individuals and families to manage health and daily
chores.
General Manager, Emirates Home Nursing (EHN), a UAE-
 based home healthcare provider

 Healthcare in the
 Comfort of your
home
BY:  ALKA UTTAMCHANDANI,

 2023...will be the year of the “digital customer”, improving financial
and electronic services, and expanding the product base
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بقلم:

خالد حسن

تشكل صناعة الإلكترونيات واحدة من كبرى الصناعات على مستوى العالم 
إن لم تكن الأكبر ، اذ تشير الدراسات أن حجمها تجاوز 2 تريليون دولار،تمثل 70  
% من صناعة من خدمات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات والأجهزة الإلكترونية 
، حيث باتت صناعة أمن قومى حقيقي ويتطلب الامر سرعة التحرك لتوطين 
هذه الصناعة محليا والتي يتجاوز حجمه حاليا نحو 5 مليار دولار . بجانب نحو 

1.5 مليار دولار صادرات .
  تعُد صناعة الإلكترونيات أحد أكبر الدعائم لنمو الاقتصاد المصري 
والمساهم الرئيسي في مضاعفة الصادرات المصرية وتقليل الواردات من الأجهزة 
الإلكترونية والكهربائية للسوق المحلي، وإدراكاً من الدولة لأهمية تلك الصناعة 
التى تدخل كمكون رئيسي في جميع الصناعات والمجالات الآخرى، وتسجل 
نمواً كبيراً في جميع أنحاء العالم، تم البدء في تطوير قطاع الإلكترونيات في 
البلاد والترويج لها،  وذلك عبر محورين للعمل: الأول هو تصميم وتطوير الدوائر 
والنظم الإلكترونية ذات القيمة المضافة العالية، والثاني هو تصنيع الإلكترونيات 

ذات العمالة الكثيفة.
رصــدت وزارة الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات نحو مليار ونصف 
المليار دولار لتطوير صناعة الإلكترونيات وفقا للمبادرة القومية »مصر تصنع 
الإلكترونيات« ، تحت رعاية رئاسة الجمهورية، حيث تستهدف الوزارة الوصول 
إلى 3 مليارات دولار بحلول عام 2025  وجعل مصر مركزاً ومصنعاً إقليمياً وعالمياً 
للسوق الأفريقية والعربية والأوربية لتصميم وتصنيع الإلكترونيات المتطورة قبل 

نهاية عام 2030 . 
وتستند المبادرة على مجموعة من الركائز والبرامج اللازمة لتفعيل تلك 
الرؤية، أهمها تحفيز الاستثمارات لتصنيع منتجات إلكترونية واعدة لها مردود 
سريع وقوى وتتميز بتعاظم الطلب المحلى والإقليمى وتحديث الصناعات 
المغذية لها، وهي: )الهواتف الذكية، والحاسبات اللوحية، ولمبات الليد الموفرة، 
والعدادات الذكية، والخلايا الشمسية، والتليفونات والشاشات السطحية، والأنظمة 
الذكية(، بالإضافة إلى تعزيز البحث والتطوير والإبداع وتقوية التحالف بين 
الشركات والتعاون بين الصناعة والجهات البحثية، فضلا عن تشجيع الصادرات 
وتعظيم الاستفادة من اتفاقيات التجارة الحرة، وتنمية قدرات الموارد البشرية عن 
طريق برامج تدريبية متخصصة للقيادات والمهندسين والفنيين لتلبية احتياجات 
الصناعة من العمالة الماهرة والمتخصصة ، مع تمكين البحث والتطوير والإبداع 
وتقوية التحالف بين الشركات والتعاون بين الصناعة والجهات البحثية وكذلك 
تشجيع الصادرات وتعظيم الاستفادة من اتفاقيات التجارة الحرة بالإضافة إلى 
تنمية قدرات الموارد البشرية عن طريق برامج تدريبية متخصصة للقيادات 
والمهندسين والفنيين لتلبية احتياجات الصناعة من العمالة الماهرة المتخصصة 
علاوة على الترويج لمصر كمركز للتصميمات المبدعة ومصنع إلكترونيات 
المنطقة وتحسين البيئة التشريعية والتحفيزية للصناعة وتنمية الطلب المحلى 

والحكومي للإلكترونيات المحلية .
ومن ثمة فإننا نتفق جميعا على أن مفهوم الشراكة بين الشركات المحلية 
العالمية أصبح بالفعل أحد أهم الأدوات الحديثة لتسهيل الوصول إلي الأسواق 
العالمية حيث يمكن أن تلعب الشركات العالمية بما لديها من إمكانيات وقدرات 
كبيرة دورا مزدوجا مهما فهى تقوم في المقام الأول بنقل التكنولوجيا والمعرفة 
الحديثة من الخارج إلى الداخل بجانب ما يمكن أن تقوم به من فتح منافذ 
جديدة لتسويق منتجات الشركات المحلية اعتمادا على قاعدة عملائها الواسعة 

على مستوى العالم .
وإذا كانت بعض دول جنوب شرق اسيا ـ منها الصين وتايوان وماليزيا وتايلاند 
والهند وكوريا الجنوبية ، نجحت على مدار السنوات الماضية في تسويق نفسها 
ـ دوليا- على أنها مصنع العالم وإمكانياتها على تصنيع أى منتج إلكتروني بتكلفة 
زهيدة جدا إلا أن الفترة الأخيرة وبعد ما شاهدناه من اتهامات بالتجسس من 
جانب بعض الحكومات لشركات ، من دول أخرى ، تعمل في مجال تصنيع بعض 
الأجهزة الإلكترونية يجعلنا نتساءل وماذا عن وضعنا نحن ؟ لاسيما ونحن نستورد 
نحو 10 ملايين هاتف محمول سنويا بجانب نحو 500 ألف جهاز كمبيوتر » 
متنوع »  سنويا ، قبل عام 2022 ،  هذا بالإضافة إلى استيراد اللوحة الرئيسية » 
المازر بورد » والتي تعد مكون الأجهزة الإلكترونية المنزلية  ومن ثمة فإن لدينا 
طلبا وسوقا ضخما متنامى بصورة سنوية يسمح بفتح الباب على كيفية توطين 

صناع الإلكترونيات . 
وفي هذا الإطار يأتي  قيام الدكتور عمرو طلعت ـ وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات بزيارة الهند مؤخرا  والالتقاء مع عدد من الشركات الهندية 
المتخصصة في مجال تصنيع الأجهزة الإلكترونية والهواتف المحمولة الذكية 
، منها شركة ميكروماكس” MICROMAX   المتخصصة في تصنيع الهواتف 
المحمولة، و روهان أجاروال ـ المدير العام لشركة »بلاى” PLAY  المتخصصة 
فD تصنيع ملحقات الهواتف الذكية ، لبحث فرص دخولها السوق المصرية 
ودراســة إمكانية الشراكة والتعاون مع منشآت التصنيع المحلية للمكونات 
الإلكترونية، والاعتماد عليها والبناء عليها، بحيث يمكن النهوض بهذه الصناعة في 
مصر، آخذًا في الاعتبار وجود فرصة كبيرة لتحقيق طفرة في نمو هذه الصناعات 

بشكل واسع لخدمة الاقتصاد القومي.
نعتقد أن الوقت قد حان لمناقشة آليات تشجيع الشركات المحلية 
المتخصصة في مجال إنتاج السلع الالكترونية على أن تقدم نفسها للسوق 
العالمية – ليس كمجمع محلي للمكونات الالكترونية المستوردة - ولكن 
ككيانات قادرة على تصميم وتطوير وتقديم منتجات الكترونية بمستوى جودة 
عالية تستيطيع المنافسة عالميا وملتزمة في نفس للوقت بمعايير الأمن والسلامة 

وهو ما يركز عليها المستهلك في كل من السوق الأوروبية والأمريكي .    
نتصور أن الشركات المصرية العاملة في مجال قطاع الإلكترونيات وتكنولوجيا 
المعلومات -بشكل خاص- أدركت قيمة هذا التحالف الاستراتيجي مع الشركات 
العالمية فنجد أن أغلب الشركات المحلية للإلكترونيات بدأت نشاطها كمجرد 
وكيل أو موزع لمنتجات الشركات العالمية في السوق المصرية ثم ما لبث الأمر 
أن تطور هذا التعاون إلى قيام الشركات المحلية لزيادة القيمة المضافة فى 
المنتج بفتح مصانع محلية لتجميع مكونات هذا المنتج والتى يتم استيرادها من 
الخارج واليوم نحن في احتياج لتطوير شكل هذه العلاقة بين الشركات الاهتمام 

الكبير الذي توليه الحكومة لتنمية وتوطين التكنولوجيا. 
ويتمثل الشكل الجديد المطلوب لهذه الشراكة في ضرورة قيام بعض 
الشركات المحلية بمحاولات جادة لتصميم  وإتتاج بعض مكونات تلك المنتجات 
بهدف تعظيم القيمة المضافة لا يتحقق إلا من خلال عنصر التصميم والابتكار 

والتميز .
نعلم أن صناعة الالكترونيات تحتاج إلى استثمارات مالية كبيرة ، ربما 
لا تسطيع مؤسسة بمفرها توفيرها ، ولذلك يجب ان نفتح الباب أمام اقامة 
تحالفات بين عدد من الشركات المحلية ومساعدة هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات » ايتيدا » هذه التحالفات للاستفادة من مبادرة البنك المركزى 
المصرى ،والتى تتيح 200 مليار جنيه لتمويل الشركات فائدة ميسرة 5 % ، خاصة 
وأن مصر تمتلك سوقا محلية كبيرة وطلبا متزايدا على كل الأجهزة الإلكترونية 
ناهيك عن كونها بوابة للسوق الأفريقية والعربية واتفاقيات التجارة الحرة التي 

تربطها مع كل من السوق الأوروبية والأمريكية .    
وفي اعتقادي أن المرحلة القادمة يمكن أن تأخذ أبعادا أكثر من ذلك في 
تطور الشراكة الاستراتيجية بين الشركات المحلية والعالمية من خلال قيام 
الجهات الحكومية المعنية بصناعة الإلكترونيات بدعم هذا التحالف بوسائل 
مختلفة ستؤدى فى النهاية إلى تعميق مفهوم الشراكة المحلية والعالمية لتحقيق 
أهدافنا الوطنية من خلال المساهمة في إنشاء شركات تصميم خاصة في مجال 

الدوائر الإلكترونية .
علينا أن نتذكر أن الشراكة بين الشركات المحلية والعالمية كان هو الركيزة 
الأساسية التي استطاعت عن طريقها بعض الدول النامية بناء نهضتها التكنولوجية 
والإلكترونية وعلينا دائما أن نستفيد من التجارب الناجحة لاسيما تجربة دول 
جنوب شرق اسيا في مجال توطين صناعة الإلكترونيات مع الحفاظ دائما على 
مصرية تلك النماذج دون القيام بمحاولة استنساخ فقط بدون مراعاة مدى 

ملاءمتها بالنسبة لنا فليس بالضرورة تكرار نجاح النموذج في جميع البيئات .
وأخيرا نتطلع أن يكون لصناعة الإلكترونيات وصناعة تكنولوجيا المعلومات 
حصة من المبادرة التي أطلقتها الحكومة المصرية لإتاحة قروض تمويلية بفائدة 
ميسرة تعادل 11 % فقط ، للقطاعات الإنتاجية الصناعية والزراعية ، لتكون نواة 
لإيجاد نموذج مصري لعلاقة الشراكة المحلية والعالمية في مجال الإلكترونيات 
تتناسب مع طبيعة احتياجاتنا وإمكانياتنا وظروفنا الاقتصادية في الوقت الحالي 

والمستقبل .

صناعة الإلكترونيات .. والشراكة 
المصرية - الهندية

khaled@alamrakamy.com

تقرير »معلومات الوزراء « : 

أكثر من 3 مليارات مستخدم حول العالم للألعاب الإلكترونية.. 
وقيمتها السوقية 197 مليار دولار

 أبل : بدء تصنيع شاشات هواتفها 
المحمولة مطلع 2024

كتب : باكينام خالد – أمير طه 
 أصدر مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار 
ــوزراء، تقريراً جديداً تحت عنوان  بمجلس ال
»الألعاب الإلكترونية...المميزات والمخاطر« 
تناول خلاله مفهوم »الألعاب الإلكترونية«، 
وتصنيفاتها المتعددة، كما استعرض أبرز 
الحقائق والإحصائيات بشأنها، مسلطاً الضوء 
ــرز مميزاتها  على أهميتها الاقتصادية وأبـ

ومخاطرها.
أوضـــح التقرير تــزايــد انــتــشــار الألــعــاب 
الإلكترونية، حيث تجاوز عدد مستخدميها 
نحو 3,09 مليار فــرد حــول العالم، بقيمة 
ر بنحو 197,11 مليار دولار، وذلك  سوقية تقُدَّ
باعتبارها واحدة من أبرز أشكال الترفيه التي 
تحظى بشعبية واسعة على الصعيد العالمي؛ 
نظرًا لتقدم التكنولوجيا المُستخدمة في 
إنتاجها، وقدرتها على محاكاة الواقع؛ مما أدى 
إلى تحولها من مجرد هواية إلى واحــدة من 
ح أن  أكبر أسواق صناعة الترفيه، ومن المرجَّ

يبلغ عدد مستخدمي الألعاب الإلكترونية نحو 
3,32 مليار شخص بحلول عام 2024، كما تشير 
التقديرات إلى احتمالية تجاوز القيمة السوقية 

لها 268 مليار دولار بحلول عام 2025.
وأفــاد تقرير المركز أنه خلال عام 2021 
كان هناك ما يقرب من 1.48 مليار لاعب في 
قــارة آسيا، مما يجعلها أكبر ســوق للألعاب 
الإلكترونية )الفيديو( في العالم، وتلتها أوروبا 
في المرتبة الثانية مع جمهور ألعاب يبلغ 716 
مليون لاعب، وشكل إجمالي عدد مستخدمي 
ألعاب الفيديو عام 2021 نحو 3.24 مليارات 

لاعب.
كما أشار المركز إلى التقرير الصادر عن 
“NEWZOO” والذي يتضمن نتائج استطلاع 
رأي حــول العلاقة بين الأجــيــال المختلفة 
والألعاب في 33 سوق للألعاب الإلكترونية 
على مستوى العالم وذلك خلال شهر أغسطس 
2021، والذي جاءت نتائجه؛ أن %81 من جيل 
Z يمارسون الألعاب الإلكترونية، و%77 من 
جيل الألفية، و%90 من اللاعبين الأمريكيين 

يستمتعون بالألعاب الإلكترونية، و%87 منهم 
يرون أنها توفر تحفيزاً ذهنياً أيضاً.

أوضح التقرير أن عائدات السوق العالمية 
للألعاب الإلكترونية لعام 2021 قد بلغت 
178.2 مليار دولار، وقدر لهذه العائدات أن 
تصل بنهاية عام 2022 إلى 196 مليار دولار، 
كما بلغ إنفاق المستهلكين في قطاع الألعاب 
الإلكترونية بالولايات المتحدة في عام 2021 
حوالي 60.4 مليار دولار، بالإضافة لذلك فقد 
بلغت عمليات تحميل للألعاب الإلكترونية 
في الربع الأول من عام 2021 ما إجماله 14.1 

مليار عملية تحميل، وبلغت أرباح قطاع ألعاب 
الكمبيوتر وحده التي من المرجح أن تتحقق 
بحلول عام 2025 حوالي 46.7 مليار دولار، 
كما أشار التقرير إلى أن %78 من اللاعبين 
في الولايات المتحدة الأمريكية اتفقوا على 
أن الألعاب عبر الإنترنت تسهم بدور كبير في 
تكوين صداقات وعلاقات جديدة، كما أن أقل 
من %10 من اللاعبين حول العالم يعانون من 
مشكلة إدمان الألعاب الإلكترونية، وهم في 

الغالب من الذكور.
وسلط تقرير مركز المعلومات الضوء على 
الأهمية الاقتصادية للألعاب الإلكترونية، والتي 
أصبحت أحد المصادر الحديثة للدخل القومي 
للدول، الأمر الذي أدي إلى تصاعد الاهتمام 
بشأن المساهمة والعائد الاقتصادي لهذه 
الصناعة، ودورهــا المباشر وغير المباشر في 

تحقيق التنمية الاقتصادية.
فعلى صعيد تأثيراتها الاقتصادية المباشرة، 
ــادة حجم الاستثمارات في صناعة  تسهم زي
الألعاب الإلكترونية في تعزيز حجم الإيرادات، 

وتوفير المزيد من فرص العمل ذات الدخل 
المرتفع، مما يؤدي إلى زيادة الناتج المحلي 
الإجمالي، وفيما يتعلق بتأثيراتها الاقتصادية 
ــعــاب  ــاشــرة، تسهم صــنــاعــة الأل ــمــب غــيــر ال
الإلكترونية في دعم الابتكار والإبداع، وتطوير 
التقنيات الجديدة، وتحسين البنية التحتية 
ــى تحفيز بعض  التكنولوجية، بــالإضــافــة إل
القطاعات الأخــرى المكملة لها، مثل صناعة 

السينما والتليفزيون والإعلام.
وتجدر الإشارة إلى أن منطقة الشرق الوسط 
وشمال أفريقيا تعُد أحد الأسواق الواعدة في 
قطاع صناعة الألعاب الإلكترونية، حيث بلغت 
قيمة سوق الألعاب الإلكترونية في المنطقة 
خلال عام 2021 نحو 6.3 مليار دولار، ووفرت 
الصناعة في المملكة المتحدة 47 ألف وظيفة 
بدوام كامل في عام 2016، وساهمت بما يقدر 
بنحو 747 مليون جنيه إسترليني من عائدات 
الضرائب حتى نوفمبر 2018، وبنحو 2.9 مليار 
جنيه إسترليني من الناتج المحلي الإجمالي 

عام 2019.

كتب : سماح سعيد - 
محمد شوقى 

قالت مصادر مطلعة إن شركة 
الإلكترونيات الأمريكية العملاقة 
أبل تعتزم بدء استخدام شاشات من 
إنتاجها في هواتفها المحمولة أوائل 
2024، في مسعى لتقليل الاعتماد 
على الموردين والشركاء الخارجيين، 
وتصنيع المزيد من المكونات داخل 

الشركة.
ونقلت وكالة بلومبرج للأنباء عن 

المصادر قولها إن أبل تستهدف بدء 
استخدام الشاشات، التي تنتجها في 
صناعة أحدث أجيال ساعاتها الذكية 

)آبل ووتش( بنهاية العام القادم.
وســتــكــون الــشــاشــات الجديدة 
ــي من  ــال ــح ــاً لــلــجــيــل ال ــث ــدي ــح ت
شــاشــات الصمام الضوئي الثنائي 
العضوي )أو.إل.إي.دي( لتستخدم 
 تكنولوجيا ميكرو أو.إل.إي.دي.
وتعتزم أبــل استخدام شاشاتها في 
صناعة الأجهزة الأخــرى، بما في ذلك 

هواتف أيفون فيما بعد.

  INVESTSKY 3.4 مليون دولار  استثمارات بمنصة الاستثمار الاجتماعي
كتب : رشا حسين – ابراهيم أحمد 

أطلقت منصة » INVESTSKY » الإماراتية المتخصصة الاستثمار الاجتماعي التي 
توجه خدماتها لدول الخليج، خدماتها مع إغلاق جولة استثمارية )PRE-SEED( بقيمة 
3.4 مليون دولار بقيادة إمكان كابيتال، ومشاركة S3 VENTURES، مكتب عائلة الرميزان، 
المستثمر مشعل المشاري نائب الرئيس التنفيذي في جاهز، وعدد من المستثمرين 

الملائكيين.
تأسست الشركة في عام 2021 عن طريق نيتيش ميتال وتركي آل الشيخ؛ وذلك 
بعد خوض ميتال تجربة في شركة ROCKET INTERNET وتواجده ضمن الفريق 
المؤسس لشركة نون، وعمل آل الشيخ في شركة الاستشارات DELOITTE وفي 
صندوق الصناديق “جدا وتهدف لتمكين المستثمرين في اتخاذ قرارات تتماشى 
مع مبادئ الاستثمار الخاصة بهم؛ سواء متوافقة مع الشريكة الإسلامية أو غيرها 
عبر توفير مجموعة واسعة من بيانات السوق المتعلقة بالشركات المدرجة في 

أسواق المال، وذلك من خلال عملها مع منظومة اجتماعية تتفاعل مع المستخدمين 
وتبقيهم على إطــلاع من خــلال المشاركة المجتمعية للتطورات. فيما ستتيح 

للمستخدمين شراء كسور الأسهم بقيمة تبدأ من دولار واحد فقط.
من جهته قال نيتيش ميتال  ـ الرئيس التنفيذي لـ INVESTSKY: “أسسنا الشركة 
لمعرفتنا بأن المستثمرين الأفراد مجموعة ذات تأثير كبير في جميع أنحاء الشرق الأوسط، 
في حين أن أدوات الاستثمار المقدمة لهم غير كافية. لا تزال خيارات الاستثمار في 
المنطقة في بداياتها حيث إن المستثمرين لم يحظوا بفرص كبيرة للمشاركة في السوق 
وتطوير معرفتهم الاستثمارية لا سيما عند النظر إلى القدرة الشرائية والناتج المحلي 

الإجمالي المرتفع والتركيبة السكانية المفيدة
من ناحيته قال تركي آل الشيخ، المؤسس الشريك في INVESTSKY: “إن الخدمات 
المخصصة للمستثمرين الأفراد في سوق المنطقة لا تزال غير مُستغلة إلى حد كبير. على 
سبيل المثال، ارتفع عدد المستثمرين الأفراد الذين يستخدمون حلول التقنية المالية في 

المملكة العربية السعودية وحدها بنسبة %180 في السنة الماضية.

كتب : محمد العطار – وائل الحسيني
 PREDATOR X45 أطلقت شركة » آيسر » شاشة الألعاب

الجديدة، بقياس 45 بوصة.
وأوضحت الشركة التايوانية أن الشاشة الجديدة تعتمد على لوحة 
OLED منحنية، وتمتاز بشدة سطوع، وتعد مثالية لعشاق الألعاب، 

بفضل معدل تحديث الصورة البالغ 240 هرتز.
وتدعم الشاشة منافذ مثل USB-C، و DISPLAYPORT 1.4 و 
HDMI 2.0 ومقبس سماعة، ومحور USB-A، مدمج بمنفذين. ويمتاز 

الحامل المعدني للشاشة بقابلية ضبط الارتفاع.

كتب : علي الديب – محمد العطار
كشفت شركة » جوجل » ،  الأمريكية المتخصصة فى مجال 
التكنولوجيا ،  عن خاصية جديدة في نظام تشغيل الأجهزة 
الذكية أندر ويد تسهل الربط بين الأجهزة الذكية العديدة التي 
تعمل بنظام أندر ويد لدى كل مستخدم، مثل الهاتف الذكي أو 

الجهاز اللوحي والسماعات اللاسلكية والأجهزة المنزلية الذكية.
وأشار موقع سي نت دوت كوم المتخصص في موضوعات 
التكنولوجيا إلى أن هذه أحدث محاولة من جانب جوجل 
لمنافسة نظام التشغيل آي.أو.إس الذي تنتجه شركة أبل 
ويحتوي على هذه الخاصية موضحا أن سهولة الربط بين 
مختلف أجهزة أبل الذكية جعلتها ثاني أكبر شركة لإنتاج 
الهواتف الذكية في العالم وأكبر منتج للساعات الذكية 

والسماعات الذكية اللاسكلية إيربود.
أطلقت جوجل على الخاصية الجديدة اســم »ميديا 

نوتيفيكشن« )تنبيهات الوسائط( وتعتبر أحدث محاولة من 
جانب الشركة الأمريكية لتأكيد أنه لا يشترط أن تكون الأجهزة 
الذكية المختلفة من إنتاج شركة واحدة، حتى يمكن ربطها 
ببعض للعمل معاً. وتسعى غوغل للوصول إلى هذا الهدف 
منذ سنوات، من خلال طرح خصائص مثل فون هب ونيبرباي 
شير وفاست بير. وأصبحت هذه الخصائص مهمة للغاية مع 
تزايد دور أنظمة التشغيل أندرويد وآي.أو.إس في السيارات 

والسماعات الذكية وغيرها.
من ناحيته، قال إيريك كاي نائب رئيس جوجل لهندسة 
نظام التشغيل أندرويد عن هذه التحسينات: »هذا استثمار 
مستمر.. وصلنا إلى مرحلة أصبحت فيها أي خاصية جديدة 
تعمل على الهاتف أو الساعة الذكية يجب أن تكون خاصية 
متوافقة مع تعدد الأجهزة بمرور الوقت”. ومن المقرر أن تكون 
منصتا الموسيقى سوبتيفاي ويوتيوب ميوزيك أول تطبيقات 

متوافقة مع خاصية ميديا نوتيفيكيشن. 

آيسر تطلق شاشة الألعاب 
PREDATOR X45  الجديدة

جوجل تطرح خاصية جديدة بنظام التشغيل أندر ويد لمنافسة » أبل«

كتبت : باكينام خالد – 
سماح سعيد 

وصلت قيمة الاستثمار الجريء 
في الشركات الناشئة السعودية في 
عام 2022 إلى 987 مليون دولار ، اى 
ما يعادل 3.7 مليار ريال سعودي ، 
لتسجل نموًا قياسيًا قدره %72 مقارنة 
مع 2021. وذلك وفقًا للتقرير الصادر 
من منصة MAGNITT برعاية الشركة 

السعودية للاستثمار الجريء.
وتمكنت المملكة من تحقيق أعلى 
نمو في نسبة الاستثمار الجريء في 
منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا 
خلال 2022، في الوقت الذي حافظت 
فيه على ثاني أعلى سوق من حيث 
حجم الاستثمارات باستحواذها على 
%31 من إجمالي الاستثمار الجريء 
في 2022 مقارنة مع %21 في 2021. 
وشهدت فيه مضاعفة عدد صفقات 
التخارج للشركات الناشئة مقارنة مع 
السابق وبواقع 10 صفقات وجاءت 
ــام الجديد بعد النمو القياسي  الأرق
في عــدد المستثمرين ليصل 104 
مستثمرين في 2022، بارتفاع قدره 

%30 عن عام 2021.
من جهته قال الدكتور نبيل بن 

عبدالقادر كوشك  ـ  الرئيس التنفيذي 
وعضو مجلس إدارة الشركة السعودية 
ــجــريء: “إن تحقيق  للاستثمار ال
المملكة للنمو غير المسبوق في 
الاستثمار الجريء يأتي نتيجة إطلاق 
العديد من المبادرات الحكومية 
المحفزة لمنظومة الاستثمار الجريء 
والشركات الناشئة في إطــار رؤية 
السعودية 2030، بالإضافة إلى ظهور 
أعــداد متزايدة من المستثمرين 
الفاعلين من القطاع الخاص ورواد 

الأعمال المبتكرين”.
أضاف ملتزمون في السعودية 
للاستثمار الجريء بالاستمرار في 
تحفيز المستثمرين من القطاع 
الــخــاص لتوفير الــدعــم بدورهم 
للشركات الناشئة والمنشآت الصغيرة 

والمتوسطة لتصبح قادرة على النمو 
السريع والكبير، مما يقود إلى تنويع 
الاقتصاد الوطني وتحقيق أهداف 
رؤيــة السعودية 2030”.يشُار أن 
السعودية للاستثمار الجريء هي 
شركة حكومية تأسست عام 2018 
بصندوق تبلغ قيمته 1.5 مليار 
دولار أمريكي، وذلك بغرض تحفيز 
تمويل الشركات الناشئة والمنشآت 
الصغيرة والمتوسطة من المراحل 
المبكرة إلى ما قبل الطرح الأولي 
للاكتتاب العام عن طريق الاستثمار 
فــي صناديق الاستثمار الجريء 
والملكية الخاصة. وسبق لها دعم 31 
صندوقاً استثمارياً استثمروا بدورهم 
في 525 شركة ناشئة ومنشأة صغيرة 

ومتوسطة.

كتب: محمد العطار – نهلة 
مقلد 

كشفت شركة » ستارلينك » التي تقدم خدمة 
الإنترنت عبر الأقمار الصناعية -تتبع سيبيس 
إكس من إيلون ماسك- عن تعاونها مع شركة 
الإلكترونيات البحرية إلكوم في دبي لتوفير 

الإنترنت للقطاع البحري.
ستعمل الخدمة -التي تستخدم الأقمار 
الصناعية ذات المدار الأرضــي المنخفض من 
ستارلينك- على ربط السفن مثل السفن التجارية 
ومنصات النفط واليخوت الفاخرة بسرعات 
إنترنت تصل إلى 100 مرة أسرع من الأقمار 
الصناعية التقليدية الخدمات وستقوم إلكوم 
بتزويد عملائها بالحلول المتقدمة التي تستفيد 

من إمكانات ستارلينك.

أضافت الشركة أنه سيتم تنفيذ الطلبات من 
مراكز إلكوم اللوجستية في دبي وسنغافورة 
وإسبانيا مع مجموعة متنوعة من خيارات التثبيت 

والدعم المتاحة.
من جهته قال جيمي جريوال ـ المدير 
التنفيذي لشركة » إلكوم » تعتبر الإمــارات 
العربية المتحدة مــركــزاً عالميًا للصناعة 
البحرية، ونحن في وضع فريد ومجهزين 
لتوسيع قاعدة ستارلينك المثبتة في السفن 
العاملة في الشرق الأوســط والبحر الأبيض 

المتوسط والمحيط الهندي.
أضاف مع توفر خدمة ستارلينك العالمية على 
مستوى العالم في المياه الدولية، لدينا خطة 
قوية للاستفادة من قاعدتنا في الإمارات العربية 
المتحدة لجلب فوائد هذه الخدمة المذهلة إلى 

أكبر عدد ممكن من العملاء.«

بقيمة 987 مليون دولار  : 

حجم الاستثمار الجريء بالشركات الناشئة السعودية 
تعاون بين ستارلينك وإلكوم في دبي

لتوفير الإنترنت للقطاع البحري
هاتف آيفون 15 مود بمعالج »سنابدراجون إكس 70« 

وذاكرة عشوائي 8 جيجابايت
كتب : أمير طه – وائل العطار 

توالى التسريبات المتعلقة بهاتف »أبــل« المنتظر 
»آيفون 15«، والإصــدارات الأخرى من ذات الفئة حيث 
نقل موقع MACRUMORS عن المحلل في »هايتونج 
إنترناشونال سيكيوريتيز«، جيف بو، بأن » آيفون    15 برو« 
و«برو ماكس«، سيأتيان بهيكل تيتانيوم يدمج أزرارا صلبة، 
ومعالج »سنابدراجون إكس 70«، وذاكرة وصول عشوائي 
تتراوح بين 6 إلى 8 جيجابايت، فضلا عن منفذ »يو إس 

بي« من النوع »سي”.
وبالنسبة للتسريبات الخاصة بالطرازين »آيفون 15« 
و«آيفون 15 بلس«، فإن أبــرز ترقية ستكون الكاميرا  

الأساسية التي ستكون بدقة 48 ميجابكسل.

للواقع المختلط المرتقبة : 
أبل« تكشف عن نظارة »رياليتي بر«

كتب : على الديب – نهلة مقلد 
ــل« عن نظارة الواقع المختلط  تكشف شركة »أب
المرتقبة بدرجة كبيرة هذا الربيع فيما ستبدأ عمليات 
التسليم للمستهلكين في خريف عام 2023؛ حسبما أفادت 
»بلومبيرج«. وجاء هذا الخبر بعد تعليقات الأسبوع الماضي 
من محلل ىبل، مينج تشي كو، الذي أفاد بأن مشاكل تطوير 
البرمجيات والمكونات الميكانيكية أجبرت الشركة على 

تأخير عمليات التسليم إلى النصف الأخير من عام 2023.
كما توقع مينغ أيضاً أن تعلن »أبل« عن هذه النظارة 
الخاصة بها؛ إما في الربيع أو في المؤتمر الذي تعقده 

للمطورين والذي عادة ما يكون في يونيو.

السنة السابعة عشر - العدد 764
الأحد 15 يناير 2023 - 22 جماد الآخر 1444 هـ

سامسونج تطلق
هاتفها 

 A14 5G
الجديد الذكي

كتب : وائل الحسيني – نهلة أحمد 
أطلقت شركة » سامسونج » ، العالمية المتخصصة في مجال تصنيع الهواتف والالكترونيات ، 
هاتفها الذكي GALAXY A14 5G الجديد من الفئة الأساسية بنحو 200 دولار أمريكي. وأوضحت 
الشركة الكورية الجنوبية أنه يدعم شبكة 5G، ويمتاز بشاشة INFINITY-V قياس 6.6 بوصة 
وبدقة وضوح FHD+، بينما يبلغ معدل تنشيط الصورة 90 هرتز. وينبض داخله معالج ثماني 
النوى مع ذاكرة وصول عشوائي RAM بسعة 4 أو 6 جيجابايت، بينما تبلغ سعة الذاكرة الداخلية 
64 أو 128 جيجابايت ويشتمل على كاميرا خلفية ثلاثية بعدسة رئيسية بدقة 50 ميجا بكسل 
 وعدسة للعمق، وعدسة ماكرو بدقة 2 ميجابكسل، وكاميرا أمامية بدقة 13 ميجابكسل للسيلفي.


